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editorial
La voz de los 

ciudadanos

Las urnas han hab lado en
nom bre de los c iudadanos y 
han d icho  que esta reglón es 
de cen tro  Izquierda. José  M a

ría Barreda, en su prim er duelo com o 
aspirante a la Jun ta  de C om unidades, 
ha revalidado un puesto  que le llegó de 
rebote. Quien le conoce  de cerca ase
gura que, ahora que se s iente  titu la r de 
verdad, dará alguna que o tra  sorpresa 
a quienes, dentro  y fuera  de su partido, 
no apostaban por él. Barreda ha aguan
tado  es to icam ente una cam paña donde 
los a taques venían del Partido Popular, 
pero el recelo sobre su valía estaba en
tre  sus p rop ios corríleg lonarlos. En el 
PSOE había m iedo o inqu ie tud, incluso 
salió a la palestra José Bono, ya sin res
ponsabilidad política, para recordar a 
los cas te llano-m anchegos que él s igue 
en la reglón y que apoya a su “ herm a
no, José María Barreda” (Bono dlxlt).

Frente a él, Barreda ten ía  a la gran 
apuesta  del Partido Popular, María 
D olores de C ospedal. Una m ujer con 
una experienc ia  en po lítica  a nivel 
nacional y con responsab ilidad  en la 
C om un idad  de M adrid  com o  co n se 
jera  de T ransporte  e In fraestructu ras; 
una m ujer que, po r su perfil, a trae al 
cen tro  m ás m oderado  de los e lecto res 
populares, el gran yac im ien to  de vo tos  
donde  el PP qu iere  escarbar en esta 
reglón. A  su capac idad  de traba jo  hay 
que añad ir que, de una m anera s ib i
lina, en m ítines y  encuen tros  con los 
s im pa tizan tes  se ha a labado su fís ico

com o  uno de sus pun tos  fuertes. Sin 
em bargo , y a pesar de arañar algún 
d ip u ta d o  al PSOE, los populares han 
v is to  com o  ni m ov ilizando  a la crem a y 
nata  de la cúpu la  naciona l -Ángel A ce 
bes o Ana Pasto r a rroparon a De C os
pedal duran te  la cam paña- los ca s te 
llano -m anchegos confían en ellos para 
gobe rn a r la reglón.

En cuan to  a la cand ida tu ra  de IU, 
lo de Cayo Lara era, com o  la novela de 
García M árquez, c rón ica  de una m uer
te  anunciada.

Si Barreda ha sa lido  v ic to rioso , 
no así su pa rtido  en las cap ita les  de 
prov inc ia . El PSOE só lo  puede op ta r a 
la a lca ld ía  de Toledo si se alía con Iz
qu ie rda  Unida, al Igual que le ocurre  en 
A lbace te , pero p ierde las a lca ldías de 
C uenca y G uadala jara y baja el núm e
ro de conce ja les  en C iudad Real. Con 
es tos  da tos  en la m ano, el presidente  
debe  tene r un sabor ag ridu lce  de esta 
c ita  con las urnas. El o tro  da to  que 
ta m p o co  debe ser del agrado del pre
s idente , ni de ningún dem ócra ta , es la 
p a rtic ipac ión  de es tos  com icios , que 
ha ba jado  en p rác ticam ente  dos pun
tos  en com parac ión  con 2003.

Sea com o fuere, los c iudadanos 
ahora lo que esperan es que la co n 
fianza que han depos itado  en los po lí
t ico s  le sea devue lta  y que las p rom e
sas e lecto ra les se vean cum p lidas  en 
los p róx im os cua tro  años.

Y con to d o  lo d icho, ya só lo  nos 
resta  decir, ¡enhorabuena, presidente!
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protagonistas
Manuel Pérez Castell
Candidato PSOE 
a la alcaldía de Albacete

El actual alcal
de de Albacete y 
candidato socialista 
a la reelección ha 
convertido el futuro 
desarrollo urbanísti
co de la ciudad en 
su principal carta 
de presentación. 
La planificación del 
A lbacete del 2020 
se ha convertido en 
su m ayor objetivo, 
y para ello planea 

term inar la nueva circunvalación de la ciudad, la AB-20, 
constru ir aparcam ientos subterráneos en Carretas, la Fe
ria y la zona de la calle María Marín, y diseñar un m odelo 
urbanístico en el barrio de la Feria, aprovechando la cele
bración del Tercer Centenario de la Feria de Albacete, que 
se conm em orará por to d o  lo alto. En cuanto a la econo
mía, Castell se ha com prom etido a aum entar en diez m illo
nes de m etros cuadrados el suelo industrial en Albacete, y 
crear un corredor industrial entre Cam pollano y Romica.

Carmen Bayod
C a n d id a ta  de l PP 
a la a lca ld ía  d e  A lb a c e te

La candidata del PP ha cen
trado sus críticas al equipo de Go
bierno socialista en el abandono 
que, según ella, sufren los barrios 
de la ciudad. Suciedad, malos 
olores, problemas de botellón, fa l
ta  de seguridad,... son sólo algu
nos de los problemas que le han 
trasladado los vecinos. También el 
tráfico, algo que vino a confirm ar 
la ex m inistra de sanidad del PP,
Ana Pastor, quien en Albacete dijo que había tardado 25 m inutos 
en ir del Paseo de la Cuba al Altozano. Por eso, una de las más an
tiguas propuestas del PP es construir un aparcam iento subterráneo 
en el Altozano, aunque para ello tenga que derruir los casi recién 
estrenados refugios antiaéreos. En vivienda, se ha com prom etido a 
construir en los próxim os cuatro años 4.000 VPO a un precio no su
perior a los 80.000 euros. También ha prom etido poner en marcha 
una policía de barrio, y  un plan municipal de conciliación de la vida 
fam iliar y laboral, que incluiría el fam oso cheque-guardería, y  un 
servicio municipal de 20 horas de asistencia a aquellas mujeres que 
sean madres con el cu idado de sus bebés en los primeros días.

IU se ha convertido  en la 
gran p ro tagonis ta  de estas 
e lecciones m unicipales ya 
que esta form ación  se ha co n 
vertido  en la llave del Ayun
tam iento . De este m odo, no 
hay m ayoría abso lu ta  y uno 
de los o tros dos partidos m a- 
yorita rios tendrá  que pactar 
con ellos para poder gober
nar. El program a defend ido 
por Rosario Gualda contiene 
esencia lm ente propuestas 
destinadas a m ejorar la ca li
dad de v ida de los vecinos, 
com o peatona lizar el centro. También crear puestos de traba jo  
re lacionados con el desarrollo sostenib le y la ley de dependen
cia. Adem ás, esta form ación está en con tra  de la instalación en 
A lbacete  de la Escuela de P ilo tos de la OTAN, al considerar que 
va a suponer un aum ento de la contam inación acústica , y que 
va a suponer un peligro para la ciudad por las s im ulaciones con 
arm am ento real. Asim ism o, se proponen alquilar a jóvenes más 
de 16.000 casas vacías que hay en Albacete.

Rosario Gualda
Candidata de IU

Anatoli Karpov
A je d re c is ta

El fam oso cam 
peón m undial de a je
drez, considerado en 
su m om ento el mejor 
a jedrecista  de todos 
los tiem pos, v is itó  la 
p rov inc ia  de A lbace
te. Adem ás de ofrecer 
una conferencia  en el 
ateneo, jugó  varias par
tidas  sim ultáneas en el 
Paraninfo del Campus 
U niversitario, y  tam bién 
v is itó  la localidad de La
Roda. El cam peón recordó que no era la prim era vez que 
v is itaba  A lbace te  puesto  que en 1981 ya estuvo en nuestra 
provincia. Señaló que el ajedrez había perd ido interés en 
la década de los 90 pero ahora em pieza a recuperar a fi
c ionados y seguidores. “ El ajedrez ha ido em peorando, en 
los años 70 era m uy popular, s iem pre por detrás del fú tbo l, 
pero la situación general en to d o s  los s itios es que ha pa 
sado una mala época ” . El ruso Anato li Karpov fue seis ve 
ces cam peón del m undo y es em bajador de la UNICEF, así 
com o presidente de la Fundación de Ayuda a las Víctim as 
de C hernobyl y del Fondo para la Paz.

LA VOZ
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BAJA

SUBE

Artemio Pérez, CCOO y UGT
Tanto el presidente de los empresarios 

albaceteños com o los representantes de 
los sindicatos han intervenido activamente 
en la cam paña electoral. Artem io Pérez, 
presidente de FEDA, pidió el voto para 
los socialistas, aunque luego trató de re
tractarse de sus palabras a través de una 
carta a los medios de comunicación. Por 
otra parte, los representantes sindicales 
han atacado a María Dolores de Cospe- 
dal, acusándola de haber luchado para 
que EUROCOPTER instalara su factoría 
en Getafe. Estas personas no deberían 
hacer tales manifestaciones, sino que su 
labor es vigilar a Gobierno y oposición, y 
defender los intereses de empresarios y 
trabajadores, respectivamente. L fl u o z

7

El consejero de Educación 
estuvo en A lbacete  para v is ita r 
las obras de la nueva Escuela 
de Arte, que com enzará a fu n 
c ionar el próxim o curso con la 
o ferta  fo rm atlva  de Bachillerato 
de Artes, el c ic lo  fo rm atlvo  de 
g rado m edio de A u toed lclón, y 
los de grado superior de G ráfi
ca  Publicitaria, y de Proyectos y 
D irección de Obras de Decora
ción. La pre inscripción para las 
enseñanzas que se im partirán el 
próxim o curso podrá realizarse hasta el 4 de jun io  y  entre el 3 y el 7 de 
septiem bre. En cuanto  a las pruebas de acceso se realizarán la de m a
durez el 11 de septiem bre y la específica  el 12 de septiem bre. El plazo 
de m atrícu la finalizará el 24 de septiem bre. La nueva Escuela de Arte 
contará  con una superfic ie  constru ida  de 5.148 m etros cuadrados d is 
tribu idos  en tres plantas. Están previstas 10 aulas poliva lentes, aulas de 
Inform ática, de audiovisuales, de diseño gráfico, de p royectos, de d ibu jo  
artístico, de artes aplicadas, de fundam entos de diseño, labora to rios de 
reproducción-im presión, de fo togra fía  y de técn icas  de expresión. A de
más de b ib lio teca, sem inarlos, despachos y  otras dependencias.

Carmen Suárez 
y Lidia García

Estas dos alum nas del I.E.S. Es
cu lto r José Luis Sánchez de A lm ansa 
han resultado ganadoras de notables 
prem ios literarios. La joven de 16 años 
Carmen Suárez ha ob ten ido  el segundo 
prem io com partido  en la XXXIII ed ición 
del certam en literario María Agustina, 
organizado por el Institu to  San Juan 
Bosco de Lorca (Murcia). Este certam en 
tiene com o principal ob je tivo  fom entar 
y desarro llar la creación literaria entre la 
juventud y que se ha conso lidado a nivel nacional com o uno 
de los m ás im portantes para descubrir nuevos valores. Por 
su parte Lidia García ha resultado ganadora en la prim era 
edic ión de los Prem ios Regionales de Fotografía y de Re
lato C orto  de tem ática  científica, convocados con el fin  de 
desarro llar la creativ idad artística y desperta r la cu rios i
dad por los proced im ientos c ientíficos de los a lum nos y 
a lum nas a partir de Enseñanza Secundaria. El traba jo  de 
Lidia es un relato titu lado  “ Sucio gris, feo g ris ” , eng loba
do  en la categoría de Bachillerato, C iclos Form atlvos y 
Enseñanzas de Régimen especial; el prem io está d o tado  con 
d ip lom a, 600 euros para el ganador y 900 euros destinados a material 
d idác tico  para el centro  alm anseño.

José Valverde
C o n s e je ro  de  E ducac ión

Cesárea Arnedo Mejías
Ex a lca ld e sa  d e  A lp e ra

Esta cand lda ta  del PP renunció a 
hacer m erchandising y pub lic idad de la 
cam paña electora l para destinar ese d i
nero a cubrir una serie de necesidades 
propias del m un ic ip io  que gobierna, y 
que llevaban algún tiem po sin resolver
se por la fa lta  de presupuesto. Sin duda 
una acción que m erece un aplauso, ya 
que dem uestra  una gran preocupación 
po r su pueblo  y, sobre todo , por sus ve
cinos.
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Sensaciones

stá pendiente de realizar la historia 
patrimonial de la Iglesia Católica 
en la provincia de Albacete, y se
guro que percibimos movimientos 
económicos de absoluta integridad 
y también de cierta turbulencia en 
función de las personas encargadas 

en cada momento de la titularidad de las pa
rroquias, y de su subordinación al poder fác- 
tico del lugar.

Así aparece documentada a principios de 
los años sesenta del pasado siglo, una sorpren
dente falta de pago de débitos a la Hacienda 
Pública por parte de la Iglesia Parroquial de 
Jorquera, pues en aquellos años la Iglesia 
Católica estaba obligada a pagar impuestos 
por el concepto de derechos reales y transmi
sión de bienes, y fue precisamente su falta de 
pago por importe de 160.663’50 lo que ori
ginó que el recaudador de la zona de Casas 
Ibáñez ordenara la publicación en el Boletín 
Oñcial de la Provincia de Albacete el día 17 
de noviembre de 1961, del anuncio de subas
ta de siete inmuebles, seis fincas rústicas y 
una urbana. Explicitándose en la vida real el 
sagrado dicho de que “la peor decisión es la 
que no se toma”. Pues difícilmente pensaría 
la causante que sus bienes iban a ser expues
tos públicamente por impago de impuestos.

Así la herencia de doña María Sánchez Ga
lindo sirvió para pagar las deudas de la Igle
sia Parroquial de Jorquera, provocando que 
el patrimonio legado fuera anunciado públi
camente en el Boletín Oficial de la Provincia 
de Albacete, en busca de comprador, que por 
cierto muy cerca lo encontró.

Y se hizo bueno el refrán que aconseja, 
“compra de quien heredó, no compres de 
quien compró, que sabe lo que costó”.
Y ello nos permite reivindicar la lectura del 
Boletín Oficial de la Provincia de Albacete, 
que aunque a veces áspera, desprende sensa
ciones e impresiones, pasiones y voluntades 
de las personas del siglo XX de la provincia 
de Albacete. Documentando una parte im
portante de la historia económica y social 
privada de los ciudadanos de Albacete.

Siniestralidad laboral

ara CC.OO. la erradicación de la si
niestralidad se sitúa como objetivo 

prioritario en Albacete. Nada más le
jos de reducirse, el número de accidentes 

crece y además nos sitúa como una de las comuni
dades con mayor índice de siniestralidad. A pesar 

de los esfuerzos que se han realizado por parte de 
trabajadores y la Administración, la Ley de Preven
ción de Riesgos Laborales no está definitivamente 
instalada en las empresas.

Existen dos problemas fundamentalmente bajo 
mi punto de vista. En primer lugar, el desconoci
miento profundo a estas alturas de la ley por parte 
de un colectivo bastante amplio de empresarios. 
Esto provoca que no se tomen las medidas necesa
rias para detectar y erradicar los riesgos de acci
dentes. Para colmo, para algunos existe la creencia 
de que ahorrar en prevención es rentable.

El segundo problema es mucho más grave, se 
refiere a aquellos empresarios que sí son conscien
tes de que sus trabajadores sufren graves riesgos 
pero que se inhiben de ellos trasvasándolos a otras 
empresas por subcontratas, que enmascaran la 
realidad por medio de planes preventivos que no 
son sino papel mojado carente de utilidad real, o 
directamente desprecian el riesgo ajustándolo en 
su cuenta de resultados como “un mal necesario e 
irremediable”

A estos empresarios en concreto es sobre los 
que todos debemos ejercer nuestra acción directa. 
Siempre el accidente laboral acapara nuestra aten
ción y también la atención mediática. Pero no po
demos olvidar las enfermedades profesionales, las 
reconocidas, que son tan sólo la punta del iceberg, 
y las que han permanecido escondidas por décadas. 
Confiemos que con la nueva regulación de enferme
dades profesionales aflore la realidad que sin duda 
nos desbordará.

Desgraciadamente es todavía muy largo el ca
mino por recorrer en materia de prevención de 
riesgos. Un camino que si no lo recorremos juntos, 
sin falsas actitudes corporativas de los empresarios 
junto con los trabajadores y la Administración, será 
imposible alcanzar nuestra meta. Seguramente es 
más urgente para los trabajadores, y es que en esta 
guerra desigual la vida sólo la pierden ellos. Por 
eso, nuestra disposición, el compromiso de CC.OO., 
es agotar cualquier vía para acabar con las muertes 
en el trabajo.a
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¿Es necesario ayudar al Albacete Balompié?
D esde el G ru p o  M u n ic ip a l del 

P a rtid o  S o c ia lis ta  en el A y u n ta 
m ie n to  de  A lb a c e te  s ie m p re  hem os 
c re íd o  c o n ve n ie n te  p re s ta r n u e s tra  
c o la b o ra c ió n  a c u a n ta s  p ro p u e s ta s  
se han re c ib id o  de sd e  el A lb a c e te  
B a lo m p ié , te n d e n te s  to d a s  e llas  a 
a liv ia r la c r is is  e c o n ó m ic a  en la que  
c íc lic a m e n te  es ta  inm erso  d ic h o  
c lu b . En el año  2000  fu e  la co m p ra  
de  la C iu d a d  D e po rtiva ; m ás ta rd e  
en el año 2003  fu e  la tra n s fo rm a c ió n  
de  e s ta  co m p ra  en un p ré s ta m o  par- 
t ic ip a t iv o  y en el año 2007  fu e  la f i r 
m a de  un co n ve n io  que  p o s ib ilita s e  
la o b te n c ió n  de un c ré d ito  b a n ca rio . 
S ie m p re  con  el m á x im o  re sp e to  a 
los lím ites , que  im p o n e  la le g is la 
c ió n  v ig e n te  a una A d m in is tra c ió n  
P ú b lica  co m o , es el A y u n ta m ie n to

En 1996 y a través de subvenciones, 
el Ayuntam iento pagó 400 m illones de 
pesetas para la construcción de la C iu
dad Deportiva al A lbacete Balompié. En 
1998 pagó 396 m illones de pesetas por 
la rem odelación del “ Carlos Be lm onte” . 
Más tarde, el Ayuntam iento pagó 250 
m illones de pesetas por la com pra del 
cam po de la Federación, rebautizado 
“José C opete” , y en d iciem bre de 1999 
pagó 200 m illones por la propiedad de 
las obras de remodelación del Estadio 
cuyas obras ya había financiado. En el 
2000, el Ayuntam iento pagó 800 m illo
nes al A lbacete Balom pié para com prar 
la C iudad Deportiva (que había pagado 
antes), con un nuevo pacto por el que 
el Consistorio volvía a vender la C iudad 
Deportiva al A lbacete Balom pié por una 
cantidad que se com pensaba con el 
coste del m antenim iento de esta insta
lación y del Carlos Belmonte, que son 
unos 50 m illones de pesetas anuales. 
¿Alguien entiende esto?

En cuanto al Carlos Belmonte, aún 
siendo del Ayuntam iento, es utilizado 
y explotado por el A lbacete Balompié, 
que incum ple su com prom iso de ceder 
el 20%  de las ganancias de la exp lo
tación del restaurante al Ayuntam iento. 
Pero los Incum plim ientos no term inan 
ahí: en mayo de 2000 se com prom etió 
en el plazo de 15 días a cancelar una 
carga hipotecarla que, siete años des

de  A lb a c e te .
Y p o r d o s  m o tiv o s  fu n d a m e n ta 

les: U no p o rq u e  el A lb a c e te  B a lo m -

Antonio Martínez

C oncejal de Econom ía y H acienda

Rosario Gualda

P o rtavoz  de IU en el A yun ta m ien to

¿Aúpa Alba?
pués, sigue existiendo. En la revisión de 
los acuerdos en el 2003, el A lbacete se 
com prom etía a constitu ir una garantía 
hipotecarla a favor del Ayuntam iento 
por la to ta lidad del valor de la C iudad 
Deportiva para garantizar el abono de 
las cuotas derivadas del préstam o, y 
evitar así em bargos hipotecarios; pues 
bien, no se ha llevado a cabo, y ahora, 
con el nuevo acuerdo, se com parte  esa 
garantía con la CCM. Adem ás se co m 
prom etió a pagar 150.000 euros anua
les si estaba en 1a división y 75.000 
euros si estaba en segunda, destinadas 
al fom ento y prom oción del deporte 
base a través de d istin tas asociaciones 
y clubes; pues bien, prácticam ente no

p ié , el A lb a , es m a yo rita ria m e n te  de 
to d o s  los v e c in o s  y ve c in a s  de  A lb a 
ce te , de  e sos  p e q u e ñ o s  a c c io n is ta s  
q u e  en su d ía  s u s c rib ie ro n  una, dos 
o tre s  a c c io n e s  co m o  m áx im o , para 
q u e  el c lu b  de  fú tb o l de  n u e s tra  c iu 
d ad  no fu e se  a p a ra r a unas m anos 
e x tra ñ a s . Y el s e g u n d o  m o tivo  tiene  
m ás q ue  ve r co n  los s e n tim ie n to s , 
c o n  ese e x tra ñ o  se n tim ie n to  de la 
c iu d a d a n ía  q ue  g ira  a lre d e d o r del 
e q u ip o  de  fú tb o l de  las c iu d a d e s , 
y A lb a c e te  no es una e xce p c ió n . 
El A y u n ta m ie n to  de  A lb a c e te  debe  
hacer, h a s ta  d o n d e  p u e d a  y s ie m 
pre  co n  los lím ites  que  m a rca  la ley, 
pa ra  p re se rva r ese se n tim ie n to  c iu 
d a d a n o . El res to  le c o rre s p o n d e  al 
C o n se jo  de  A d m in is tra c ió n  y e sp e 
c ia lm e n te  a la a fic ió n .

ha abonado cantidad alguna. ¿Se pue
de añadir algo más a este cúm ulo de 
despropósitos? Pues sí: los acuerdos 
de noviem bre del 2006, aclarados en 
pleno de enero del 2007, entre A lbace
te  Balom pié y Ayuntam iento. Acuerdos 
que al parecer siguen sin estar m uy cla
ros entre los propios actores y la CCM. 
Resumiendo significan que PSOE y 
PP han “ap lazado-perdonado” por 10 
años, sin Intereses, el abono de las 
cantidades para el fom ento del deporte 
base y han ced ido derechos del Consis
torio  a la CCM , en relación a la garan
tía hipotecaría que se iba a constitu ir a 
favor del Ayuntam iento por la totalidad 
de la cantidad de la C iudad Deportiva. 
¿Qué significa esta nueva operación? 
Pues para IU y para m uchos albace- 
teños, am antes del fú tbo l y forofos del 
Alba, un nuevo préstam o encubierto 
por valor de 2 m illones de euros (que 
se puede am inorar algo con el cobro de 
los derechos publicitarios), que se pa
gará con dinero de todos, fu tboleros o 
no, para tapar una mala gestión de una 
sociedad anónima. IU com parte  que el 
Ayuntam iento llegue a acuerdos con el 
Alba, pero tam bién da prestigio a la c iu 
dad ,-m ucho-, el C lub Voleibol A lbacete, 
sin haber consum ido 2.000 m illones de 
pesetas de dinero público. ¡Aúpa Alba, 
pero no sobre los hom bros, y los d ine
ros de todos los albaceteños!

LA VOZ
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ié S.A.D.?

A  mí me parece m uy bien, porque 
creo que se tienen que fom enta r ese 
tip o  de in iciativas, com o el deporte. Se 
tiene que po tenc ia r que nuestra ciudad 
tenga un equ ipo de fú tbo l que esté en lo 
más alto, y  para ello no hay que dudarlo  
si en algún m om ento hay que echarles 
una mano

Rosa Cózar

la  voz

No me parece bien, porque los juga
dores viven demasiado bien cuando les 
conviene. Y yo tengo que trabajar para 
pagar impuestos para que se los den a 
ellos que com en bien y  beben mejor. Es 
una empresa privada y que se las busque 
com o pueda.

A mí no me disgusta. Es un equipo 
de A lbacete  y lo veo bien. Se financian 
m uchas cosas con dinero púb lico  que 
son particulares, y al fin y al cabo esto 
es un equ ipo de la ciudad. Yo no lo veo 
mal.

Yo creo que está bien, porque es una 
representación de la c iudad de A lbace
te. No soy m uy fu tbo lis ta , pero es vender 
la im agen de A lbacete  al exterior, y desde 
ese punto  de v ista  no m e disgusta . Es pu 
b lic idad  para la c iudad, es inversión para 
A lbacete.

Antonio Quintanilla_________________

A mi me parece mal. El dinero de 
las arcas m unicipales que se invier
ta  en cosas de A lbacete. Pero para 
que se com pren los relojes esos 
que d icen que se han com prado los 
del A lbacete  Balom pié, que yo no 
los he v isto, pero todos dicen que 
es verdad, y las cenas en El Callejón 
y todas esas cosas, pues no. Que 
lo inviertan en balones para que los 
ch iqu illos  jueguen en las escuelas o 
en otras activ idades para fom entar 
el deporte. Pero no cenas ni relojes 
para los jugadores ni para el presi
dente ni todos los que están ahí m e
tidos. El d inero del Ayuntam iento es 
para la gente de A lbacete  no para 
unos cuantos que juegan al fú tbo l y 
que a veces ni siquera son de A l
bacete.

Sebastián Barbas

El club es imagen de A lbacete  que 
estam os vendiendo y yo estoy a favor 
de que se financie. Creo que deberían 
ser los em presarios de la ciudad los 
que inviertan en el A lba con patrocin ios 
y pub lic idad para garantizar la financia 
c ión del club.

María José Gómez

A mí no me gusta  el fú tbo l, pero 
no creo que se deba dar d inero pú 
b lico  de to d o s  los c iudadanos a una 
empresa. Los jugadores deberían sa
crificarse más por su equ ipo y tam 
bién la d irectiva  y so luc ionar sus pro 
blem as de d inero ellos solos.

Encarna Costa Jesús MartínezLuis Franco Castillo
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Si desea d a r su opin ión, m á n d e n o s  su c a r ta s  con DNI a lavoz@ abteve.com

Estimado Sr:
Enhorabuena por su revista. Era necesario que alguien le diera “voz” a toda 

nuestra región y ustedes han decidido hacerlo, y además con un producto agrada
ble. Soy de Cuenca pero vivo en Albacete y el poder ver la información de mi ciu
dad de adopción y también la de mi ciudad natal me produce una satisfacción 
enorme. Me siento orgullosa de ser castellanomanchega , y todo aquel que diga 
que esta región es artificial debería morderse la lengua y ver cómo Castilla-La 
Mancha es una comunidad autónoma con un pasado, un presente y, sobre 
todo, con un futuro. Un futuro prometedor para las gentes de esta tierra y un 
futuro que quedará documentado con revistas como la suya. Esperemos que 
sean más los que se decidan a hacer región y que llegue el momento en que a 
todos los habitantes de esta tierra nos importe todo lo que suceda en toda la 
comunidad, que los alcarreños sientan curiosidad por el corazón de La Mancha 
y viceversa. En definitiva, una iniciativa a alabar y que dure muchos años. Gloria Vallés Ramiro

Enhorabuena y bienvenidos

Salvemos el Teatro Vidal
A todos los ciudadanos de Albacete,
Nuestra ciudad no tiene grandes obras 

arquitectónicas, somos pobres en 
ese respecto, pero lo que no po
demos es derrochar nuestro 
patrimonio.

Veo en los medios de 
comunicación de nues
tra ciudad que el Teatro 
Vidal, uno de los más anti
guos de nuestra ciudad va a ser 
derribado y será sustituido por pi
sos u oficinas. Un acto de terrorismo 
que no deberíamos permitir. La fachada 
de dicho teatro no llama especialmente la 
atención, pero su interior es una joya que hay 
que preservar. No podemos permitirnos el lujo de 
que ese teatro, que algunos aún recordamos, desaparezca. 
El patio de butacas, los palcos... en definitiva un teatro del 
siglo XIX, más antiguo que el Teatro Circo, y que puede 
pasar a engrosar la lista de recuerdos de nuestra ciudad 
como ya ocurrió con el convento que se alzaba donde hoy 
está el Palacio de Justicia, el Alto de la Villa y tantos y 
tantos ejemplos como podemos poner de esa historia que 
hemos perdido y que difícilmente podremos recuperar. Es
peremos que las autoridades tomen las cartas necesarias en 
el asunto, como ya hicieron con el Teatro Circo, y en unos 
años en Albacete podamos disfrutar de un nuevo espacio 
escénico más que ha estado oculto en nuestra ciudad du
rante casi 100 años.

Aún estamos a tiempo y aún se puede hacer algo, ya sa
ben ustedes que la unión hace la fuerza y en este caso, por 
encima de discrepancias políticas, hay luchar por nuestra 
ciudad y recuperar el Teatro Vidal debe ser una prioridad 
para nuestros políticos y sobre todo para los ciudadanos 
de Albacete.

Gasto de elecciones
Hemos asistido a una campaña, 

previa a los comicios de mayo, que 
podríamos calificar de escandalo

sa. Los políticos gastan nuestro 
dinero sin pudor. Autobuses 
con todo lujo, carteles, y ese 

continuo ir y venir por toda 
la región con el dinero de los 
contribuyentes. Los partidos 

gastan cantidades indecentes 
del erario público en hacerse 

autobombo, porque lo que es 
conocerlos, los conocemos bien. 

Los estudios demuestran que las 
cam - pañas, los mítines y esas puestas en
escena dig- ñas de actores de Hollywood apenas tienen 
repercusión en los votantes. Los electores lo tienen claro 
y el voto está prácticamente decidido y a los indecisos 
no se les convence con mítines en los que criticar al opo
nente, sino con propuestas firmes, con soluciones a los 
problemas de los ciudadanos y con ideas para el futuro, 
no con rencillas del pasado. Todo ese gasto de estos días 
podría dedicarse a arreglar las calles, a crear más vivien
das protegidas, a fomentar el empleo y hacer todas esas 
cosas que realmente queremos los ciudadanos. Creo que 
aquel candidato, del partido que sea, que decida renun
ciar a los gastos de campaña y emplearlos por el bienes
tar de sus votantes, sería el ideal para nuestra ciudad y 
nuestra región.

Santiago Maroto

Víctor Aguilar Gil
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Huelga médicos SESCAM
Los m éd icos del C om ple jo  H osp ita lario de A lbace

te  han desconvocado  la huelga prevista para p rincip ios 
de junio, para p ro testa r po r los tras lados forzosos a los 
que les ob liga  el SESCAM para cubrir las plazas de m é
d icos  de los recién estrenados hospita les de A lm ansa y 
V illarrobledo. Que en C astilla-La M ancha fa ltan m édicos 
es a lgo que sabe to d o  el m undo, de hecho ya se están 
Im portando facu lta tivos  de o tros países de la Unión Eu
ropea, com o Polonia. Pero son m uchas las voces que 
hablan de las prisas por Inaugurar estos hospita les antes 
de  las e lecciones autonóm icas y  m unicipales, sin con ta r 
con una p lantilla  adecuada. De hecho, el personal san ita
rio denuncia  que, deb ido  a la fa lta  de tiem po, tienen que 
realizar m uchos d iagnósticos por Internet, lo que supone 
una m erm a en la atención al paciente. Por eso m uchos de 
ellos se han negado a subirse la autobús que varios días 
a la sem ana les traslada hasta los hospita les de A lm ansa 
y V illarrobledo.

Más Seguridad
52 nuevos agentes se han incorporado a la C om an

dancia  de la Guardia C ivil de A lbacete  que com ienzan su 
período de form ación  en nuestra provincia, de los que 
c inco  son mujeres. Estos agentes son parte de los 303 
nuevos guardias civiles que se incorporan en to d a  C asti
lla-La M ancha. La principal concentrac ión de efectivos se 
va a realizar en los puestos principales de V illarrobledo, a 
donde  irán destinados 14 agentes, y de Alm ansa, a don
de irán 12. También se destinarán o tros 9 guardias civiles 
a La Roda y el resto por o tros m unic ip ios de la provincia. 
Se tra ta  de la p rim era fase de lo que va a ser un increm en
to  de las p lantillas de la Guardia Civil a lo largo de este 
año y del próxim o, por lo que estam os hablando, tan to  
en el puesto  de V illarrobledo com o en el de Alm ansa, de 
aproxim adam ente entre 60 y  70 guardias civiles, con los 
que se podrá a tender estas pob laciones de una form a 
más e fectiva  y eficaz. Durante la presentación de estos 
nuevos guardias civiles, el de legado del G obierno en la 
región, M áxim o Díaz Cano, ha anunciado que el E jecutivo 
nacional firm ará convenios tan to  con la D iputación com o 
con el Ayuntam ien to  de A lbacete  para constru ir una nue
va Com andancia.

Expovicamán 2007
La feria  agríco la y ganadera fue la prim era en celebrar

se en A lbacete , hace ya 27 años, y  constituye  el ins tru 
m ento perfecto  para dar a conocer las ú ltim as novedades 
del sec to r agropecuario  y  un punto  de encuentro  ine lud i
b le para los profesionales del sec to r por su capac idad  de 
convoca to ria  y  el a tractivo  de su p rogram ación. Se tra ta  
de una de las ferias nacionales más im portan tes del sec
tor, y que este año ha con tado con una relevante novedad: 
una m isión inversa organizada por la Cám ara de Com er
c io  de A lbacete, en la que han pa rtic ipado  varias em pre
sas m arroquíes. El ob je tivo  es abrir el sec to r del cam po a 
nuevos m ercados. Con 46.000 m etros cuadrados y 113 
expositores, más de 25.000 v is itantes han pasado entre 
el 17 y  el 20 de m ayo por EXPOVICAMÁN.

Las adm in is trac iones han hecho un esfuerzo econó 
m ico en la ce lebración de este año con 270.000 euros, 
de los cuales 60.000 han s ido  aportados por la Jun ta  de 
C om unidades de C astilla -La M ancha.
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Ayudas para el campo

La Junta  de C om unidades des ti
nará alrededor de 3.600.000 euros a 
paliar los daños sufridos por las cose
chas de la com arca de La Manchuela, 
com o  consecuencia  de las heladas que 
tuvieron lugar a com ienzos del pasado 
año. Los más a fectados fueron 24 m u
n ic ip ios de A lbacete, com o Jorquera, 
A lca lá  del Júcar y Casas Ibáñez, en
tre  otros. Se establecen dos líneas de 
actuación; las subvenciones de hasta
2.000 euros por hectárea a fondo  per
d ido, con un m áxim o de 6.000 euros 
por exp lo tación, para la reposic ión de 
las cepas afectadas; y  bon ificar los cré 
d itos  so lic itados para paliar las pérd i
das de producción, con ayudas de 600 
euros por hectárea, con un m áxim o de
12.000 euros por exp lo tación. El plazo 
de so lic itud  de estas ayudas finalizará 
el 30 de junio.

Estudio sobre el acuífero 
de la mancha oriental y 
el río Júcar

Un e s tu d io  en ca rg a d o  p o r la 
Ju n ta  C en tra l de R egantes de la 
M ancha  O rien ta l y la C o n fe d e ra c ió n  
H id ro g rá fica  del Jú ca r a la U n ive r
s id a d  de  C a s tilla -L a  M ancha  y  a la 
U n ive rs id a d  P o lité c n ic a  de  V a lenc ia  
se rv irá  para  d e te rm in a r cu á les  son 
las ve rd a d e ra s  reca rgas de l acu ífe ro  
18, y  su re lac ión  con  el s is te m a  J ú 
car. Un p ro ye c to  que  se rv irá  co m o  
base, en tre  o tra s  cu e s tio n e s , para

el m a yo r c o n o c im ie n to  de  las m a
sas de  agua  del á m b ito  del e s tu d io  
y la m e jo ra  de  la g e s tió n  de  la s u s 
titu c ió n  de b o m b e o s  de  La M an ch a  
O rien ta l, p re v is ta  en el P lan H id ro ló 
g ic o  de l Júcar. Para e llo , a m bas  u n i
ve rs id a d e s , ta n to  la c a s te lla n o m a n - 
ch e g a  c o m o  la va le n c ia n a  lleva rán  
a ca b o  d is tin ta s  a c tu a c io n e s , c o m o  
la rev is ió n  y  re a liza c ió n  de  e n sayos  
de  b o m b e o , el c o n tro l de  b o m b e o s  
en los acu ífe ro s , los a n á lis is  de  las 
e s tra te g ia s  d e  d e se m b a lse s  pa ra  el 
m a n te n im ie n to  m e d io a m b ie n ta l del 
ca u d a l de l río J ú c a r - m in im iz a n d o  la 
in flu e n c ia  río -a c u ífe ro - o el e s tu d io

de l tú n e l de l Talave y  su in flu e n c ia  
c o m o  d rena je  de l acu ífe ro .

El o b je tiv o  es q ue  las c o n c lu s io 
nes de l in fo rm e  s irvan  a los o rg a n is 
m os  c o m o  d o c u m e n to  base pa ra  to 
m ar to d a s  las d e c is io n e s  re fe ren tes  
a la g e s tió n  de  la cu e n ca , y las res 
tr ic c io n e s  de  agua  a los a g ric u lto re s  
q ue  se te n g a n  qu e  h a ce r en caso  de 
sequ ía . De e s te  m odo , se in te n ta rá  
p o n e r fin  a los in fo rm e s  c o n tra d ic to 
rios  de  d is t in to s  o rg a n ism o s  y a so 
c ia c io n e s  q ue  hay so b re  es te  asun to , 
y  d is p o n e r así de  un c r ite r io  un ita rio  
a la ho ra  de  g e s tio n a r ta n to  el agua 
de l río J ú c a r co m o  de l acu ífe ro .
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Albacete: 
el reto de 
gobernar 
en
coalición
Todas las encuestas daban a Manuel Pérez 
C astell como rotundo ganador de esta  
c ita  e lec to ra l y sin embargo no ha podido 
revalidar la  mayoría absoluta. El empate a 
13 concejales de PSOE y PP obliga a pactar 
con Izquierda Unida para sacar adelante un 
proyecto de ciudad.
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La sorpresa surgió a ú ltim a hora en 
la alcaldía de Albacete. Todas las en
cuestas daban la mayoría absoluta al 
PSOE, que hubiera consolidado de este 
m odo su posición en la capital albace- 
teña; sin embargo, al final, los votos 
dieron un em pate en concejales con el 
PP. De este m odo, el regidor a lbaceten- 
se queda en manos de Izquierda Unida, 
que con un concejal tiene la llave de la 
gobernabllldad en la capital. A lgo que 
no es nuevo en el Consistorio de A lba
cete, ya ocurrió así en la primera legisla
tura  de Manuel Pérez Castell, en 1999, 
cuando tuvo que contar con el apoyo 
de IU para gobernar durante esos cua
tro años. Y todo  Indica que continuará 
al frente del Ayuntam iento con el apoyo 
de la coalición de izquierdas.

A pesar de los resultados, Manuel 
Pérez Castell se muestra optim ista  so 
bre su futuro com o alcalde y asegura 
que “A lbacete puede contar conm i
go para ser su alca lde” y añade que 
“cuento con los vecinos de A lbacete 
para constru ir la ciudad que queremos. 
Estoy dispuesto a encabezar el proce
so iniciado por A lbacete para ser una 
ciudad im portante en desarrollo econó
m ico, en recuperación del m edio am 
biente, muy im portante para la cultura 
y más im portante para la igualdad entre 
hom bre y m ujeres” . Pérez Castell re
cuerda sus logros durante sus años en

Albacete
12007

Concejales N° Votos % Votos
PSOE 13 35.260 46,26%
PP 13 33.121 43,46%
IU 1 4.974 6,53%
PRM 0 888 1,17%
PH 0 268 0,35%

Votantes 76.718 Abstención 38,54%
Blancos 1.793 Nulos 504

Concejales
14

N" Votos 
37.142

% Votos 
48,97%

32.801 43,25%
4.731 6,24%

1,16%
0,38%

Votantes 75.844 Abstención 50,15%
Blancos 2.116 Nulos

la alcaldía, algo que, a la vista de los re
sultados, no parece haber convencido 
a sus electores. A  pesar de que Manuel 
Pérez Castell afirm a que “se gobernará 
en coalición con los c iudadanos” . Con 
quien sí que deberá gobernar, si quiere 
m antener el m ando del Ayuntam iento, 
es con Izquierda Unida. Una relación 
que ya existió entre 1999-2003, pero 
que se ha visto deteriorada en los úl
tim os meses, agudizada por la dureza 
de la precam paña y la cam paña. No 
obstante, si IU quiere apostar por un 
gobierno de izquierdas en Albacete, 
su aliado natural es el PSOE. A lgo que 
puntualiza Rosario Gualda “ nosotros 
siem pre hem os d icho que ni por acción 
ni por om isión iba a gobernar la dere
cha en Albacete, pero eso no significa 
en ningún caso un cheque en b lanco” . 
Sobre cuál sería el apoyo -fo rm a r par
te del equipo de Gobierno o apoyos

puntuales- Gualda se decanta por lo 
segundo y añade que “vam os a forzar 
que se construyan viviendas para los 
jóvenes y trabajar por un urbanism o 
ordenado en A lbacete” . A pesar de su 
postura privilegiada, IU no ha cum plido 
sus expectativas, elevar a dos su repre
sentación en el Ayuntam iento.

En cuanto  al Partido Popular, su 
cand ida ta  a la alcaldía, Carmen Bayod, 
se m uestra satis fecha por “ haber roto 
la m ayoría abso lu ta  del Partido Socia
lista en el Ayuntam ien to  de A lbace te” . 
Y es que los resultados hacen que PP 
y PSOE cuenten cada uno con 13 co n 
cejales cada uno, aunque en el número 
de votantes, el PSOE tiene una ligera 
m ayoría sobre el PP.

Las urnas han hablado y esta 
próxim a legislatura será una de las 
más em ocionantes en el Ayuntam iento 
de A lbacete.

LA VOZ
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elecciones07
n s n s s

12007 I 2003 — i  I
Concejales N° Votos % Votos Concejales N° Votos % Votos

PSOE 8 4.921 35,95% 14 37.142 48,97%
PP 8 4.528 33,08% 12 32.801 43,25% ¡i
IU 1 866 6,33% 1 1  4.731 6,24%
AEIA 4 2.380 17,39% 0 à  880 1,16% i
LVE 0 647 4,79% 0 290 0,38%

Votantes 13.867 Abstención 29,23% Votantes 75.844 Abstención 50,15%
Blancos 346 Nulos 179 Blancos 2.116 Nulos 518

El PSOE pierde la  m ayoría abso lu ta  
en Almansa. Los independientes  
tien en  la  lla v e  de la  gobernabilidad.

*

12007 2003 *9
Concejales N°Votos % Votos Concejales N° Votos % Votos ¡9

PSOE 8 4.389 47,47% 14 37.142 4 * Í Z T 5
PP 9 4.708 50,92% 12 32.801 43,55%'^ J t .
IU 0 00.000 00,00% 1 4.731 6 ,2 4 % > fz ¡
PRM 00 00.000 00,00% 0 880 1,16%
PH 00 00.000 00,00% 0 290 0,38% ■

(SKI *

■ 4
1 ~-g j f

Votantes 9.353 Abstención 18,66% Votantes 75.844 Abstención 50,15% ;
Blancos 149 Nulos 107 Blancos 2.116 Nulos 518 ;

Jj¡¡

~
Los rodenses han v u e lto  a dar su  
apoyo a l PP, a pesar de que no se  
presentaba S ixto  González.

© © J

A BENG IBRE 5 2 - - B IEN S ER V ID A 2 5 FEREZ 5 2 0

n w i

ALATOZ 5 2 - - B 0G A R R A 5 3 - FUENSANTA 4 3 0

ALBACETE 13 1 3 1 BONETE 5 4 — FU E N TE -A LA M O 5 6 - -

ALBATANA 4 3 - - BONILLO (EL) 6 5 - FU ENTEA LB ILLA 3 6 -

ALBO REA 4 3 - - CARCELEN 3 4 — GINETA (LA ) 6 2 0

A L C A D 0Z 0 3 4 0 CASAS DE JU A N  NUÑEZ 4 4 - G 0 L 0 S A L V 0 1 4 0

ALC A LA  D E L JU C A R 7 2 - - CASAS DE LAZARO 3 — HELLIN 1 5 5 1

A LCARAZ 6 3 - - CASAS DE VES 4 3 - H ERRERA (LA ) 2 5 —

A LM A N S A 8 8 1 C A S A S -IB A Ñ E Z 6 5 0 HIGUERUELA 5 4 . .

ALPERA 6 5 - - CAUDETE 7 5 - HOYA-GO NZALO 4 3 —

AYNA 4 3 - - CENIZATE 5 3 1 JORQUERA 2 5 __
B A LA Z0TE 7 4 0 C H IN C H ILLA 5 5 1 LETUR 4 5 -

BALLESTERO (EL) 2 3 2 C O R R A L-R U B IO 2 4 1 LEZUZA 5 4 —

B A LSA  DE VES 1 4 0 COTILLAS 4 1 - LIETOR 7 2 -

BAR RA X 5 3 1 ELCHE DE LA S IE R R A 6 4 - M A D R IG U E R A S 5 3 3
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I ---- -
Concejales N" Votos % Votos Concejales N° Votos % Votos

PSOE I 12 7.718 56,36% 14 37.142 48,97%
9 5.573 40,70% 12 32.801 43,25%

iu m te  oo 00.000 00,00% 1 4.731 6,24%
PRM

---------
00.000 00,00% 0 880 1,16%

PH 00 OOJJflfl. 00,00% 0 290 0,38%

Votantes 13.884 Abstención fe3,59% Votantes 75.844 Abstención 50,15%
Blancos 403 Nulos 1190 Blancos 2.116 Nulos 518

En V illarrob led o , Pedro 
lA n to n io  Ruiz Santos segu irá  

siendo e l  prim er ed il.

2007 2003
Concejales N° Votos % Votos Concejales N° Votos % Votos

PSOE 15 9.337 64,67% 14 37.142 48,97%
PP 5 3.293 22,81% 12 32.801 43,25%
IU 1 815 5,64% 1 4.731 6,24%
AGIMI 00 591 4,09% 0 880 1,16%
PIH 00 132 0,91% 0 290 0,38%

Votantes 14.519 Abstención 34,34% Votantes 75.844 Abstención 50,15%
Blancos 271 Nulos 80 Blancos 2.116 Nulos 518

Diego Garcia Caro ha arrasado en unas e le c c io n e s , bajo la  
sombra de la s  H iguericas. Las acu sacion es de corrupción  

u rb an istica  no han hecho m ella  en e l  PSOE h e llin ero .

Elip a r t id o
"popular \d PI p a r t id o  

¡p o p u la r id Pl p a r t id o
" p o p u la r ÌCi

M A H 0 R A 3 6 - P E TR 0LA 3 4 - - VALDEG A N G A 4 5 0

M A S E G 0 S 0 0 5 - P 0V E D ILL A 4 3 - - V IA N O S 4 3 - -

M IN A Y A 5 4 - POZO C A ÑADA 6 1 0 V IL LA  DE VES 0 1 0

M 0 L IN IC 0 S 6 3 - P 0 Z 0 H 0 N D 0 2 3 1 V IL L A L G 0 R D 0  JU C AR 4 4 1

M 0N T A L V 0 S 4 - P 0 Z 0 -L 0 R E N T E 5 2 - - V IL LA M A LE A 4 4 3

M 0N TE A LE G R E  CASTILLO' [ 7 - - POZUELO 3 4 - - V ILLA PA LA C IO S 3 4 - -

M O TILLE JA 4 3 - - R ECUEJA (LA ) 4 3 - - V ILLA RR O B LED O 12 9 -

M U Ñ E R A 5 5 1 R I0P A R 3 5 - - V IL LA T0Y A 4 1 0

N A VA S  DE J0R Q U E R A 3 4 - - ROBLEDO 5 2 - - V ILLA VA LIE N TE 5 2 - -

NERPIO 5 4 - - RODA (LA ) 8 9 - - V ILLAV. G U A D A LIM A R 4 3 -

0N T U R 6 2 - - SALOBRE 6 1 - - V IVERO S 4 3 - -

OSSA DE M 0 N T IE L 6 3 2 S AN  PEDRO 4 5 - - YESTE 6 5 - -

PATERNA DEL M A D E R A 4 3 - - SOCOVOS 4 3 2

PEÑ A S DE S AN  PEDRO 2 7 - - TA R A Z 0N A  LA M A N C H A 5 4 4

PEÑ A SC O SA 5 2 — T0 B A R R A 7 6 0
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Plazas fuertes
Diego García Caro revalida su p o 

sición com o alcalde de la localidad. 
Una am plia  mayoría absoluta de 15 
conceja les del PSOE frente a los 5 del 
PP y una única representación de IU 
hacen de Hellín una plaza fuerte  de 
los socia listas. Las presuntas Irregula
ridades urbanísticas en La H iguerlcas 
no parecen haber pasado fac tu ra  a la 
gestión de García Caro quien será el 
correg idor en este m unic ip io  por los 
próxim os cuatro años.

En cuanto  a Alm ansa, el em pa
te  con ocho conceja les a PSOE y 
PP hace que sean necesario llegar 
a acuerdos con la Agrupación Inde
pendiente de Electores de Alm ansa 
(AIEA), que será al fuerza política que 
dec ida  a qué lado se decantará la 
balanza, aunque todo  hace suponer 
que el próxim o alca lde de la localidad 
alm anseña será el cand ida to  del PP, 
Fermín Cerdán, dejando en la opos i
c ión a Antonio Callado, alcalde soc ia 
lista del m unic ip io  durante años.

V illarrobledo es otro de los m u

nic ip ios donde el PSOE ha vuelto a 
conso lidar su posición. Pedro A n to 
nio Rulz Santos repite com o alcalde 
de V illarrobledo a pesar de que las 
diferencias Internas dentro  del PP 
parecen haber term inado; aunque los 
electores no parecen haberlo pe rc ib i
do así al entregar de nuevo la alcaldía 
al Partido Socialista.

En el ú ltim o de los grandes m u
nic ip ios de la provincia, La Roda, 
se libraba una batalla más allá de lo 
electoral. Que S ixto  González, a lca l
de em blem ático  del m unic ip io  no se 
presentara hacía que el PSOE soñara 
con alcanzar la alcaldía. Sin em bargo, 
y a pesar de que durante to d a  la jo r
nada parecía que iba a ser el m om en
to  del cam bio  en La Roda, fina lm ente 
el PP corroboró  su hegem onía en esta 
localidad aunque consigue la m ayoría 
abso lu ta  con d iferencia de un solo 
concejal.

En cuanto al resto de la provin
cia, la mayoría de las 87 alcaldías en 
juego son para el PSOE, aunque el

PP recorta  d is tanc ias y consigue 28 
alcaldías, gobernando en so lita rio  en 
24 de ellas. Esta próxim a legislatura 
será la del d iá logo ya que IU, u otros 
g rupos m inorita rios o independientes 
en varios pueblos de la provincia  de 
A lbacete, tienen en su poder la lla
ve de varias alcaldías. Cabe resaltar 
que IU pierde la única alcaldía que 
le quedaba en la provincia  al perder 
M adrigueras y que en la localidad de 
M ontealegre del Castillo, su alcalde, 
S inforiano M ontes, del PP, continúa al 
frente del Ayuntam iento, al que llegó 
en 1965.

Donde no ha habido sorpresa ha 
sido en la D iputación provincial. Los 
socia lis tas continúan al frente de la 
institución provincial al obtener 15 d i
pu tados frente a los 10 conseguidos 
por el Partido Popular.

El resultado del m apa e lectoral es, 
sin lugar a dudas, la decis ión de todos 
los votantes que en su líbre derecho 
de ejercer el vo to  así lo han decid ido, 
ni más ni menos.
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Así lo afirma un estudio del 
Ministerio del Interior
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Premiados con la Medalla de Oro de la JCCM
La Jun ta  de C om unidades de Castilla-La M ancha ha conced ido  las M e

dallas de Oro de C astilla-La M ancha al rector de la Universidad de A lcalá 
de Henares, Virgilio Zapatero, y al filóso fo  y escrito r to ledano, José Anton io  
M arina Torres. Asim ism o, se aprobó o torgar otras tres M edallas de Oro de 
la reglón, a “Títu lo Postum o” , al a rqu itecto  M iguel Flsac Serna; al hum orista, 
ac to r y  escritor, José  Luis Coll; y  al filó logo Tomás Navarro Tomás. De igual 
form a, d io  el v isto  bueno a los nom bram ientos de “ Hijo A dop tivo  de Castilla- 
La M ancha” para el escrito r y period ista  Manuel Legulneche, y de “ Hijo Pre
d ilec to  de C astilla-La M ancha” para el poeta y m iem bro de la Real Academ ia 
de Bellas Artes, José Corredor-M atheos. Todas estas d istinciones, jun to  a la 
concesión de un to ta l de 14 “ Placas al R econocim iento del M érito  R egional” , 
fueron entregadas el pasado día 31 de mayo, durante la ce lebración del Día 
de C astilla-La M ancha que este año tuvo  lugar en la localidad to ledana de 
Q ulntanar de la Orden.

■ ó _«• .$*■'1 " lK f . 1

Cruz Roja de Ciudad Real
Esta organización, siem pre pensando en ayudar a las personas que más lo 

necesitan, ha puesto en m archa en la provincia  de C iudad Real un s istem a para 
garantizar que las personas que han querido hacer uso de su derecho al vo to  en 
los com icios autonóm icos y m unicipales puedan hacerlo. Para ello puso a d isp o 
sición de las persona m ayores o enferm as un grupo extraord inario de voluntarlos 
de esta institución en la provincia.

Premiados por conseguir 
las calificaciones más 
altas de la UCLM h

Un to ta l de 88 a lum nos ga lardona
dos con los Prem ios Caja C astilla-La 
M ancha, 66 por haber ob ten ido  la nota 
m edia más alta  en su titu lac ión  y  22 por 
haber presentando los m ejores pro 
yec tos  fina les de carrera de la UCLM.
A este acto  acudieron el recto r de la 
UCLM, Ernesto M artínez Ataz, el presi
dente  de CCM , Juan Pedro Hernández 
M oltó, y el v lceconse jero  de U niversi
dades, Investigación e Innovación, En
rique Diez Barra, que se desarro lló  en el 
Paraninfo del C am pus Universitario de 
A lbacete. En relación con los prem ios, 
el rector quiso reconocer púb licam en
te  el traba jo  realizado por los a lum nos 
con mejores expedientes, que según 
com entó  “son un gran referente y s im 
bolizan el orgullo  co lec tivo  de la com u
nidad univers itaria” .

LA. VOZ
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Talayera de la Reina, en el cielo

SUBE

El presidente de G loballa, Juan José H idalgo, y el a lca lde de Talavera 
de la Reina (Toledo), José Francisco Rlvas, han bautizado un avión que 
lleva el nom bre de “Talavera de la Reina” . La aeronave es un Boeing 737- 
800 y acaba de ser adquirida por un va lo r de sesenta m illones de dólares. 
El aparato, perteneciente a la com pañía A ir Europa, es de ú ltim a genera
c ión y está equ ipado con los ú ltim os avances tecno lóg icos . Se tra ta  de 
un m odelo de nueva generación tiene un a lcance de 5.500 k ilóm etros, con 
capacidad  de 186 pasajeros y un techo operativo  de 41.000 pies. La ve lo 
c idad  de crucero del aparato será de 1.000 k ilóm etros po r hora. El presi
dente  de la com pañía exp licó  que este avión hará vuelos nacionales des
de M adrid y Barcelona, M allorca y Canarias a d iferentes pun tos de Europa 
del Norte principalm ente y subrayó que “ este bautizo se ha consum ado 
después de una reunión en la que se dec id ió  poner a Talavera a vo la r a lto, 
con este avión de gran tecno logía  que volará com o  m áxim o d iez años, 
que es el tiem po que la com pañía tiene es tab lec ido  para vo la r” .

d e m a n d a  c o n tra  la
le y  e le c to ra l H B R y -  y  Y

Izquierda Unida de Cas-
tilla-La Mancha formalizó, E A  1 "  Jm
dentro del plazo legal, la de- \  m  y \ ^
manda contra el decreto de 
convocatoria de elecciones
en la Reglón por entender ™  i ia
que vulnera los derechos y r
constitucionales de los ciu-
dadanos de Guadalajara. k
Cayo Lara volvió a insistir
en la “ injusticia histórica” (ÍL
que supone que una pro- k
vincia com o Guadalajara j l j
tenga menos representa-
clon en las Cortes con más
habitantes que otras que eligen más, com o es el caso de Cuenca. El tam bién candidato 
a la Junta por IU precisó que cumplieron el plazo de ocho días que disponían para 
presentar la ampliación de docum entación de la demanda, que formalizaron el 18 de 
mayo. “ Lo hemos presentado en la Sala 2 del TSJ, y  especialmente para defender la 
dignidad de los ciudadanos de Guadalajara” , añadió. El Tribunal desestim ó la petición 
realizada por la Junta de Comunidades para que no se estimara el recurso presenta
do por IU contra el decreto de convocatoria electoral pero, finalmente, fue adm itido a 
trám ite por la sala y ya se ha presentado la demanda. En este sentido, Lara precisó 
que ahora no serán los políticos sino los tribunales los que determ inen si el decreto de 
convocatoria se ajusta o vulnera los derechos fundamentales.

Fernando Lamata
Vicepresidente primero de la 
Junta de Castilla-La Mancha

El v icepresidente ha dem ostrado su va
lía con creces durante la cam paña electoral, 
tiem po  en el que ha tenido que asum ir las 
riendas del Gobierno regional, y hacerse car
go de las funciones de varios de sus com pa
ñeros. Fernando Lamata ha sido la cara, la 
voz, el cuerpo y la cabeza del ejecutivo cas- 
te llano-m anchego, en estos días en que todo 
el m undo anda de un lado para otro dando 
mítines por toda  la geografía autonómica. 
Callado, d iscreto y desde un segundo plano, 
Lam ata ha sacado adelante el trabajo diario.

María Encina Alvarez
Consejera de Obras 
Públicas.
Llanos Castellanos
Consejera de 
Administraciones Públicas.

Las Inundaciones causadas por las 
fuertes torm entas que se produjeron a fina
les de mes en la reglón, especialm ente en 
la provincia de C iudad Real, han vuelto a 
poner de m anifiesto la Imprevisión del Go
bierno regional para hacer frente a este tipo  
de emergencias. Muchas personas tuvieron 
que ser rescatadas de sus casas y  sus ve
hículos. Son muchas las voces que llevan 
tiem po denunciando la descoordinación de 
los servicios de em ergencias gestionados 
por el 112.
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El alcalde de Seseña propone la creación 
de una federación de municipios 
solidarios con medio ambiente

El a lca lde de Seseña (Toledo), M anuel Fuentes, ha propues
to , jun to  al cand ida to  de lU -Los Verdes de M olina de Segura 
(Murcia), Chem a M oreno, la creación de una federación de m u
n ic ip ios so lidarios con el m edio am biente.

Según ha exp licado, la propuesta  con jun ta  de Fuentes y M o
reno pretende Im pulsar después de las e lecciones m unicipales 
un acuerdo entre corporac iones m unic ipa les y organizaciones 
ecologistas. El p royecto  tendría  la dob le  connotac ión  de esta
b lecer un d is tin tivo  social que acred ite  a los m un ic ip ios  co m 
prom etidos con la conservación del pa trim onio  natural y la de 
articu lar un Instrum ento de coord inac ión  entre estos m unic ip ios 
para el apoyo m utuo.

REGON

UCLM, la gestión forestal 
debe modificarse por el 
cambio climático

De Cospedal pide a los sindicatos que 
ayuden a crear empleo femenino

El aum ento del riesgo de incendios 
foresta les derivado del cam bio  c lim á ti
co  ob liga a m odificar la gestión de los 
bosques y  a prepararlos para una m ayor 
vu lnerabilidad al fuego, en opin ión del 
ca tedrá tico  de Ecología de la Univer
s idad de Castilla-La M ancha (UCLM), 
José Manuel Moreno.

Moreno, uno de los Integrantes del 
segundo panel de la ONU sobre el cam 
bio c lim ático  y ponente inaugural de 
la IV C onferencia in ternacional sobre 
Incendios Forestales, ce lebrada en Se
villa, señaló que los análisis del ca len
tam iento  global apuntan a un aum ento 
del riesgo de incendios en el área m edi
terránea, por ser una de las zonas más 
afectadas por la sub ida de las tem pera
turas y por la escasez de lluvias.

“ La com binación de altas tem pera
turas y m enores precip itaciones, sobre 
todo  en prim avera y verano, hará que la 
tem porada de incendios se pro longue y 
sea de una m ayor in tens idad” , destacó 
Moreno.

Ello ob liga , en su op in ión , a rev i
sar los p lanes de ges tión  y m anejo de 
los m on tes  “ te n ie n d o  en cuen ta  es tos  
nuevos escenarios  de pe lig ro , que no 
fueron  co n te m p la d o s  an te rio rm e n te ” .

María Dolores de Cospedal ha ped ido  a los s ind ica tos de 
la com un idad que, adem ás de pacta r con el G obierno, ayuden 
a la creación de em pleo para las mujeres, que sum an el 70 por 
c iento  de los desem pleados de C astilla -La M ancha.

C ospedal expuso sus propuestas para reducir el paro fe 
m enino, con Incentivos a las em presas que contra ten a m uje
res m ayores de 40 años que nunca hayan traba jado  o hayan 
abandonado su puesto  laboral por m otivos fam iliares.

“ No nos podem os perm itir que nuestras m ujeres no pue
dan traba ja r” , adv irtió  Cospedal, quien recalcó la necesidad 
de Incentivar la Instalación de em presas en la com un idad m e
d iante  a tractivos fisca les y la creación de suelo industria l.

Barreda afirma que el 
Plan del Alto Guadiana es 
“agrícola y de desarrollo 
fostenible”

* **- 5-s. -• &***&■ ' 'vj' ' 'V •, £? Vi
^  ^ ■' W ‘

José María Barreda ha asegurado 
que el Plan Especial del A lto  Guadiana 
(PEAG) “ es algo más que un pian m edio
am biental, es un plan agrícola y de de
sarrollo sosten ib le ” . Barreda ha ind ica
do que “ nos tenem os que tom ar m uy en 
seriq la política h idro lóg ica porque no 
podem os acabar con la qallina de los
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Castilla-La Mancha y 
Galicia intercambian 
experiencias en 
atención a personas 
con enfermedad mental

El Gobierno de Castilla-La Mancha, 
a través de la Fundación Flslem, ha pro
movido una visita a Galicia para que 
25 presidentes y responsables de las 
Asociaciones de Familiares de Enfer
mos Mentales de la región hayan podi
do conocer durante tres días diferentes 
recursos y dispositivos de salud mental 
de esa comunidad.

La delegación también mantuvo va
rios encuentros con diferentes respon
sables y profesionales que trabajan con 
este colectivo, según Informó la Junta 
de Comunidades.

Según explicó el jefe de Salud Men
tal de la Xunta de Galicia, Fernando 
Marqués, para la preparación de este 
encuentro “ hemos tom ado algunas ex
periencias contempladas en los planes 
de salud mental de Castilla-La Mancha 
y Andalucía porque hemos considerado 
que apuestan por la inserción social y 
laboral de este colectivo y ese es nues
tro objetivo y por el que vamos a apos
tar los próximos años” .

El director general destacó el enor
me esfuerzo que la Consejería de Sani
dad está haciendo para promover este 
tipo de encuentros que permiten che
quear la aplicación de los objetivos con
templados en el Plan de Salud Mental 
2005-2010.

huevos de o ro ” .
Recordó que de los acuíferos se 

ha extraído durante m uchos años más 
agua de la que recuperaban estas ca 
pas freáticas y señaló que “tenem os que 
hacer un gran esfuerzo para conseguir 
la regeneración hídrlca de los acuíferos, 
y lo tenem os que conseguir sin que se 
resientan las rentas de los agricu lto res” .

“ Estam os haciendo grandes esfuer
zos para consensuar este plan con to 
dos los a fec tados” , añadió Barreda, que 
dijo que “ lo que no podem os hacer, y 
para eso que no se cuente conm igo, es 
m irar hacia otro lado a ver si las cosas 
se resuelven so las” .

K

Nuevo escudo y bandera 
para Consuegra

El Ayuntam ien to  de C onsuegra ha 
presentado el escudo y bandera o fic ia les 
de Consuegra, cuyo traba jo  de recupe
ración ha sido d irig ido  po r el académ ico  
de Bellas Artes y C iencias H is tó ricas de 
Toledo Ventura Leblanc García.

Según expuso Ventura Leblanc tras 
la exp licac ión  de la evo lución h is tórica  
del escudo de Consuegra, som etido  a 
decenas de licencias, “ el traba jo  ha co n 

s is tido  en rehabilitar el escudo recupe
rando el orig inarlo del s ig lo  XVII” .

El resultado ha s ido un escudo con 
cam po de co lo r verde sobre el que apa
rece el cas tillo  de oro y, sobre el castillo, 
la C ruz de San Juan de Jerusalén de 
ocho  puntas.

“ El escudo presenta una em boca
dura real de tip o  español, es dec ir con 
la parte de abajo redondeada y un tim 
bre en la parte superior, la corona real, 
que s im bo liza  el régimen constituciona l, 
nuestra m onarquía parlam entarla” , ex
p licó  el académ ico.

Cinco detenidos en 
Ciudad Real por delitos 
relacionados con drogas

La Guardia Civil de tuvo  en la p ro 
v inc ia  de C iudad Real a c inco  personas 
com o presuntos autores de sendos de 
litos con tra  la salud pública, al haberse 
hallado en su poder d is tin tas  sustancias 
estupefacientes.

Según in form ó la Subdelegación 
del G obierno, por un lado, en Daimiel, 
se detuvo  a P.A.G.C.R.H., de 30 años,

com o supuesto  auto r de un de lito  contra 
la salud púb lica  tras serle Intervenidas 
19 m acetas con plantas de marihuana, 
que arrojaron un peso de un kilo aproxi
m adam ente.

Asim ismo, en Herencia, los agentes 
detuvieron a F.C.L., de 32 años, y a J.R.G., 
de 26, com o supuestos autores de otro 
delito contra la salud pública, al serles In
cautadas 12 papellnas de cocaína. Por úl
tim o, la Guardia Civil detuvo a K.J.S.F., de 
30 años, y a F.S.F., de 22, cuando circula
ban por la A-4, en el térm ino municipal de 
Puerto Láplce, con 50 gramos de cocaína 
para su posterior venta.

Amigos de la Música, entre los premiados 
por Casa Regional de C-LM en Madrid °RDeh

La Casa Regional de C astilla -La M ancha en M adrid ha entre
gado los prem ios anuales a los C aste llano-M anchegos del Año 
2006 entre los que se ha ga lardonado a la Asociac ión  Am igos de 
la M úsica de C astilla -La M ancha po r la organización del Festival 
Internacional de M úsica de Q ulntanar de la Orden.

En el m ism o acto, fueron ga lardonados tam bién  el co m pos i
to r conquense José López Calvo; el literato to ledano José M a
ría Gómez; el p ro fesor a lcarreño José Luis García de la Paz; el 
gesto r cu ltura l a lbaceteño An ton io  Navarro López, y el poeta 
y crítico  de arte ciudadrea leño José C orredor-M atheos, adem ás del la Obra 
Social de Caja Castilla  La M ancha y el m un ic ip io  de Tarazona de la M ancha.

LA VOZ
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Las primeras 
elecc ion es en muchos 

años sin  José Bono 
en la  carrera por 

Fuensalida han sido  
favorables para 

José Maria Barreda, 
que ha sido elegido  

presidente de la  
Junta de Comunidades. 
Frente a él, la  apuesta  

^ ¡d e l  PP, Maria Dolores 
de Cospedal, no ha 

podido más que arañar 
tres  diputados en las  

Cortes regionales, 
mejorando lo s  

resu ltados obtenidos 
por su partido en 2003, 

pero insuficien tes  
para conseguir la  
presidencia de la  

Junta.

LA VOZ
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LA VOZ

El candidato a la  Junta del PSOE ejerc ió  su 
derecho al voto en La Poblachuela (Ciudad 
Real), m ientras que la  aspirante a la  Junta 

del Partido Popular lo  hizo en e l co leg io  de 
Parque Sur, en Albacete cap ita l.

e s ta n d o  p ró x im o  a los c iu d a d a 
nos de  la re g ió n ” .

Por su pa rte  la líder reg iona l 
del PP, M aría D o lo res  de C osp e - 
da l, a firm a  que  el PP ha o b te n id o  
“ un m a g n ífico  re s u lta d o ” e in s is 
te  en q ue  segu irá  “ abande rando  
el p ro ye c to  del PP para e n riq u e 
ce r C a s tilla -L a  M ancha"

En cu a n to  a IU, su líder, Cayo 
Lara, se m uestra  “ sa tis fe c h o ” por 
el aum ento  de vo to s  a esta  fo r
m ac ión  y co n s id e ra  que, aunque 
con tinua rán  com o  fue rza  e x tra 
pa rlam enta ria , “ cada  vez m ás 
c iu d a d a n o s  están co n c ie n c la d o - 
sde  la “ In ju s tic ia ” de  la Ley E lec
to ra l de C a stilla -L a  M an ch a ” .

José  M aría Barreda  ha sa lid o  
con é x ito  de su p rim e r en fre n ta 
m ien to  en las urnas. Los ca s te - 
lla n o -m a n ch e g o s  le han re sp a l
dado  con  el 5 1 ,92%  de los vo tos , 
lo que co rro b o ra  la hegem onía  
del PSOE en la reg lón  al vo lve r a 
o b te n e r la m ayoría  a b so lu ta  con 
un to ta l de 26 d ip u ta d o s . A  pesar 
de reva lida r su m ayoría , el P a rti
d o  S o c ia lis ta  p ie rde  tre s  escaños  
en la C ám ara  reg iona l; unos es
ca ñ o s  que  van a pa ra r al PP, que 
se s itúa  de este  m odo  en los 21 
d ip u ta d o s , m e jo rando  su p resen 
c ia  en las C o rtes  donde , Suárez 
lilana  en 2003 o b tu vo  los peores 
re su ltados  para  su p a rtid o  en 
unos c o m ic io s  a u to n ó m ico s  en 
C a s tilla -L a  M ancha.

C on es tos  resu ltados , la re
g ión  se rea firm a  com o  uno de 
ios b as tiones  del PSOE en el te 
rr ito rio  nac iona l, aunque  ta m b ié n  
aparece  com o  una de las pocas 
co m u n id a d e s  a u tó n o m a s  don d e  
só lo  hay p resenc ia  de  do s  par
tid o s  po lítico s , o b lig a n d o  a que

para  que  sea p o s ib le  fo rm a r g o 
b ie rn o  sea n ecesa ria  la m ayoría  
abso lu ta .

Por c irc u n s c r ip c io n e s , el 
PSOE gana  en to d a s  las p ro v in 
c ias  sa lvo  en G uada la ja ra , d o n 
de  el PP se hace  co n  cu a tro  de 
los s ie te  d ip u ta d o s  en ju e g o . En 
el res to  de  las p ro v in c ia s  es el 
P a rtid o  S o c ia lis ta  qu ien  o b tie n e  
la m ayoría . L lam a la a te n c ió n  el 
caso  de  C iu d a d  Real, d o n d e  el 
PP ha co n s e g u id o  la a lca ld ía  y 
m ás co n ce ja le s  q ue  en la a n te rio r 
c ita  co n  las urnas, sin em bargo  
el PSOE o b tie n e  s ie te  d ip u ta d o s  
reg iona les  fre n te  a los cu a tro  del 
P a rtid o  Popular.

En cu a n to  a la te rce ra  fue rza  
p o lítica , IU s igue  fu e ra  del h em i
c ic lo  reg iona l aunq u e  ve cóm o  
a um en ta  lig e ra m e n te  el núm ero  
de  e le c to re s  que  les d a  su vo to  
y  con fianza .

C on es to s  d a to s , Jo sé  M aría 
B a rreda  ha ase g u ra d o  que  “ el 
o b je tiv o  del PSOE e s tá  log ra d o  
con  c re c e s ” , y que  va  ha “ se g u ir
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402.047

Total votantes 1/106.565 
Abstención 384.841
Votos nulos 8.527
Votos en blanco 13.893

570.100 
466.153

Albacete 

Ciudad Real 

Cuenca 

Guadalajara

Toledo____________

Castilla-La Mancha

57,83%
36,66%
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María Dolores de Cospedal 
ha querido hacer m ella  
en e l voto femenino para 
e llo , entre sus promesas 
e lec to ra le s , se encontraba 
e l pagar una pensión a todas 
la s  amas de casas mayores 
de 65 años o crear carnets 
de viudedad a s í como incid ir  
en la  creación de empleo 
femenino en C a stilla -  
La Mancha. La presidenta  
regional del PP ha intentado  
luchar con Barreda en su 
terreno apostando por 
novedades en m ateria de 
asuntos soc ia les.

LA VOZ
27

Una apuesta fuerte  por las po líticas soc ia les parecen haber sido las claves por las que 
José María Barreda ha ob ten ido  su m ayoría abso lu ta  en C astilla -La M ancha. Algunas de 

esas propuestas son:
En relación a la atención a n iños y ancianos, Barreda ha asegurado en varios mítines 

que si no hubiera plazas en los cen tros púb licos, éstas, según ha d icho  el presidente, se 
concertarán con guarderías o residencias privadas. Adem ás tam bién ha prom etido  durante la 

cam paña una ayuda de entre 400 y 1.000 euros para quienes perciban las pensiones mínimas 
que se d is tribu irán  en dos pagas, una en prim avera y o tra  en otoño.

Igualm ente, José María Barreda, ha p rom etido  que la Junta pagará el 
a lquiler a quienes superen el año de espera po r una v ivienda protegida. 

O tras de las propuestas soc ia lis tas son la universalización de la te lea
s istencia  y la am pliac ión  de las ayudas a dom ic ilio .

Barreda tam bién  anunció , com o  una de las principales apuestas 
sobre recursos h ídrlcos, que creará un s istem a Intercom unicado de 
sum in istro  de agua que perm ita  la u tilización de abastecim ientos al
te rna tivos  para pob lac iones que dependan de una única fuente.

En lo referente al tu rism o, el presidente  ha prom etido  establecer 
un plan de po tenc iac ión  de cam inos cultura les re lacionados con 

la lite ra tura  c lás ica y la organización de via jes de tu rism o social 
a Roma, París, Londres y Lisboa.

Barreda tam bién  ha destacado los com prom isos m edio
am bienta les de su G obierno: la reforestación en los próx i

m os años con unos veinte m illones de árboles, a razón 
de d iez por habitante, y el aum ento gradual hasta a lcan
zar los doce  en 2011 de la cam paña de prevención de 
Incendios.

Las p ropuestas de Barreda son la concrec ión de los 
m ás de 8.000 m illones de euros de presupuesto anual 

que m aneja la Junta, princ ipa lm ente  en políticas soc ia
les.
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elecciones07
LAS
MUJERES 
EN LAS 
CORTES

Los pasados com icios han perfi
lado unos parlam entos autonóm icos 
que, gracias a que en las candidaturas 
se ha ap licado la Ley de Igualdad, tie 
nen un carácter más fem enino.

De este m odo, en las C ortes cas- 
te liano-m anchegas la presencia de las 
fém inas es mayoría absoluta, ya que el 
51 % de los d ipu tados son mujeres.

En C astilla-La M ancha, estas fue
ron las prim eras elecciones en las que 
se ha aplicado la denom inada “cre

m allera” , Inclu ida en la Ley Electoral 
de C astilla-La M ancha, que ob liga  a 
la a lternancia entre sexos en las can
didaturas.

La Ley de Igualdad, que fue apro
bada por el Parlamento el pasado mes 
de marzo, establece que las m ujeres 
tendrán que aparecer representadas al 
m enos en un 40%  de las listas e lec
torales.

Las elecciones autonóm icas y 
m unicipales han sido las prim eras en

ajustarse a esta nueva norm ativa, lo 
que ha supuesto  que en la m ayoría de 
los trece  parlam entos regionales reno
vados haya aum entado la presencia 
de mujeres.

Tras las Cortes de C astilla -La M an
cha, que a raíz de las e lecciones se ha 
erig ido en el Parlam ento que m ayor 
cab ida  da a las mujeres, figuran las 
C ortes de liles Balears, donde la c ifra  
de d ipu tadas ha ascendido a 29, de un 
to ta l de 59 parlam entarios.

CC.AA.
Aragón

HOMBRES
42

MUJERES
25

% MUJERES
37,3%

Asturias 28 17 37,7%
Baleares 30 29 49,1%
Canarias 36 24 40,0%
Cantabria 22 17 43,5%
C.-La Mancha 23 24 51,0%
C. y León 47 36 43,3%
C. Valenciana 56 43 43,4%
Extremadura 40 25 38,4%
Madrid 69 51 42,5%
Murcia 27 18 40,0%
Navarra 31 19 38,0%
Rioja, La 19 14 42,4%

La presencia de las mujeres 
en las Cortes regionales es la  
mayor de todo e l terr ito r io  
nacional. Un 51% de lo s  
representantes son mujeres.
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A L C A L D IA S . 
DE LA REGION

Si el PSOE co n so lid a  su p o s ic ió n  en la Ju n ta  de 
C om un idades , no así en las ca p ita le s  de p rov inc ia . 
De este  m odo , el P a rtido  P o pu la r va a g o b e rn a r en 
tre s  de  las c in co  ca p ita le s  de p rov inc ia . C uenca, 
G uada la ja ra  y  C iudad  Real tend rá n  a lca ldes  p o p u 
lares, m ien tras  que en A lb a ce te  y To ledo el PSOE 
debe rá  p a c ta r con  Izqu ie rda  U n ida  para p o d e r a c 
ce d e r a la a lca ld ía .

En C uenca, los popu la res , con F ranc isco  Jav ie r 
P u lido , han co n se g u id o  a rreb a ta r el A yu n ta m ie n to  
al PSOE al o b te n e r 13 conce ja les  fre n te  a los 11 
del PSOE y  al ún ico  conce ja l co n se g u id o  p o r IU.

En G uada la ja ra , una po s ib le  a lianza  entre  PSOE 
e IU no llegaría a los 13 con ce ja le s  co n se g u id o s  
p o r el P a rtido  P o pu la r que le o to rga n  la a lca ld ía  de 
la ca p ita l a lcarreña.

En C iudad  Real, Rosa R om ero, del PP, reva lida  
es ta  p laza para su fo rm a c ió n  p o lítica  y  co n s ig u e  15 
conce ja les , dos  m ás de los que  el PP ten ía  
en C iudad  Real.

En cu a n to  al PSOE, aunque  no o b tie 
ne la m ayoría  abso lu ta , si o p ta  a g obe r
nar las do s  ca p ita le s  de p ro v in c ia  m ás

p o b la d a s  de  la reg ión , A lb a c e te  y Toledo.
En el caso  de  la c a p ita l a lbace teña , el 

PSOE p ie rde  la m ayoría  a b so lu ta  y n e ces ita  
del a p o yo  de IU para  p o d e r gobernar.

La ca p ita l c a s te lla n o -m a n c h e g a  es una 
p laza  d o n d e  el PSOE había  p u e s to  espec ia l 
in te rés ; de  hecho , el que  fu e ra  v ice p re s id e n te  
se g u n d o  de la J u n ta  de  C o m u n id a d e s , Em iliano 
G arc ía -P age, era la a p u e s ta  s o c ia lis ta  para  d e 
rro ca r a José  M o lina , a lca ld e  p o p u la r de Toledo. 
Sin haber co n s e g u id o  la m ayoría  a b so lu ta , los s o 
c ia lis ta s  n eces itan  de l ap o yo  de l c a n d id a to  de IU, 
A u re lio  San E m eterio , pa ra  g o b e rn a r en Toledo.

D onde sí hay un ún ico  c o lo r  es en las d i
p u ta c io n e s  p ro v in c ia le s , el PSOE o b t ie 
ne las c in c o  in s titu c io n e s  en C a s tilla -L a  
M ancha

Emiliano
G arcia-Page, del PSOE, 
puede ser e l alcalde  
de Toledo tras años de 
hegemonía del Partido 
Popular, s i  se lleg a  a 
acuerdos con Izquierda 
Unida para gobernar. La 
a lca ld ía  de la  cap ita l 
castellano-m anchega  
era un reto  para e l 
Partido Socia lista .
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elecciones07
Toledo

El Partido Popular, con José M olina al 
frente  de su candidatura, ha sido la lista 
m ás vo tada con un 4 5 ’35%  de los votos; 
sin em bargo, no consigue representación 
sufic ien te  para gobernar. La alcaldía de To
ledo pasa a m anos del PSOE, que necesi
ta  de la ayuda del cand ida to  de Izquierda 
U nida para llevar a cabo su program a de 
G obierno durante  los próxim os cuatro años 
en la cap ita l caste llano-m anchega.

Toledo
12007__________________________ 2003
Total votantes 41.750 69,63% 70,24%

Concejales a elegir 25
[2007
Candidaturas Votos Porcentaje Concejales 
P P 18. 798 45,35% 12

Concejales Porcentaje 
13 47,20%

Votos Candidaturas

43,11% 17.
6,24% 2.482

Abstención 18.212 30,37% 29,76%
Votos nulos 298_______0,71%
Votos en blanco 921_______ 2,21%

PAPE_____________ 202 0,49%

PSOE 18.011 43,45%
IU-ICM 3.322 8 ,01%

TC________________ 198 0,48% 0,39% 155

Ciudad Real Ciudad Real
2007 2003

La cand ida ta  del Partido Po Total votantes 35.492 64,75 66,83
pular, Rosa Romero, ha conse- ,Abstención 19.326 35,25 33,17
guido dos conceja les más para su 'Votos nulos 259 0,73 0
fo rm ación y asegura una am plia 'Votos en blanco 922 2,60 0
mayoría absoluta. De este m odo,
el PP cuenta  con 15 conceja les en iConcejales a elegir 25
el C onsis torio  ciudadrealeño fren 2007 2003
te  a los 10 ob ten idos por el PSOE, iCandidaturas Votos Porcentaje Concejales Concejales Porcentaje Votos Candidaturas
que tiene que conform arse con la PP 17.733 50,33 15 13 45,38 15.736 PP
presidencia de la D iputación p ro  PSOE 12.927 36,69 10 12 43,86 15.209 PSOE
vincial. Sin em bargo, los datos se I.U. 1.514 4,30 0 3,98 1.380 IU
ñalan que el apoyo al PSOE para I.R.C. 1.391 3,95
las Cortes ha s ido m ayoritario  en UD. CA. 627 1,78
esta provincia. C.D.L. 119 0,34

la  voz
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Guadalajara W tttKtM
12007 2003

i

Total votantes 38.621 67,08 71,29
Abstención 18.956 32,92 28,71
Votos nulos 379 0,98 0
Votos en blanco 976 2,53 0

Cuenca
El que se haya aum entado el número 

de conce ja les en C uenca no ha benefi
c iado  al PSOE que pierde la alcaldía de 
la cap ita l. M antiene el m ism o núm ero de 
representantes, pero el PP sube cuatro.

Cuenca
2007 2003
Total votantes 26.581 65,60 68,92
Abstención 13.937 34,40 31,08
Votos nulos 196 0,74 0
Votos en blanco 557 2,10 0

Albacete
12007____________ ______________ 2003

Concejales a elegir 27
2007 2003
Candidaturas; Votos Porcentaje Concejales Concejales Porcentaje Votos Candidaturas
PSOE 35.260 46,26 13 14 47,64 37.142 PSOE
PP 33.121 43,46 13 12 42,07 32.801 PP
IU-IC-LM 4.974 6,53 1 1 6,07 4.731 IU
P.R.M. 888 1,17
P.H. 268 0,35 0 0,37 290

Concejales a elegir 25
12007 2003
Candidaturas Votos Porcentaje Concejales Concejales Porcentaje Votos Candidaturas
PP 12.393 46,97 13 9 39,76 10.135 PP
PSOE 10.629 40,28 11 11 45,14 11.506 PSOE
I.U. 1.323 5,01 1 0 3,66 933 IU
C.D.L. 1.102 4,18

Albacete

Abstención________48.105 38,54% 34,71%
Votos nulos 504 0,66%
Votos en blanco 1.703_______2,22%

Guadalajara
La cap ita l alcarreña cam bia tam bién 

de s igno político. El Partido Popular ara
ña un conceja l al PSOE que, ni siquiera 
con el apoyo de Izquierda Uninda, pue
de op ta r a la alcaldía de Guadalajara. 
Sin em abrgo, al igual que en el resto de 

las p ro- vincias, la D iputación 
será de un d iferen

te  co lo r político 
ya que será el 
PSOE quien 

la gobierne.

PSOE 14.970 39,15 11____________ 12__________ 43,84 16.937_________ PSOE
I.U. 2.314_________ 6,05_________ 1_____________ 1____________ 7,03 2.715_____________JU
P.R.GU 264_________ 0,69
PACMA 232_________ 0,61
PAPE 202_________ 0,53 0 0____________0,74 285

Manuel Pérez Caste ll (PSOE) no ha pod ido  revalidar su m ayoría absoluta, nece
sita  del apoyo de la cand ida ta  de IU, Rosario G ualda para poder con tinuar al frente 
del Ayuntam ien to  a lbaceteño. Por su parte, el PP em pata  a conce ja les al PSOE.

Total votantes 76.718 61,46% 65,29%

Concejales a elegir 25
i________________________ ______ _____________________________________
Candidaturas Votos Porcentaje Concejales Concejales Porcentaje Votos Candidaturas
PP_____________18.987 49,65 13____________12__________ 44,46 17.176_____________ PP

LA VOZ
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La otra cara ■ T e x to :M a n u e l A m e z c u a
D é s iré e  M o lin a

de la cam paña
Durante lo s  15 días que dura la  campaña e lectora l lo s  ciudadanos vemos a lo s  

candidatos a las a lcald ías y a la  Junta de Comunidades en m ítines y en numerosos 
actos públicos para acercarse a lo s votantes; sin embargo, una campaña e lectora l 

es mucho más que promesas y cr ítica s  contra lo s  contrincantes, hay que organizar 
y preparar hasta e l últim o detalle  las agendas, lo s discursos y lo s  encuentros con 

sim patizantes y e lectores. LA VOZ DE CASTILLA LA MANCHA ha seguido durante la  
campaña e lectora l a lo s candidatos a ocupar la  presidencia castellano-m anchega.

“Vivo en la carretera, dentro de un 
autobús.. con estas palabras de la mí
tica canción de Miguel Ríos podríamos 
definir cóm o viven la cam paña electoral 
los políticos y los que nos son políticos. 
15 días en los que los cabeza de lista a 
las Cortes de Castilla-La Mancha reco
rren la reglón presentando sus propues
tas y arremetiendo contra los contrarios 
para captar el voto de adeptos e inde
cisos. Pero no sólo los políticos viven 
la cam paña electoral de una manera 
frenética, periodistas y colaboradores 
trabajan, mano a mano, para que todo 
esté preparado y, com o no, para que la 
información llegue a todos sus hogares.

La campaña propiamente dicha co
mienza dos semanas antes de la cita con 
las urnas, sin embargo cuando se da el 
pistoletazo de salida con la pegada de 
carteles, el trabajo previo de organización 
ya se ha realizado en su mayor parte.

Móviles sonando sin cesar, e-malls, 
faxes^ymna locura de nombres, citas y 
agenda es lo habitual durante la precam 
paña para que todo  salga bien durante 
los días de acercam iento a los votantes.

6.000 kilómetros en 15 días 
acompañando a Barreda

Hoy comienzan tarde. A  las 10 y m e
dia de la mañana, puntual, el autobús 
espera en la puerta del Hotel Europa de 
Albacete a los 34 periodistas que duran
te 15 días recorrerán con el presidente 
Barreda 6.000 kilómetros y 95 localida
des de Castilla-La Mancha. Son su som 
bra, van detrás de él para hacerse eco 
de sus palabras y a través de las ondas, 
las palabras y las imágenes hacer llegar 
su mensaje a todos los habitantes de 
nuestra región que el 27 de mayo están 
llamados a las urnas.

La mañana va a ser tranquila. A  dife-
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renda del día anterior, en la que recorrie
ron siete localidades de Toledo, Cuenca 
y Albacete, hoy los actos comienzan a 
las cuatro de la tarde en Yeste (Albace
te), con un encuentro con los vecinos en 
la plaza. Por la mañana el presidente ha 
acudido a una romería en un pueblo de 
C iudad Real, un rito que se ha conver
tido  para él en una tradición, pues lleva 
asistiendo varios años. De Albacete a 
Yeste, en plena Sierra del Segura, hay 
dos horas largas, y  es una carretera con 
bastantes curvas. Durante el trayecto 
tenem os tiem po para hablar con los 
periodistas del gabinete de prensa de 
presidencia, quienes nos cuentan que 
la jornada suele comenzar entre las 7 y 
media y las 8 y  m edia de la mañana. Los 
periodistas suben al autobús, equipado 
con tom as de electricidad donde enchu
fan los ordenadores portátiles, las mesas 
de edición y las baterías de los teléfonos 
móviles. En el vehículo también hay una 
impresora que utilizan todos. Se organi
za la jornada; normalmente el gabinete 
m anda una nota de prensa después de 
cada mitin, destacando los anuncios del 
presidente. También realiza una inten
sa labor el fotógrafo de Barreda, quien 
en cada parada tom a alrededor de 100 
fotografías, en total, unas 500 diarias. 
“ Calculo que al finalizar la campaña ha
bré realizado unos 7.000 disparos. M u
chas de esas fotos se desechan, porque 
se ha metido alguien por medio o están 
oscuras. De todas las fotos que hago en 
cada acto, se publican dos o tres” . Casi 
no hay tiem po para retoques, lo justo 
para recortarlas y darles más luz si están 
un poco oscuras. Al candidato socialista 
tam bién le acom paña una productora de 
televisión, que graba cada uno de sus

M óviles que no paran de sonar, im presoras que no 
dan abasto, y correos e lec tró n ico s saturados son e l 
día a día de lo s  p eriod istas que cubren la  campaña.
actos públicos y después cuelga en In
ternet. Toda esta información de la cam 
paña queda recogida en la página web 
www.presldentebarreda.com .

De esta manera tanto  los textos 
com o los vídeos, los cortes sonoros y las 
fotografías están accesibles para todo  el 
mundo, y en especial para la prensa. Los 
redactores de las emisoras de radio se 
encargan de sacar cortes sonoros y en
viar crónicas, tanto grabadas com o en 
directo, a sus emisoras desde el m ismo 
autobús. Por su parte las televisiones 
llevan un equipo de edición en el auto
bús, y  es allí m ism o donde se montan 
las imágenes, para enviarlas a la cadena

listas para em itir en cuanto lleguen.
Los periodistas de su cam paña cal

culan que cada día el autobús recorre 
entre 450 y 600 kilómetros. Casi todos 
los días vuelven a Toledo, y los organi
zadores se encargan de contratar los 
restaurantes para la com ida, o el hotel si 
una noche la pasan fuera. Además, en el 
autobús viaja una persona cuya misión 
es tener abastecida la nevera con bebi
das frescas, cuidarse de llevar com ida 
com o bocadillos y algunos dulces por 
si alguien tiene hambre, y encargarse de 
proporcionar cualquier cosa que puedan 
necesitar los periodistas en un m omento 
dado.
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Durante 15 días e l autobús se convierte en la  casa y e l lugar de trabajo de lo s  
candidatos y de lo s  enviados de lo s  medios de comunicación que le s  acompañan. 
Todo está  previsto  para tratar de hacer lo s  más cómodo posib le e l viaje.

Un día en el autobús de 
María Dolores de Cospedal

La candidata por el Partido Popular 
a la Junta de Comunidades confía para 
su perlplo por la reglón en las mismas 
personas que tenía cuando era conse
jera de la Comunidad de Madrid. Sin 
embargo, también apuesta por la expe
riencia de quien ha llevado más de una 
campaña en Castilla-La Mancha para su 
partido en anteriores citas electorales. 
De este modo, Fernando Urrutla, quien 
habitualmente ejerce sus labores en el 
grupo popular en las Cortes regionales, 
ha trabajado codo con codo con Ma
ría Dolores de Cospedal durante toda 
la campaña para que la organización 
de actos, mítines y encuentros con los 
electores salga a la perfección. Urrutla 
no es nuevo en estas lides, ya trabajó en 
la organización de otras campañas, sin 
embargo reconoce que “el trabajo siem
pre es mucho, aunque tengas experien
cia” . Su móvil suena incansablemente, 
periodistas de medios nacionales y re
gionales que quieren unirse durante un 
día al “cospebus” , el autobús que utili
za la candidata popular para recorrer la

región y dar a conocer sus propuestas 
para Castilla-La Mancha. Un vehículo, el 
m ismo que ha utilizado el Getafe para 
sus desplazamientos, en el que hay ca
bida no sólo para De Cospedal, sus ase
sores y colaboradores y otros dirigentes 
del PP, sino también para todos los pe
riodistas que siguen a la candidata del 
PP durante la cam paña electoral. Todos 
los medios: radios, prensa y televisiones 
castellanomanchegos hacen un segui
miento de la campaña y el autobús es 
una forma, adoptada ya algunos años, 
para que los curiosos periodistas no se 
pierdan ni un m inuto del día a día de los 
candidatos.

Los tiem pos avanzan y el autobús 
del PP está dotado con facilidades para 
que los periodistas puedan trabajar 
dentro de él. Durante el recorrido, mien
tras De Cospedal revisa su próxima cita, 
sus colaboradores escriben las notas 
de prensa y los periodistas dan debida 
cuenta de cóm o ha ido el mitin y  cuáles 
han sido las propuestas más destaca- 
bles de la alocución de María Dolores. 
Una tarea nada fácil ya que los políti
cos tienen un programa que presentan 
en todos los m unicipios con lo que los

periodistas se las tienen que Ingeniar 
para encontrar el dato, la propuesta o la 
anécdota diferente para que el discur
so de cada localidad parezca diferente 
aunque sea el mismo.

La jornada de De Cospedal es m a
ratón ¡ana tan to  para ella com o para sus 
ayudantes y  para los periodistas. Más 
de 200 kilóm etros en un solo día para 
encontrarse con los sim patizantes de 
su partido, dar a conocer sus propues
tas para Castilla-La M ancha y arropar 
con su presencia a los cand idatos a 
las alcaldías por el PP; un trabajo ago
tador que María Dolores de Cospedal 
lleva a cabo sin m ostrar el agotam iento 
y siem pre revisando y preparando el 
siguiente acto  con sus colaboradores. 
Unos colaboradores que no sólo tie 
nen que ultim ar los detalles con su jefa, 
sino que están atentos a las necesida
des de los periodistas que les acom 
pañan en el autobús y tam bién cierran 
los detalles que surgen a últim a hora. 
La experiencia hace que las cosas se 
tom en con tranquilidad a pesar de los 
contra tiem pos y  las numerosas llama
das de medios de com unicación para 
solic itar información.
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A G E N D A  JOSE MARIA 
B A R R E D A  15 DE MAYO
10:30 Salida desde Albactee 
13:35 Llegada a Yeste y visita al castillo 
14:30 Comida
16:00 Encuentro con los vecinos en Yeste
17:30 Encuentro con los vecinos en Elche de la Sierra
19:30 Encuentro con los vecinos en Tabarra
21:00 Mitin en Hellín acompañando al candidato del PSOE
en la localidad, Diego García Caro.
22:45 Regreso a Albacete 
23:50 Llegada a Albacete

Miles de manos estrechadas, c ien tos de m ítines  
y la  carretera por delante acaban haciendo 
m ella en e l estado f ís ic o  y anímico.

IU, la campaña más 
modesta

No tener representación parla
m entaria  hace más d ifícil elaborar 
una cam paña ya que no se reciben 
subvenciones para llevarla a cabo. 
Así, desde Izquierda Unida desta 
can que “ realizamos dos cam pa
ñas, la regional y las m unicipales 
y eso aum enta las d ificu ltades ya 
que carecem os de los m edios con 
los que cuentan otros pa rtidos” ; 
a lgo que se ve c laram ente al ca 
recer no só lo  de un autobús para 
ped ir el vo to  por toda  la región, 
s ino tam bién a la hora del personal 
con el que cuentan para organizar 
tan to  la precam paña com o la cam 
paña. En este sentido recalcan que 
“ nuestras cam pañas son siem pre 
más austeras. No hacem os osten
tac ión  de m edios, aunque los tu 
v ié ram os” .

Sí que cuenta Izquierda Unida 
con asesores y orientadores, aun
que son en su mayoría de la e je
cutiva  federa l y m andan las líneas 
de cam paña a los d iferentes can

d ida tos en cada com un idad au tó 
noma.

Para ellos el ob je tivo  es claro: 
llegar al m ayor núm ero pos ib le  de 
votantes, algo que, según recalcan 
en esta fo rm ación  po lítica  “ para 
nosotros es fundam en ta l” . La 
principal d ife rencia  entre los dos 
grandes pa rtidos  e IU es que esta 
coa lic ión no presenta cand ida tos  
en todas las pob lac iones de C asti
lla-La M ancha. Aproxim adam ente, 
Izquierda Unida tiene candidaturas 
en el 75 por c ien to  de la región y 
es ahí donde  centran su cam paña. 
Esto es im portan te  para ellos ya 
que los 15 días que dura la cam 
paña vienen de te rm inados po r las 
pob lac iones donde hay cand ida 
turas.

Sin au tobús ni un gran desp lie 
gue de m edios, la cam paña e lec
toral de Izquierda Unida es igual 
de fa tigosa  para los po líticos y el 
equipo que para los representan
tes de o tros partidos, aunque en 
este caso m uchas veces se utilizan 
los p rop ios m edios de los a filiados 
o sim patizantes.

AGENDA MARIA DOLORES 
DE COSPEDAL 13 DE MAYO
9.30 a.m. Salida de la Media Maratón de Albacete
9.50 a.m. Reunión con sus colaboradores
10.05 a.m. Revisión prensa diaria
10.35 a.m. Primer acto del día. Encuentro con jubilados 
en la capital albaceteña con mitin
11.30 a.m. Descanso
13.35 p.m. Reanudación de la jornada. Salida hacia Tobarra
14.30 p.m. Revisión del discurso, cambios de última hora
15.00 p.m. Llegada al restaurante para la comida con 
simpatizantes
15.15 p.m. Discurso de María Dolores de Cospedal 
17.20 p.m. Salida para Fuenteálamo
18.05 p.m. Mitin acompañando a los candidatos locales
18.50 p.m. Salida para Ontur
19.30 p.m. Mitin en Ontur arropando al candidato a la alcaldía 
20.10 p.m. Salida para Hellín, último acto del día
20.50 p.m. Mitin en Hellín junto el candidato a la alcaldía 
por el PP
22.00 p.m. Fin de jornada
22.15 p.m. Regreso a Albacete

AGENDA CAYO LARA 
17 DE MAYO
9.30 a.m. Reunión de coord inac ión  de cam paña
10.00 a.m. Reunión con la e jecutiva  provincia l de 
CC.OO.
12.30 p.m. Rueda de prensa
14.00 p.m. C om ida  de organización
17.00 p.m. Entrevistas con los m edios
20.00 p.m . M itin en Villam alea 'OR
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SITUACION DE LA 
PROFESIÓN MÉDICA 
EN CASTILLA LA
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MANCHA | José M a Samaniego Masip
I Vicepresidente del Colegio de Médicos de Albacete

Gran cantidad  de fa c u lta t iv o s  e sp a ñ o les  decid en  e je r c e r  la  p r o fe s ió n  fu era  
de n u estra s fro n tera s , ya que lo s  p a is e s  de la  Unión Europea o frecen  m ejores  
c o n d ic io n es  s a la r ia le s  y  la b o r a le s . En la  actu a lid ad , más de 6.800 m éd icos  
e sp a ñ o le s  e jercen  en Europa, y hay o tr o s  2.800 fa c u lta t iv o s  que han optado

n
por e je rc e r  su p ro fes ió n  en E stados Unidos.

Las encuestas  señalan, a la p ro 
fes ión  m éd ica , com o la m ás va lo rada  
po r la p o b lac ión  españo la . Por o tra  
parte , num erosos países europeos, 
tienen una gran co n s id e ra c ió n  po r 
la fo rm ac ión  de los m é d icos  e spa 
ñoles, a los que dem andan y acogen 
en esos países, con una m utua  sa 
tis fa cc ió n . En es tos  m om entos , m ás 
de 6 .800 m éd icos  españo les , e jercen 
en Europa, y o tros  2 .800 en Estados 
U nidos. Todo e llo  v iene a re fle jar que 
se con s id e ra  a es tos  p ro fes iona les  
bien fo rm a d o s  y d ignos  de fo rm a r 
pa rte  de la Sanidad de es tos  países. 
O to rgándo les  unas re tr ib u c io n e s  y un 
tra to  que ev iden tem en te  nada tienen 
que ve r con lo que sucede  en este  
país y m uy e spec ia lm en te  en esta  
com un idad  au tónom a.

Desde que un a lto  m iem bro  del 
PSOE (el Dr. C iríaco  de V icente) d i
je ra  en los com ienzos  de la D em o
crac ia  la fam osa  frase  “ te ngo  que ver 
a los M éd icos  en za p a tilla s ” parece 
que los p ro n ó s tico s  vayan cu m p lié n 
dose  Inexorab lem ente . Pero esto, 
que puede sa tis fa ce r a a lgunos po lí
tic o s  tra sn o ch a d o s  que  m as parecen 
del s ig lo  XIX que del XXI, tiene  unas 
consecuenc ias  nefastas; que com o 
s iem pre  pagarán los que m enos c u l
pa tienen , a saber, la po b la c ió n  e spa 
ño la  en genera l y m uy espec ia lm en te  
la de esta  co m un idad  au tónom a.

El ac tua l d é fic it de m é d ico s  en 
España y  en esta  au tonom ía , no de ja  
de reflejar, la s iem pre  p resen te  Im 
p rov isac ió n  españo la , ya que a pesar 
de que los e s tu d io s  so b re  dem ogra fía  
san ita ria , que  cu riosam en te , son de 
un s in d ica to  m é d ico  ( CESM  ), ya que 
la A d m in is tra c ió n  ni tan  s iqu ie ra  sabe 
los d a to s  reales, de  cu á n to s  m é d icos  
hay qué  edad tienen  y dón d e  están 
s ituados , así com o  que  e sp e c ia li
dad poseen. Esto, que  a m uchos  les 
p o d rá  pa recer Increíb le, les aseguro  
que  es c ie rto . Bueno pues los d e ca 
nos de las fa cu lta d e s  de  M ed ic ina  
acaban de de c la ra r que  los m éd icos  
que  se fo rm an  en este  país son su 
fic ie n te s  y  que no hacen fa lta  m ás 
para c u b rir las neces idades. Esto, 
que  no es c ie rto , adem ás no tiene  en 
cuen ta  la em ig rac ión  m éd ica  que se 
p ro d u ce  co n s ta n te m e n te  y que  va en 
aum ento . Si de 120.000 M é d ico s  que 
hay en este  país, res tam os los 9.600, 
que  han em ig rado  nos en co n tra m o s  
con que hem os p e rd ido  un 8%  de 
p ro fes iona les  m éd icos , p o r a d o p ta r 
unas p o líticas  p o co  rea lis tas y poco  
adecuadas  a las neces idades  a c tu a 
les y que  de co n tin u a r esta  te n d e n 
cia, sin que la A d m in is tra c ió n  cam b ie  
su p o lítica  de persona l, el p rob lem a 
Irá aum en tan do  de fo rm a  e xp o n e n 
cia l.

O tro  asp e c to  que  nos parece
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F o to s  La M a n c h a  P re s s . L u is  V izca íno

La A d m in istración  l le v a  m uchos años s in  poner so lu c ió n  a lo s  problem as de 
lo s  p r o fe s io n a le s  m éd icos. D icen lo s  f a c u lta t iv o s  que no p reten d en  h acerse  
r ic o s  con su p ro fes ió n , pero s i  poder v iv ir  de e l la ,  y  e so  e s  im p o sib le  con lo s  
su e ld o s  p rá ctica m en te  con ge lad os. E sto  p rovoca  que cada vez sean  m enos lo s  
jó v en es  que se  decidan por e stu d ia r  la  ca rrera  de M edicina.

re levante  y que co n s ide ram os que 
debe  co n o ce r la op in ión  pub lica , es 
que  el co s te  de la fo rm a c ió n  de un 
p ro fes iona l m éd ico  en la fa cu lta d  es 
su fragada  casi al 100% , vía im pues
tos . C on lo que, con el es fuerzo  e co 
nóm ico  de la p ob lac ión  españo la , se 
están fo rm a n d o  unos m éd icos  y es
pec ia lis tas , para  que se aprovechen 
o tro s  países, lo cua l no de ja  de ser 
un d e sp ilfa rro  de cauda les  púb licos . 
Y to d o  es to  p o r la m an ifies ta  fa lta  de 
ca p a c id a d  de una c lase  po lítica , de 
la cual la p o b lac ión  tam b ién  expresa  
su op in ió n  en las encuestas, so lo  que 
en esta  ocas ión  los s itúa  en las u lt i
m as pos ic io n e s  y no en las prim eras.

Las consecuenc ias  de esta  fa lta  
de  sens ib ilid a d  con un co le c tivo , que 
para  a cce d e r a su p ro fes ión , neces ita  
p rim e ro  unas notas m uy a ltas, en la 
fo rm a c ió n  a n te rio r a la U n ivers idad , 
para  luego te n e r la carre ra  m as larga, 
y que p rec isa  después de acabarla , 
para  p ode r e je rcer en el á m b ito  p u 
b lico , de la p reparac ión  del exam en 
MIR, y después  de un m ín im o de 4 
años de fo rm a c ió n  MIR, con lo que

ya a cu m u lam os un m ín im o de  11 
años de es tu d io s , que  en rea lidad  no 
acaban nunca, ya que  co m o  to d o  el 
m undo  c o n o ce  ésta  es una p ro fes ión  
m uy d inám ica , que  p re c isa  de  un es
tu d io  y p repa rac ión  co n s ta n te , para  
p o d e r es ta r al d ía de los co n tin u o s  
avances c ien tíficos , para  o fre ce r a 
nuestros  pac ien tes , que  son s ie m 
pre, nuestro  p rim e r y ún ico  o b je tivo , 
lo m e jo r para ayudarles , a m e jo ra r o 
recupe ra r su sa lud . C om o vem os, y 
a pesar de lo p rec iosa  que  es esta  
p ro fes ión , ya  que  nada, puede  ser 
m as g ra tifica n te  para  el se r hum ano 
que ayudar a que  o tro  de je  de su frir 
o m ejore. P orque esto , no es ta  p a g a 
do  con nada. La A d m in is tra c ió n  no la 
va lo ra  adecuadam e nte .

C om o vem os, este  ca rá c te r c la ra 
m ente  voca c io n a l de esta  p ro fes ión , 
se ve re co m pensado  p o r un d e s p re 
c io  in a u d ito  p o r pa rte  de la A d m in is 
tra c ió n  de tu rno , a la que p o co  im 
po rtan  nuestros  p rob lem as, a los que 
no da so lu c io n e s  hac iendo  e m peo ra r 
año tras  año nuestra  s itu a c ió n , ta n 
to  en nuestro  tra b a jo  d ia rio , com o

eco n ó m ica m e n te , ya que vam os 
pe rd ie n d o  p a u la tinam en te  p ode r a d 
q u is itivo , con nues tros  sue ldos  en la 
p rá c tic a  co n g e lados . N oso tros  no 
que rem o s hacernos ricos  con nues
tra  p ro fes ión , pero sí, p o d e r v iv ir de 
e lla  y co m p e tir  en una soc iedad , en 
la que  en la p rac tica , so lo  esta  p ro fe 
s ión está  soc ia lizada , ya que  el Esta
do  acapa ra  el 99%  de los pac ien tes , 
lo que  en la p ra c tica  s ign ifica , tener 
un m o n o p o lio  sobre  esta  p ro fes ión . 
Pero es to , que  en a b so lu to  nos pa re 
ce  m al, ya que  es ló g ico  y bueno, que 
el Estado  se p reocupe  de la sa lud  de 
su p o b la c ió n , no puede  s ig n ifica r en 
la p ra c tica  que se o lv id e  de la sa lud 
y la s itu a c ió n  soc ia l y e co n ó m ica  de 
sus p ro fes iona les  m éd icos , po rque  
de  lo co n tra rio , cada  vez, serán m e
nos los p ro fes iona les , que  se d e c i
dan a cu rsa r es tos  e s tu d io s  o que  no 
em igren  para co n se g u ir en o tro s  pa í
ses, lo que  aquí el Estado es incapaz 
de darles.

C o n tinuam en te  es tam os v iendo  
m é d ico s  desm o tlva d o s , d e s ilu s io 
nados y en de fin itiva  q u em ados  con

LA VOZ
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Sanidad Las l i s t a s  de esp era  se  producen porque no 
hay m éd icos su f ic ie n te s  para a ten d er  la s  
n ecesid ad es de to d o s  lo s  p a c ien te s .

es ta  s ituac ió n . C ada día aum entan 
las ag res iones a este  c o le c tivo  sin 
que se pongan los m ed ios  para m e
jo ra r su segundad , y  es que m uchas 
veces los pac ien tes  achacan los d é 
f ic its  del s is te m a a los m é d icos  sin 
darse  cuen ta  que qu ien o rgan iza  (si 
es que  pode m o s  em p lear esta  p a 
labra, ya que la o rgan izac ión  de ja  
m ucho  que  desear), es la A d m in is 
tra c ió n , y que po r lo ta n to  el m éd ico  
se lim ita  a c u m p lir las in s trucc ion es  
que se le dan, sin que sea en a b so lu 
to  el responsab le  de la s ituac ió n  que 
se p roduce , s iendo  adem ás el p rim er 
in te resado, en que esta  se corrija , 
ya que  tam b ién  es, lóg icam ente , el 
p rim e r a fe c ta d o  po r la m ism a. Pero 
para el pac ien te  este, es la cara  del 
SESCAM , y  po r lo ta n to  s iendo el 
ún ico  que conoce , hace recaer sobre 
éste, una responsab ilidad  que  no 
tiene.

Las fam osas listas de 
espera, v ienen p roduc idas  
po rque  hay m as neces ida 
des po r pa rte  de la p ob lac ión  
que p o s ib ilid a d  de a tende r es
ta s  po r pa rte  de los p ro fe s io 
nales; lo que necesariam ente  trae

Se tr a ta  de r e so lv e r  
la  fa l ta  de m éd icos  
trayend o p r o fe s io n a le s  
de H ispanoam érica y 
Europa d e l E ste.

cons igo  el que  se te nga  que  esperar. 
En de fin itiva , y para p one r un sím il 
que sea fá c ilm e n te  en tend ib ie , hay 
m ás gente  que qu ie re  ir al c ine  que 
bu tacas tiene  éste  y po r lo ta n to  en la 
puerta  se genera  una co la  que tiene  
que esperar cuan d o  la so lu c ió n  es 
ev iden te : aum enta r el núm ero  de b u 
tacas, o hacer o tro  cine.

Los po líticos , le jos de a ce p ta r su 
responsab ilidad , sue len d e c ir que 
han inve rtido  m ás en m ate ria  de sa 
n idad p ú b lica  que los an te rio res  o 
que han aum entado  el núm ero 

de p lazas m ucho  m ás 
que sus 
p r e d e 

cesores  en el eárgo. C uando  lo que 
tienen  que com prender, es que  han 
s ido  e leg idos  p o r el p ueb lo  so b e ra 
no, para so lu c io n a r es tos  p rob lem as 
y  que p o r lo ta n to  son los ú n icos  res
ponsab les  de esta  s itu a c ió n . De igual 
fo rm a  que  la p o b la c ió n  tie n e  que 
com prender, que si es to s  p o lítico s  
son incapaces  de d a r s o luc ion es , que 
sean a ce p ta b le s  y  ho m o lo g a b le s  con 
Europa y aco rdes  con el s ig lo  XXI, lo 
que tiene  que hacer, es ca m b ia r de 
po líticos , a p o s ta n d o  p o r o tros , que  si 
sean capaces , con  ideas nuevas de 
so lu c io n a r esta  p rob lem á tica .

Si es to  s igue  así, la p o b la c ió n  se 
q u e da ra  sin m éd icos , p o rque  es tos  
em igraran  a o tros  países, o c o m u 
n idades a u tónom a s d o n d e  rec iban 
m e jo r co n s id e ra c ió n  soc ia l y  e c o 
nóm ica , s itu a c ió n  ésta  que  ya está  
o cu rrie n d o  y que se irá ag ravando , si 
no se to m a n  las m ed idas  necesarias 
y  u rgen tes  para  s o lu c io n a r esta  p ro 
b lem á tica . Sin que la so lu c ió n  pueda 
ser, co m o  se esta  in te n ta n d o  aquí, el 
fich a r m é d icos  h ispanoam ericanos , 
á rabes, o de países de  la Europa del 
Este, co n tra  los que  no te n e m o s  a b 
so lu ta m e n te  nada y supo n e m o s  que 
son unos buenos p ro fes iona les . Pero 
es iló g ico  fich a r m é d ico s  de  o tros  
países, cuan d o  los fo rm a d o s  aquí 
son a p re c iados  y co n s id e ra d o s  en 
to d a  Europa y su fo rm a c ió n  es c o s 

te ada  po r la p o b la 
c ión  españo la , 
y se ven o b li

ga d o s  a e m i
grar.
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INCREMENTO DE SALDO - PROM OCIÓN REGALO

ugue esta vajilla de 19piezas 
ílo por incrementar tu saldo* 
del 30 de abril al 1 de julio.

In fórm ese en su O fic ina CCM

www.ccm.es CCM
Ingreso en efectivo o con cheque de otro Banco o Caja por importe desde 3.000 euros, y que estos ingresos supongan un incremento de esta 

misma cantidad en el saldo acreedor a 27 de abril de 2007. El ingreso permanecerá indisponible 6 meses. T.A.E. 1.82%
Igualmente puede conseguir esta vajilla, incrementando su saldo en 1.500 euros, mediante imposición a plazo fijo de 12 meses.
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Educación

PADRES-MAESTROS
“UNA RELACIÓN DE CONFIANZA”

Para una buena 
educación de lo s  

niños es necesario que 
ex ista  una relación  de 

absoluta confianza y 
comunicación entre lo s  

padres y la  escuela. Sólo 
a si se podrán concer lo s  

problemas de lo s niñ@s 
y darles una solución  

efectiva  e integral.
■ Texto: Maico

De to d o s  es sab ido , la im p o rta n 
c ia  de la re lac ión  p a d res-m ae stros  y 
la unión que debe  e x is tir entre  la es
cue la  y la fam ilia .

Hace unos años, las fam ilia s  c o n 
taban  con e lem entos  de so lid ez  su 
perio res  a los actua les, había m ás 
m iem bros den tro  del á m b ito  fa m ilia r 
(ahora hay m uchas fam ilia s  m ono- 
parenta les), existían m ás lazos a fe c 
tivo s  entre ellos, las re lac iones eran 
m ás só lid as  y  durade ras , llevaban un 
ritm o  de v ida  m enos es tresante  que 
el actua l....

Pero hoy, la soc iedad  nos ha he
cho déb iles , vu lne rab les  al en to rno , 
inde fensos ante  cu a lq u ie r co n tra 
tie m p o ; ya no se tienen idea les c la ros 
de vida, m o d e lo -e je m p lo s  a seguir, 
se im ita  a fa lsos  y p oco  co n ve n ie n 
tes  ído los, y se “ t ira  la to a lla ” al mas

m ín im o revés que  se nos presente : 
d ificu lta d e s  de conv ive nc ia , rup tu ra  
de m a trim on ios , escasez de  recursos 
e co n óm icos , enm asca rando  a veces 
con  esto , un afán de co n su m ism o  y 
de  in co n fo rm ism o . Por to d o  esto , y 
m ucho  m ás, la fa m ilia  neces ita  m ás 
que nunca  la ayuda y  co la b o ra c ió n  
de la escue la , que debe  ser rec íp ro 
ca, aunque sin o b v ia r que s iem pre  
serán los padres  los que  tienen  el 
d e re ch o -d e b e r de la e d u cac ión  de 
sus hijos, en la escue la  depos ita rán  
to d a  su con fianza , pero debe  ser una 
responsab ilidad  co m p a rtid a , con una 
co m u n ica c ió n  flu id a  y  s ince ra  entre 
am bas in s titu c io n e s  (escue la  y fa m i
lia)

Los d o ce n te s  juegan  un papel p r i
m ord ia l y tienen  que  te n e r en cuen ta  
el cen tro  en el que  traba jan , no es lo

-LA V OZ
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El verdadero maestro
•  EDUCA no solo ensena cosas.
•  COOPERA con sus padres, en todos los 
aspectos de la personalidad del alumno.
•  COMPRENDE y entiende sus problemas.
•  REPRENDE con firmeza, haciendo 
comprender al alumno que sólo busca su 
bien.
•  ESTIMULA no desanima al alumno como 
un caso perdido, le infunde confianza en
si mismo.
•  FOMENTA las aspiraciones del joven.
•  DA EJEMPLO con su comportamiento.

m ism o su u b icac ió n  en un barrio  pe 
rifé rico , m arginal, donde  los c o n flic 
to s  y fa llo s  de d isc ip lin a  son fre cu e n 
tes, que  en un cen tro  pe rtenecien te  
a un e n to rn o  de nivel m ed io  a lto . Los 
p rim eros  son escue las que exigen a 
los d o ce n te s  serios desafíos, y por 
m uchos exám enes y cu rsos  su p e 
rados, no to d o s  tienen la ca p ac idad  
hum ana o pedagóg ica , ni la fo rta leza  
p s ico ló g ica  para en fren ta rse  a ello.

A c tu a lm e n te  se están llevando a 
cabo  las llam adas “ C om un idades de 
A p re n d iza je ” que parten  del d iá logo  
e x te n d id o  a to d o  el m undo que fo rm e  
parte  o co labo re  en la m ism a. Suena 
a u topía , pero es tud ios  rec ien tes  han 
d e m o s tra d o  que es un buen m étodo  
para tra b a ja r en escue las de bajo 
rend im ien to  y con p rob lem as graves 
de co n v ive n c ia  y m arg inac ión . Se

pre ten de  que to d o s  aprendan , c o n 
vivan y se re lac ionen  sin exc lus ione s  
soc ia les  de n ingún tip o , y que  to d o s  
puedan gozar de las m ism as o p o r
tu n idades .

Pero co n se g u ir éste  sueño sería 
im p o s ib le  só lo  con  la labo r del p ro fe 
so rado  del cen tro ; de n tro  y fue ra  del 
au la  se co n ta rá  con  to d o s  los recu r
sos que el ba rrio  o e n to rn o  pueda  
o frece r; la escue la  sería un lugar de 
fo rm a c ió n  y  tra n s fo rm a c ió n , y s o 
bre to d o  de reso luc ión  de c o n flic to s  
cada  vez m ás fre cu e n te s  y  con  g ra 
ves conse cu e n c ia s  poste rio res .

A lguno s  de es tos  p rob lem as se 
podrían  so lu c io n a r si hub ie ra  m ayor 
co o rd in a c ió n  en tre  fa m ilia  y escue la , 
esta  daría paso a un nexo  de  unión 
en el que  p rim e  la d is p o n ib ilid a d  m u
tua , fle x ib ilid a d  en el d iá lo g o  y apoyo

rec íp roco . La fa m ilia  debe  hacer a la 
escue la  p a rtíc ipe  de sus deseos, va 
lores y o b je tivo s  ed u ca tivo s , y deben 
d e lega r en e lla la au to rid a d , d is c ip li
na a im p o n e r y con fianza  y m ás a ho 
ra que  la escue la  está  cada  vez más 
fo rm a d a  p o r a lum nos de d iversas 
razas y é tn ias. Está de m o s tra d o  que
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DIEZ ACTITUDES BÁSICAS EN LA FAMILIA
Prom over un buen am biente creando y participando entre to 

dos de un clim a fam iliar agradable.
C om partir las tareas del hogar facilita la convivencia, y em pie

za a fom entar la responsabilidad.
D ism inuir en casa el consum ism o, ayudará a nuestros hijos a 

hacer lo mism o.
Expresar c laram ente a nuestros hijos la necesidad de que exis

tan unos lím ites, fijarlos y llevarlos a la práctica.
Hablar a diario con nuestros hijos aunque sólo sea de tem as  

triviales. Será un paso para conversar un día de tem as m ás pro
fundos.

Escuchar y respetar las opiniones de nuestros hijos, tratando  
de ponernos en su lugar, aunque las decisiones tom adas sean dis
tintas a sus opiniones.

En vez de dar órdenes ta jantes, debem os o frecer opciones de  
m anera que ellos tom en sus propias decisiones y se enfrenten a 
los problem as.

A lim entem os su responsabilidad ayudándoles a com prender 
que toda acción tiene su consecuencia.

In teresém onos por sus resultados escolares acudiendo con re
gularidad al colegio para hablar con el tutor.

M ostrem os interés positivo, fom entando su creatividad y la 
participación en actividades sanas.

Educación
i

si se invo lucran  los padres  y  la c o 
m un idad , los es tu d ia n te s  ob tienen  
m e jores resu ltados , y d ism in uye  la 
dese rc ión  soc ia l. Uno de  los in co n 
ven ien tes  que  se p resen ta  m ás fre 
cu e n tem en te  es que los padres no 
están d isp u e s to s  a co laborar, o que 
d ich a  co la b o ra c ió n  va d ism in uye ndo  
de  un año para  o tro , lo cual de b ilita  
las p o s ib ilid a d e s  de a lcanzar el o b 
je tiv o  final.

En las co m u n id a d e s  m ás de s 
fa vo re c id a s  soc ia lm en te , el fracaso  
es ta rá  asegurado  si las fam ilias, el 
e n to rn o  y  el c laus tro  cam inan po r 
separado . El o b je tivo  m áx im o es 
tra n s fo rm a r el c o n te x to  con la co la 
b o rac ión  de to d a s  las personas que 
inc iden  en la v id a  de los a lum nos. 
Será una responsab ilidad  co m p a rti
da  y  con esta  co la b o ra c ió n  se ayu
dará  a e v ita r la pas iv idad  de ios es
tu d ia n te s  en m uchos m om entos  de 
su p roceso  de aprend iza je .

Con las “ C om un idades de A p ren 
d iza je ” se p re ten de  igua la r las p o s i
b ilid a d e s  de educac ión  y fo rm ac ión  
de cu a lq u ie r n iño, y que los recursos 
de su e n to rn o  no lo condenen 
, com o  a veces ocurre  , a 
no te rm in a r sus es tud ios  
o a no p o de r accede r a

1

un puesto  de te rm in a d o  puesto  de 
traba jo .

Por ta n to  una buena co m un idad  
de aprend iza je , sería aque lla  en la 
que ex is tie ra  un buena re lac ión  en 
tre  padres p ro fesores  y  c laus tro , con 
una com un ica c ió n  flu id a  en la que  el 
o b je tivo  com ún fue ra  la fo rm a c ió n  
ta n to  a nivel académ ico  com o  soc ia l 
de los a lum nos.

Y  para desp ed irno s ah í van e s 
tas  frases ....

“La ed u cac ió n  co m ien zas  en 
c a s a ”

“Para ed u c ar a los hijos se 
neces ita  una buena escue la  y un 
buen h o g ar”

OTRAS
INFORMACIONES

- Ya se ha abierto  el plazo  
para la m atriculación de los ni
ños en las actividades de vera- 
no-in fantil para niños entre 3 y 
12 años.

- Las listas provisionales  
para la adm isión de alum nos  
para el curso 2007-2008 saldrán  
el 6 de junio.
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Mu er
+ Rosa López Torres

Presidenta del Colegio de Farmacéuticos de Albacete

LA VOZ

El pasado 23 de abril Rosa López Torres tomó posesión  como presidenta del 
Colegio Oficial de Farm acéuticos de Albacete para lo s  próximos cuatro años. 
Se trata  de la  primera mujer en ocupar e ste  cargo en Albacete, y con e lla  ya 

son tres en la  región. En Ciudad Real, Ana Isabel López Casero, y en Toledo 
Maria V ictoria Ana Montalvo Delgado, que tomó posesión  e l pasado 17 de 

mayo, pero Rosa López no es nueva en esto . Durante nueve años ha ocupado e l
cargo de tesorera  del Colegio de Farmacéuticos.

F o to s  La M a n c h a  P re s s . L u is  V izca in

Texto María José Saiz
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Mujer meta es que se valore al far
Con una agenda m uy apretada, ya 

que com patib iliza  su nuevo cargo con 
su ofic ina de farm acia, nos recibe en su 
despacho del recién estrenado colegio. 
Com o m eta durante su presidencia, 
Rosa López quiere que se valore al far
m acéutico  com o lo que es, un sanita
rio.

¿En qué momento de su vida se 
interesó por la farmacia?

Supongo que com o todos los que 
estudiam os una carrera universitaria. 
Antes de com enzar la Universidad te 
encuentras perdido. Es m uy im portante 
la influencia que ejercen tus pro feso
res durante el Bachillerato, así com o 
las asignaturas que te  gustan. Perso
nalm ente me decantaba por las m ate
m áticas, la fís ica y  la quím ica y  fue una 
profesora la que me asesoró por estu
d iar farm acia com o salida profesional. 
El m undo de la sanidad me gustaba, 
poder conocer y ayudar a curar enfer
m edades y saber qué pasa en el cuer
po humano. Ideas de adolescente y 
com encé farmacia.

¿Comenzó la carrera universitaria, 
la terminó y después...?

Estaba perdida. Nadie en mi fam i
lia se ha dedicado a la farm acia y no 
me podían orientar al respecto. Decidí 
crear una ofic ina de farm acia en El Ba
llestero, de donde procede mi madre, 
y ahí, trabajando, me di cuenta de que 
me gustaba mi profesión. Después 
trasladé la o fic ina de farm acia a M inaya 
y hace cuatro años m onté la farm acia 
en Albacete, en la Calle del Carmen.

Tenía ganas de venir a la ciudad. Con 
la edad te  apetecen otras cosas, estar 
tranqu ila  con tu fam ilia  y no hacer ta n 
ta  carretera. Estoy encantada de estar 
aquí y con mi nuevo cargo m ucho más. 
Formar parte de la Junta  D irectiva del 
Colegio de Farm acéuticos es apasio
nante, aunque de lo que vivo es de la 
farm acia. Los presidentes y  m iem bros 
de las Juntas de C oleg ios no son car
gos remunerados. Es una vocación de 
servicio.

¿Pensó alguna vez en llegar a ser 
la presidenta del Colegio de Farma
céuticos?

La v ida tiene una evolución m uy lar
ga. En un princip io  no, no lo pensé, pero 
es que yo no era nueva en esto. He s ido 
tesorera durante nueve años. En ese 
m om ento sí que no conocía  nada sobre 
el funcionam iento  de una Junta  de G o
bierno. Pero ful aprend iendo que estar 
en un lugar donde puedes defender a 
tu profesión es m uy Im portante. Eres el 
interm ediario entre la adm inistración y 
el co legiado y debes escuchar sus pro
blem as y  defenderlos y  eso me gusta. 
Por razones personales no quise seguir 
en la Junta  de G obierno pero ahora he 
vuelto.

Y ha vuelto como presidenta, ¿Por 
qué decidió encabezar la candidatu
ra?

Por conversaciones. Aunque me 
fuera de la Junta de Gobierno, seguía 
m uy vinculada al colegio. Desde fuera 
ves de manera d istin ta  las cosas y p ien
sas que se podrían hacer las cosas de

m anera diferente. Tal vez cuando estu 
ve dentro yo m ism a m e equ ivoqué y  no 
supe entender los problem as de los c o 
legiados. Em pecé a hablar con uno de 
los grupos y  me anim aron a encabezar 
la cand ida tu ra  y  así se hizo.

Lleva poco tiem po en el cargo pero 
hasta la fecha, ¿qué es lo que más le 
apasiona?

Poder resolver una serie de prob le
mas. Poner mi gran ito  de arena y  fa c i
litar el traba jo  a m is com pañeros y  que 
nuestra profesión se respete. An im ar 
a los com pañeros a que actúen con la 
é tica  profesional que deben. Intentar 
que la idea que tengo de profesión se 
lleve a cabo.

¿Y cuál es esta idea?
Etica en la profesión, seriedad en el 

trabajo, honestidad hacia tus  traba ja 
dores y el resto del púb lico  y  que la so 
ciedad valore este trabajo. MI m eta es 
que se valore al sanitario com o lo que 
es, un sanitario, y esto es algo que no 
podem os olvidar. Facilitar la form ación 
a los farm acéuticos para que se sientan 
profesionales y  sanitarios. Evitar que 
los ajetreos de la política y la situación 
social les repercutan hasta un extrem o 
que no pueda defenderse.

¿En qué se parecen este puesto y 
el que desem peña al frente de la far
macia?

Pues se parecen. En los dos tratas 
de resolver problem as y m uchas ges
tiones burocráticas y tam bién en los 
dos tienes que estar de cara al público. 
Tienes que convencer y escuchar a los

í

Lo que mas me 
apasiona de mi 
trabajo es poner 
mi granito de 
arena y fa c ilita r  
e l trabajo de mis 
compañeros, y que 
nuestra profesión  
se respete. Animar 
a lo s  colegas a 
que actúen con la  
é tic a  profesional 
que deben. Intentar  
que la  idea de la  
profesión  que tengo  
se lle v e  a cabo”.
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macéutico como lo que es, un sanitario”
existía. Teníamos guardia permanente. 
Al igual que los m édicos pero se crea
ron los C entros de Salud y se les inte
gró. Los únicos sanitarios de guardia en 
el pueb lo  éram os los farm acéuticos.

¿La cercanía es una seña de iden
tidad de los farmacéuticos?

Si. En A lbacete  y provincia aún se 
puede dar una atención personalizada. 
C onoces a tus c lien tes y  al final acabas 
hablando de otros asuntos en vez de 
los problem as m édicos y eso crea la
zos personales.

Es la primera mujer que ocupa 
este puesto. ¿Piensa que va a tener 
que dem ostrar más que sus predece
sores hombres?

No me agobia  dem asiado. Llevo 
tan tos  años en la profesión que creo 
que los dem ás me conocen y no siento 
esa responsabilidad. Tal vez en otro te 
rreno o si hubiera llegado nueva hubiera 
s ido d istin to . Nadie m e ha hecho sentir 
d is tin ta  por ser m ujer en la cand ida tu 
ra. Cada vez más los hom bres saben 
reconocer nuestras capacidades y esto 
es algo de lo que me alegro mucho.

dem ás, tan to  al frente de la farm acia 
com o al frente de la Junta de Gobierno 
del Coleg io Oficial de Farmacéuticos.

¿Qué opina sobre las nuevas le
yes que les afectan, como la Ley del 
M edicam ento, la Ley de Farmacia u 
otras medidas como la Receta Elec
trónica?

Las leyes se nos aplican y desde el 
m om ento en que som os interlocutores 
tenem os que recoger el sentir del far
m acéutico  y  transm itirlo  a quienes las 
negocian. Ahora m ism o es el Consejo 
General de Farm acéuticos de Madrid 
quien se encarga de estos asuntos.

En cuanto  a las medidas ya adop
tadas, com o la orden de referencia, 
querem os transm itir lo que hem os v i
v ido en las farmacias. No se puede 
o lv idar nuestra labor com o sanitarios 
y  parecer únicam ente empresarios. No 
som os sólo empresarios 
pero tam bién lo 
som os. Hay 
que tratar 
de co n 
cilia r el 
s e rv ic io  
c o m o  
s a n  ¡ t a 

ños con el negocio al que le tienes que 
sacar una rentabilidad.

¿Piensa que su profesión está bien 
valorada en la sociedad?

Si y adem ás socia lm ente creo que 
se nos aprecia, pero tam bién sufrim os 
m edidas económ icas m uy drásticas y 
rápidas. Por e jem plo la ú ltim a ley de 
referencias nos hizo v iv ir tiem pos m uy 
difíciles, un caos porque desconocía 
m os que m edicam entos estaban finan
ciados por el S istem a de Seguridad 
Social.

¿Cuantas oficinas de farm acia hay 
en Albacete y provincia?

224.
¿Y cuántos colegiados?
507 hasta final de d ic iem bre  y va 

aum entando.
¿Desde cuándo está colegiada?
Desde 1981.
¿Ha evolucionado mucho el sec

tor?
Si m ucho, sobre to d o  en las 
nuevas tecnologías. Cuando 

com encé no teníam os ni o rde
nador. Ahora no podem os v ivir 
sin la in form ática. Se ha m e
jo rado  el s istem a de guardias 
para las farm acias. Antes no
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D C D n llM o
El C hrysler Sebring 200C  está a la venta en España 

desde 2007; es com ple tam ente  nuevo, no una actualiza
ción del anterior Sebring. En el m om ento del lanzam iento 
habrá una carrocería (de cuatro  puertas). En ju lio , aprox i
m adam ente, tam bién habrá dos versiones descapotab les 
de dos puertas: una con techo ríg ido plegable y o tra  con 
techo  de lona.

In icia lm ente, la gam a del Sebring 200C está com pues
ta  por una versión con m otor Diesel de 140 CV y  una de 
gasolina de 156 CV. El prim ero está d ispon ib le  con dos ni
veles de equ ipam iento, uno básico y o tro  más rico llam ado 
Lim ited; el de gasolina únicam ente lo está con el normal.

Es una berlina de tracc ión  delantera y  una longitud de 
4,842 mm. Su long itud es p rácticam ente la m ism a que la 
de un BM W  Serle 5 o un Volvo S80, pero su equipam iento  
y  gam a de m otores corresponde a la de coches más pe
queños y baratos.

El Sebring 200C Sedan destaca por la anchura d ispo 
nible, princ ipa lm ente  en las plazas traseras (aunque está 
pensado para que sólo dos personas ocupen estas p la 
zas). El m aletero es am plio, profundo, no m uy alto  y de 
form as irregulares.

El equ ipam iento  de serie incluye el contro l de esta
bilidad, seis airbags, m onitorización de la presión de los 
neum áticos, aviso del uso del c in turón de seguridad y su
jeción para sillitas de niños. También tiene clim atizador, 
p rogram ador de velocidad, ordenador, re trovisor in terior 
de oscurecim iento  autom ático , rad io -cd  com patib le  con 
m p3 (con conexión auxiliar) y  llantas de 17” .

Entre los elem entos de equipam iento  que puede tener 
opc iona lm ente  hay un techo solar, una pantalla para las 
plazas traseras y un navegador con pantalla táctil de  6 ,5 ” 
con reconocim iento  de voz para acc ionar d iferentes fun 
ciones y reproducto r de DVD.

km/h (s) 
Consumo urbano (1/100 km) 
Consumo extraurbano (1/100 km) 
Consumo medio (1/100 km) 
Emisiones de C02 (gr/km)

consumo homologados
ia  (km/h)

10,7 
6,1 
7,8 
185

Dimensiones, peso, capacidades
Tipo Carrocería 
Número de puertas 
Largo /  ancho /  alto (mm)
Batalla /  vía delantera - trasera (mm)
Coef. Cx - Sup. frontal (m2) - F. resistencia 
Peso (kg)
Cap. depósito de combustible (I)
Vol. maletero (I)
Número de plazas

Alimentación

Suspensión delantera

Suspensión trasera

Frenos delanteros (diámetro mm) 
Frenos traseros (diámetro mm)

Turismo
4
4850 /1843/1497
2765 /15 70 - 1570
0,33 - 2,33 - 0,77
1555
64
394
cinco

Motor
Combustible Gasolina
Potencia máxima CV - kW /  rpm 156- 115/6300
Par máximo Nm /  rpm 190/5100
Situación Delantero transversal
Número de cilindros 4 en linea -
Material del bloque /  culata Aluminio/aluminio , I
Cilindrada (cm3) 1998
Relación de compresión 10,5

4 válvulas por cilindro.
Dos árboles de levas en la culata. 
Distribución Variable
Iny. indirecta secuencial. admisión variable

< Transmisión
Tracción 
Caja de cambios

Delantera
Manual, cinco velocidades

( Chasis ....................  (

Independiente. Tipo McPherson.
Resorte helicoidal. Barra estabilizadora. 
Independiente. Paralelogramo deformable. 
Resorte helicoidal. Barra estabilizadora. 
Disco ventilado (294 mm)
Disco (262 mm)
De cremallera
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CARACTERISTICAS
Prestaciones y consumo homologados
Velocidad máxima (km/h) 170
Aceleración 0-100 km/h (s) 12,8
Consumo urbano (1/100 km) 9,6
Consumo extraurbano (1/100 km) 6 
Consumo medio (1/100 km) 7,3
Emisiones de C02 (gr/km) 174

Turismo

gasolina
150- 110/6500 
168/5200 
delantero transversal 
4 en línea -  
aluminio /  aluminio 
86 x7 7  

1789 
10,5
4 válvulas por cilindro.
Dos árboles de levas en la culata. 
Distribución Variable 
iny. indirecta secuencial.

Combustible
Pot. máxima CV - kW /  rpm 
Par máximo Nm /  rpm 
Situación
Número de cilindros 
Material del bloque /  culata 
Diámetro x carrera (mm) 
Cilindrada (cm3)
Relación de compresión 
Distribución

Alimentación

¡
Suspensión delantera Independiente. Tipo McPherson.

Resorte helicoidal. Barra estabilizadora. 
Suspensión trasera Independiente.

Frenos delanteros (diámetro mm) disco ventilado (292 mm)
Frenos traseros (diámetro mm) disco (262 mm)
Tipo de dirección de cremallera
Diámetro giro entre bordillos(m) 10,8 J
Vueltas de volante entre topes 2,88 /

DOGGE
CALIBER

Dodge pondrá  a la venta el C allber la segunda sem ana de 
junio. Tendrá tracc ión  delantera, tres m otores diferentes, dos 
tipos  de cam bio, uno manual y o tro  autom ático , y c inco  niveles 
de equ ipam iento . El Callber más asequib le costa rá  15.750 €; 
no hay ningún coche a la venta en nuestro país de un tam año y 
po tenc ia  parecidos que cueste menos.

El Callber es un m odelo atípico. Tiene algunas características 
que lo asemejan a un todo  terreno, com o su aspecto, otras a un 
m onovolum en, com o sus dim ensiones, y Dodge lo va a vender 
com o turism o de c inco puertas. Por dimensiones, el Dodge Call
ber será uno de los mayores entre los m odelos de su precio que 
tienen carrocería de cinco puertas. M ide 4.417 mm de largo, una 
longitud sim ilar a la de turism os con carrocería familiar.

El m o to r Diesel es un 2,0 I que da 140 CV de po tenc ia  m áxi
m a y resulta sufic iente para m over con agilidad los casi 1.500 
kg que pesa el Callber. El cam bio  de seis m archas se acciona 
con suavidad y es sufic ientem ente ráp ido para una conducc ión  
norm al.

A lguno de los elem entos de equ ipam iento  que puede llevar, 
según la versión, son airbags de cortina, s istem a de son ido  con 
entrada auxiliar, a ltavoces traseros articu lados para oír m úsica 
fuera del coche, sujetavasos delanteros ilum inados, tom a de 
corriente  de 12 V y apoyabrazos delantero regulable con un re
cep tácu lo  para el móvil o reproducto r MP3 en 
la tapa, respaldo trasero d iv id i- 
do  en secciones 60/40 o 
guantera refrigerada, 
entre otros. ^

Transmisión
Tracción delantera
Caja de cambios Manual, cinco velocidades

Chasis
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El C om pass es un to d o  terreno ligero (SUV) con ca 
rrocería de c inco  puertas y tracc ión  to ta l sin reducto- 
ra, com o el Honda CR-V, el N issan X-Trail o el Toyota 
RAV4.

C om o com pra, el C om pass destaca porque tiene un 
precio bajo, que no se debe a que su equipam iento  de 
serie sea escaso. Su calidad aparente es in ferior a la de 
la m ayoría de alternativas.

El C om pass está a la venta desde 25.990 € con una 
gam a que com prende dos m otores (Diesel de 140 CV 
y gasolina de 170 CV), dos grados de equipam iento 
(Sport y Lim ited) y dos tipos  de cam bio (manual o au
tom ático). El equ ipam iento  Sport sólo está d ispon ib le  
para la versión Diesel y el cam bio  autom ático  sólo para 
la de gasolina.

Es un coche de m oto r transversal; por tanto, no tie 
ne nada que ver con otros m odelos que ha fabricado 
Jeep hasta el m om ento, to dos  ellos de m otor long itu 
dinal. También es el prim er Jeep con suspensión inde
pendiente en las cuatro  ruedas. La ruedas de serie son 
de 17” y opc iona lm ente las hay de 18” .

M ecánicam ente, el C om pass tiene m uchos elem en
tos  en com ún con el Dodge C aliber y con el Jeep Pa- 
trio t.

Tiene un s istem a de tracc ión  to ta l conectab le  au to 
m áticam ente desem peña correctam ente su labor.

Tracción 
Caja de cambios

total
Manual, seis velocidades

I Prestaciones y consumo homologados
Velocidad máxima (km/h) 189
Aceleración 0-100 km/h (s) 11
Consumo urbano (1/100 km) 8,3
Consumo extraurbano (1/100 km) 5,4
Consumo medio (1/100 km) 6,5
Emisiones de C02 (gr/km) 220

Dimensiones, peso, capacidades
Tipo Carrocería Todo terreno
Número de puertas 5
Largo /  ancho /  alto (mm) 4405/1761 /1740
Batalla /  vía delantera - trasera (mm) 2635 /1520-1520
Coeficiente Cx 0,4
Peso (kg) 1540
Capacidad del dep.de combustible (I) 51
Vol.maletero /  con asientos abatidos (I) 334/1277
Número de plazas cinco

Cotas de todo terreno
Ángulo de entrada (grados) 21
Ángulo de salida (grados) 32
Ángulo ventral (grados) 20
Altura libre (mm) 200

Motor
Combustible gasóleo
Potencia máxima CV - kW /  rpm 140- 103/4000
Par máximo Nm /  rpm 310/1750-2500
Situación delantero transversal
Número de cilindros 4 en línea -
Material del bloque /  culata hierro fundido /  aluminio
Diámetro x carrera (mm) 81 x 95,5
Cilindrada (cm3) 1968
Relación de compresión 18
Distribución 4 válvulas por cilindro.

Dos árboles de levas en la culata.
Alimentación inyección directa. Turbo compresor, 

de geometría variable. Intercooler.

Transmisión
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CARACTERISTICAS
I Prestaciones y consumo homologados

limensiones, peso, capacidades

Velocidad máxima (km/h) 
Consumo urbano (1/100 km) 
Consumo extraurbano (1/100 km) 
Consumo medio (1/100 km) 
Emisiones de C02 (gr/km)

MonovolumenTipo Carrocería 
Número de puertas 
Largo /  ancho /  alto (mm)
Batalla /  vía delantera - trasera (mm) 
Capacidad del depósito de combustible (I) 
Vol. maletero /  con asientos abatidos (I) 
Número de plazas

5096 /1997/1749
3030 /1600-1626
75
1554 /4550 /747
siete

En la segunda m itad de 2007, estará a la venta el nue
vo C hrysler Voyager.

R especto  al Voyager que aún se vende hay grandes 
diferencias en los d iseños del exterior y del interior. Se
gún m ercados, habrá una versión co rta  de 4,8 m (Voya
ger) y una larga de 5,1 m (Grand Voyager).

C om o el anterior m odelo, tiene siete plazas, con dos 
asientos ind ividuales en la segunda fila  y una banqueta 
de tres plazas en la tercera. En o tros m ercados, habrá 
versiones con ocho plazas.

Los asientos de la segunda fila  son g iratorios, tienen 
apoyabrazos in tegrado y se puede co loca r una m esa en
tre esos asientos y el de la tercera fila  Adem ás, llevan una 
silla infantil integrada.

Hay a lgunos detalles de calidad, com o el espejo in
te rio r para v ig ila r las filas traseras, la buena ilum inación 
in terior y el com partim ento  portaob je tos que hay a lo lar
go del techo.

Este com partim ento  del techo aloja dos pantallas pa 
norám icas, para que los ocupantes de las filas segunda 
y te rcera  puedan ver películas en DVD y  conecta r una 
v ideoconso la  u o tro  reproducto r m ultim edia  com patib le .

Entre o tros elem entos de equipam iento, podrá  tener 
contro l de estabilidad, airbags de cortina  en las tres  filas 
de asientos, c lim atizador de tres zonas, faros de xenón, 
asientos de cuero con ajuste e léctrico  y ca lefactables, 
elevalunas e léctricos en la segunda fila, encend ido  au to 
m ático  de faros y cám ara de visión trasera.

gasóleo
150-110 /  3800 
360/1800-2600 
delantero transversal 
4 en linea -
hierro fundido /  aluminio
94x100
2776
17,5
4 válvulas por cilindro. 
Dos árboles de levas en l¡ 
Iny. directa. Conducto cor

Combustible
Potencia máxima CV - kW /  rpm 
Par máximo Nm /  rpm 
Situación
Número de cilindros 
Material del bloque /  culata 
Diámetro x carrera (mm) 
Cilindrada (cm3)
Relación de compresión 
Distribución

Alimentación

Concesionario oficial de: CHRYSLER, JEEP y DODGE

Turbo compresor. Intercooler.

Transmisión
Tracción delantera
Caja de cambios Automática, cuatro velocidades

Chasis
Suspensión delantera Independiente. Tipo McPherson.

Resorte helicoidal. Barra estabilizadora.
Suspensión trasera Eje rígido. Ballesta longitudinal.
Frenos delanteros (diámetro mm) disco ventilado (281 mm)
Frenos traseros (diámetro mm) disco (290 mm)
Tipo de dirección de cremallera
Diámetro de giro entre bordillos (m) 12
Vueltas de volante entre topes 0
Neumáticos 215/65 R16
Llantas 7 ,0x16
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CASTILLA-LA MANCHA, 
LA REGION 
MAS TAURINA
DE ESPAÑA
Según una encuesta elaborada por M etroscopia para 
la  Consejería de Adm inistraciones Públicas.

En contra de lo  pudiera 
parecer, nuestra  
región se encuentra a 
la  cabeza en cuanto a 
organización de fe s te jo s  
taurinos, superando a 
regiones como Andalucía, 
ancestralm ente tan 
ligada con la  fiesta  
nacional.
■ iT e xto : P e d ro  B e lm o n te

F o to s  La M a n c h a  P re s s . L u is  V izca íno
,. . ¿ r W  «*3Sr****> T m ***¿ &  * * *?
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Los más taurinos, aunque no nos lo 
creemos

Los d a to s  del M in is te rio  del In te rio r 
son o b je tivo s : C a stilla -La  M ancha or
gan izó en el año 2006 un to ta l de 830 
fes te jos  ta u rin o s , fren te  a los 776 de 
A n da lu cía  y los 625 de C astilla  y León, 
lo que supo n e  8,4 co rrid a s  de to ro s  por 
cada 100.000 hab itan tes , m ien tras que 
a los anda luces  les co rresponde n  2,6 
co rridas . En cuan to  a fes te jos  tau rinos  
en genera l, el núm ero todav ía  es mas 
a lto , ya que  a cada  c ien mil h a b ita n 
tes en nuestra  reglón, le co rresponden  
43,7 m ien tras  que a los anda luces so lo  
les to ca n  9,8.

Pero debe  ser el p rop io  ca rá c te r hu 
m ilde  de los cas te lla n o -m a n ch e g o s  lo 
que les hace asoc ia r a c iudades  com o  
M adrid , Sevilla , Pam plona, Valencia, 
com o los s itio s  m ás tau rinos , s iendo 
so lo  un 8 p o r c ien to  de los a fic io n a 
dos de nuestra  región qu ienes la c itan  
com o lugar m ás tau rino . La encuesta  
razona este  d a to  en el c la ro  Im pacto  
m e d iá tico  que las ferias de

San Is idro  y  la de A b ril sev illana  tienen  
sobre  la p o b lac ión .

Una a rra igada  a fic ión  ta u rin a  en 
C a stilla -La  M ancha.

El 48%  de la p o b la c ió n  reg iona l se 
cons ide ra  a fic io n a d a  a los to ro s , re 
duc ié n d o se  a un 32%  en to d o  el te r r i
to r io  nac iona l. Si lo co m p a ra m o s  con 
los resu ltados  de la ú ltim as  e lecc io n e s  
leg is la tivas, se da el d a to  de que  los 
españo les  que  apoyaron  al PSOE fu e 
ron el 32%  y al P a rtid o  P o pu la r el 28% , 
s iendo  en C a s tilla -L a  M ancha  este  re
su lta d o  de un 37 y 38 p o r c ie n to  res
pectivam en te . Está c la ro  que el apoyo  
a la fie s ta  de los to ro s  es su p e rio r al 
que so p o rta n  los p a rtid o s  p o lítico s . 
En cuan to  a la as is te n c ia  de los c a s 
te lla n o - m anchegos  a los e sp e c tá cu lo s  
tau rinos , casi 4 de ca d a  10 han a s is ti
do en el ú ltim o  año a un fe s te jo  (37% ) 
m ien tras que  en to d o  el á m b ito  n a c io 
nal, ese p o rce n ta je  ba ja  a un 2 0 %  (uno 
de cada  c inco).

Cultura Española
La encuesta  pone de m anifiesto que 

la soc iedad española  y caste llano-m an- 
chega considera  la fiesta  de los toros 
com o parte de la cu ltura  española, un 
82%  po r parte de los c iudadanos espa
ñoles y hasta un 89%  en el caso de los 
de la reglón. Tras las po lém icas dec lara
c iones de la m in istra  N arbona sobre si el 
to ro  no debía m orir en la plaza, la socie
dad m anchega se decanta  claram ente a 
favo r de la trad ic ión  con un 62%  .

El precio de las entradas
La op in ión general entre los entrevis

ta dos  es que los precios de las entradas 
de las corridas  de to ros  son excesivos. 
Los cas te llano-m anchegos consideran 
a ltos los prec ios en un 42%  bajando a 
un 32%  en el con jun to  de los españoles. 
La ¡dea de la entrada gra tu ita  para los jó 
venes a partir del te rce r to ro  esta 
m uy bien visto, tanto  
en la
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En contra de lo  pudiera parecer, nuestra región se encuentra a la  cabeza 
en cuanto a organización de fes te jo s  taurinos, superando a regiones como 
Andalucía, ancestralm ente tan ligada con la  fiesta  nacional.

región com o en to d o  el territorio  na
cional con un 56 y un 55 por ciento 
respectivamente.

Los aficionados. Toristas o 
toreristas

Dos de cada tres castellano- 
m anchegos (y dos de cada tres es
pañoles) consideran im portante la 
estam pa del toro. Al m ism o tiem po 
predom inan ligeramente quienes 
consideran que el aspecto físico de 
los to ros de lidia se m antiene ahora 
más o menos igual que hace unos 
años sobre quienes consideran que 
ha em peorado. La am plia mayoría 
de los entrevistados tanto en la re
gión com o en el resto del país se 
considera toreñsta en cerca de un 
55% , frente a los que se muestran 
toris tas con apenas un 10% . El perfil 
dem ográ fico de los aficionados es 
m uy sim ilar en Castilla-La Mancha 
com o en España: hom bre de 55 o 
más años, de clase social entre me
dia y alta y con estudios de segundo 
grado.

Los toreros. A quienes 
conocemos más

El tiem po ha agigantado la figura 
de Manolete, siendo el más citado 
com o el m ejor torero de todos los

tiem pos, tanto  por los afic ionados 
castellano-m anchegos com o por el 
conjunto de los españoles. Les s i
guen a una gran distancia, Paqulrrl, 
Manuel Benítez El Cordobés, A n to 
nio Ordóñez, Curro Romero y Luis 
Miguel Dominguín. Entre los toreros 
en activo Enrique Ponce aparece en 
cabeza, seguido por Manuel Díaz El 
Cordobés, El Jull, los hermanos Ri
vera Ordóñez y  Jesulín de Ubrlque.

Tradición y modernidad
Los entrevistados se muestran 

claram ente partidarios de conservar 
aquellos aspectos rituales de la fies
ta  que le prestan un estilo diferencia
do. Sin embargo, ello no Im pide que 
al m ism o tiem po se apueste de for
ma am pliam ente m ayorltaria por la 
m odernización de las Instalaciones 
taurinas para aum entar su com od i
dad, cubriendo las plazas, instalan
do aire acondicionado, m ejorando 
los asientos, etc.

El impacto de los medios de 
comunicación

Son más los caste llano-m an
chegos que opinan que los medios 
de com unicación están ayudando 
actualm ente a crear afic ionados tau
rinos (45%) que quienes creen que

están dejando de lado la fiesta de 
los toros (31 %). Los diferentes m e
dios de com unicación no salen mal 
valorados en su tra to  hacia las corri
das de toros. En general, to dos  los 
m edios merecen una nota superior 
al c inco (en una escala del 0 al 10) 
tan to  entre los caste llano-m anche
gos com o entre el conjunto de es
pañoles. Entre los primeros, el mejor 
valorado es la televisión pública con 
un 6,2 y  entre los segundos la radio 
con un 5,7.

¿Vamos mucho a los toros?
Las corridas de to ros y las novi

lladas con p icadores son los espec
tácu los taurinos que más espectado
res atraen tan to  entre los c iudadanos 
de Castilla-La Mancha com o entre el 
conjunto de españoles. En efecto, de 
los caste llano-m anchegos que dicen 
haber acudido a algún espectáculo 
taurino durante el u ltim o año, el 85%  
ha ¡do a una corrida de to ros y un 
52%  a una novillada con picadores. 
Entre el con junto  de la población es
pañola estos porcentajes son del 80 
y 40 por ciento respectivam ente. En 
to d o  caso, la asistencia a cualquier 
espectáculo taurino es más elevada 
en la región que entre el con junto  de 
la población española.

ESCASA PRESENCIA CASTE LLANO- 
MANCHEGA EN LA FERIA DE SAN ISIDRO

Dos m a tado re s  de  to ro s  y un re jo 
n e a d o r son las ún icas  p resenc ias  de 
n u es tra  reg ión  en la p rim e ra  fe ria  del 
m undo : el a rrlacense  Sánchez Vara, 
ju n to  al co n q u e n se  S e rg io  G alán y el 
c lu d a d re a le ñ o  V íc to r P uerto  se c o n 
v ie rten  en los ú n icos  rep re sen tan tes  
c a s te lla n o  m anchegos  que  hacen el 
pase íllo  en el a lbe ro  de Las Ventas, 
dá n d o se  la s in g u la r c irc u n s ta n c ia  de 
no a p a re ce r n ingún rep re sen tan te  de 
la a m p lia  nóm ina  de  to re ro s  y gana 
deros  a lb a ce te ñ o s .

No d e b e m o s  pasar p o r los m e
jo re s  m o m e n to s  ta u rin o s  en C a s ti
lla -La  M ancha. Los ca rte le s  de San 
Is id ro , s ie m p re  tan  p ró d ig o s  en ¡lus

tre s  n om bres  de  to re ro s  a lb a ce te ñ o s , 
se e n cuen tra n  vac íos  de e llo s  en el 
ab o n o  m a d rile ñ o . M u ch o s  años h a 
c ia  que  no se d a b a  es ta  s itu a c ió n , 
pues los M on te ro , Pedrés, D ám aso, 
C aba lle ro , e tc ., cas i s ie m p re  han 
o c u p a d o  lugares  de p riv ile g io  en las 
co m b in a c io n e s  del m es de  m ayo en 
las Ventas, y  si adem ás se d a b a  la 
c irc u n s ta n c ia  (com o  o cu rre  ahora) de 
que  los e m p re sa rio s  de A lb a ce te  c o 
inc id ían  con los de  M a d rid , el núm ero  
de  to re ro s  pa isa n o s  to d a v ía  era m ás 
a b unda n te .

D esde la re tira d a  hace ya tres  
te m p o ra d a s  de  M anue l C aba lle ro , 
no hay un n om bre  que  te n g a  el t iró n

su fic ie n te  para  se r im p re s c in d ib le  
en el abo n o  is ld r il, pero  ta m b ié n  es 
c ie rto  que  hay m a ta d o re s  y n o v ille 
ros a n u n c ia d o s , co n  los m ism o s  o 
in c lu so  m enos m é rito s  que  los nues
tro s , pero  eso sí, re p re se n ta d o s  po r 
a p o d e ra d o s  con  la s u fic ie n te  fuerza . 
S ie te  son los m a ta d o re s  y o tra  m e
d ia  d o ce n a  los no v ille ro s  a lb a c e te 
ños que  es tán  en a c tiv o  adem ás de 
los Eugen io  de M ora , A n íba l Rulz, 
e tc ., y n inguno  de  e llo s  es tán  en el 
a bono , h a b ie n d o  to re a d o  A m a d o r el 
D om ing o  de  R am os, sin n inguna  p o 
s ib ilid a d , d e s c o lg á n d o s e  del ca rte l 
ese m ism o  día A n tón  C o rté s  p o r una 
les ión  Im prev is ta .
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H abrá que es- 
pe ra r t ie m p o s  m e- 
jo res , aunque  lo ««£?
que  ta m b ié n  habría 
que  hacer es re- ‘-JÉ
co rd a r a la em presa 
que  en su o fe rta  para ^  
el a rren dam ie n to  de 
la p laza de  to ro s  de A lbace te  se 
com p ro m e tie ro n  a p ro m o c io n a r a 
los m atadores  y nov ille ros  loca les, 
no hab iendo  m e jor p rom oc ión  que 
la p rim e ra  p laza del m undo, por 
lo que  esperam os que du ran te  en 
tra n scu rso  de la te m p o ra d a  vayan 
co lo ca n d o  en d is tin ta s  c o m b in a 
c iones  a los to re ro s  de la región, 
pero con unas m ín im as garantías, 
pues tam b ién  sabem os que hay 
o p o rtu n id a d e s  m as en focadas  a 
la re tirada  que al triun fo .

Hacía muchos años 
que en e l abono 
madrileño no había 
ningún torero o 
ganadero albaceteño
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La apuesta por la  agricultura eco lóg ica  aún no e stá  consolidada en nuestra  
región. Hay muchos factores que juegan en contra. No obstante aquellos que 

optan por e ste  tipo  de agricultura ven cómo lo s  precios de venta son mayores.

ricultura
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Un reto sostenible, 
la agricultura ecológica

Son muchas la s  d ificu ltades que se encuentran 
agricu ltores y ganaderos s i  quieren apostar 
por una forma de trabajar e l campo que respete  
e l medio ambiente. Sin embargo, a pesar de las  
trabas e impedimentos, nuestra región está  
dentro del podio nacional en lo  que agricultura  
eco lóg ica  se refiere con un honroso tercer  
puesto. Aunque todavía  queda mucho camino por 
hacer en e ste  resp ecto , cada dia son más lo s  
consumidores que preñ.eren degustar en su plato  
e l sabor de la  tradición .

■ Ite x to : M a n u e l A m e zc u a

L levar a la m esa el sa b o r de a n taño  es una de  las m etas de la 
a g ricu ltu ra  e co ló g ica ; para  e llo , se recupe ra n  té cn ica s  que  no son e x 
tra ñ a s  en los ca m p o s  c a s te lla n o -m a n ch e g o s  co m o  ca m p o s  en bar
becho , ro tu ra c ió n  m anual o a b onos  exen tos  de  p ro d u c to s  qu ím icos, 
en tre  o tras  técn ica s .

D esde el ITAP, el In s titu to  Técn ico  A g ro n ó m ico  P rovinc ia l de A lb a 
ce te , de finen  este  t ip o  de a g ricu ltu ra  co m o  “ aquel s is te m a  agríco la  en 
el que  de n tro  de sus  té cn ica s  de p ro d u cc ió n  no se em plean p ro d u c to s  
de  s ín tes is  q u ím ic a ” . A dem ás, recuerdan ta m b ié n  desde  el ITAP que 
ex is te  un reg lam en to  de la U nión Europea, el 2092 /91 , para regu larizar 
lo que se puede  ca lif ic a r co m o  a g ricu ltu ra  e co ló g ica . Un tip o  de a g ri
cu ltu ra  que aún no es m a yo rlta ria  en nues tro  país, y aún así, C astilla - 
La M ancha es la te rce ra  c o m u n id a d  a u tó n o m a  españo la  en re lación 
al núm ero  de op e ra d o re s  e co ló g ico s , con 1.150 en 2005, y la cuarta  
re sp e c to  a su p e rfic ie , con  64.691 en el año 2005, según los d a tos  de la 
Ju n ta  de C o m un idades  de C a s tilla -L a  M ancha. U nos d a to s  que avalan 
la apues ta  p o r este  t ip o  de cu ltivo s , a pesar de que  los inconven ien tes  
no son pocos .

Según d e s ta ca  el je fe  de  se rv ic io  de A g ric u ltu ra  E co lóg ica  del ITAP, 
W ences lao  C añadas, “ uno de  los p rin c ip a le s  p rob lem as es la sa lida  
com erc ia l de la a g ricu ltu ra  e c o ló g ic a ” . Y es que  la e n trad a  de los p ro 
d u c to s  e c o ló g ic o s  para  el m e rcado  nac iona l es escasa; la m ayoría  de 
lo que  se p roduce , hasta  el 80% , se e x p o rta  fue ra  de  España, s iendo 
el Reino U n ido  y A lem an ia  los p rin c ip a le s  m ercados de d e s tin o  de 
nues tros  p ro d u c to s  e co ló g ico s . Las d ific u lta d e s  de co m erc ia lizac ión  
no son las ún icas  a los que se en fren ta  la a g ricu ltu ra  e co lóg ica . Las 
e x te ns iones  de te rre n o  que se d e d iquen  a es tos  m enesteres re sp e tu o 
sos con  el m ed io  am b ie n te  no pueden ser e spec ia lm en te  extensas; 
de  hecho, para  que  sean ren tab les, com o  e xp lica  C añadas, deben ser 
“ e xp lo ta c io n e s  pequeñas o m ed ianas  po rque  neces itan  m ucha m ano 
de  o b ra ” . Éste es uno de  los im p e d im e n to s  para  que  a g ricu lto re s  p ro -
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Ganadería ecológica,
la gran olvidada

Si las c ircunstancias para que 
se los agricu ltores opten por la 
ecología en la form a de cultivar 
son com plicadas, la ganadería 
sufre aún más el o lv ido de la A d 
m in istración. Según W enceslao 
Cañadas es “ la gran o lv idada” y 
recuerda que “ ahora m ism o no 
hay ayudas para este tipo  de ga
nadería en la Junta  de C om unida
des” . Los ganaderos que deciden 
criar de una manera ecológica 
han de tener en cuenta que todos 
los eslabones de la producción 
deben de tener esa calificación, 
desde la a lim entación que se les

da a los anim ales hasta el m ante
n im iento y lim pieza de los espa
cios.

En el caso de la ganadería 
ecológica, lo que salva la pro 
ducción, es según destaca Ca
ñadas “ la venta de la leche” , un 
“oro b lanco” que garantiza, en la 
mayoría de los casos, los esfuer
zos del coste  de una exp lo tac ión  
ganadera ecológica. La venta de 
la leche para la e laboración de 
productos lácteos com o yogures 
o quesos con la etiqueta  “ eco ló 
g ica” es la principal sa lida de la 
ganadería ecológica.

Almendra, aceituna o pistacho son algunas de 
la s apuestas eco lóg icas que se pueden ver en 

C astilla -L a  Mancha. También es una a lternativa  
eco lóg ica  recuperar cu ltivos trad icionales de 

esta  tierra  como cerea les de secano

p le ta rlos  de g randes ex tens iones de 
te rreno  se reconv ie rtan  o apuesten 
po r una a g ricu ltu ra  eco lóg ica , ya que 
los g as tos  se d isparan  p o r enc im a de 
los bene fic ios . Ese m ayor esfuerzo 
e co n ó m ico  en la p ro d u cc ió n  ta m 
bién se ve en los p rec ios  fina les, ya 
que los p ro d u c to s  e co ló g ico s  a lca n 
zan un p rec io  m ayor en el m ercado, 
lo cual vue lve a ser un im p e d im e n 
to  para la co m erc ia lizac ión , ce rrá n 

dose  así una esp ira l c o m p lica d a  de 
rom per. Pero el panoram a no es tan 
negro com o  pueda  parecer. A lgunas 
p ro d ucc iones , com o  el ace ite  con la 
e tiq u e ta  e co lóg ica , tienen  gran sa lida  
en Japón , do n d e  el c o n su m id o r es 
m uy ex igen te  con los pa rám etros  de 
ca lidad .

O tra  m anera  de d a r sa lid a  a los 
p ro d u c to s  e c o ló g ic o s  es e n c o n tra r 
un d is tr ib u id o r con  una fu e rte  p re 

senc ia  en el m ercado ; s ie n d o  ésta  
una m anera  de ga ra n tiza rse  la d is 
tr ib u c ió n  pa ra  el c o n s u m id o r n a c io 
nal. El co n su m o  in te rn o  es uno de 
los p u n to s  d o n d e  qu ie re  in c id ir  ta n to  
el s e c to r co m o  las d ife re n te s  a d m i
n is tra c io n e s  (M in is te rio  y C o n se je 
ría). A h o ra  m ism o ta n to  en nues tra  
reg ión  co m o  en el res to  de  España 
los p ro d u c to s  e c o ló g ic o s  tienen  
p o ca  dem anda , en gran p a rte  po r
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el s o b re c o s to  que su pone  para  las 
econ o m ía s  fa m ilia re s  y  p o r este  m o 
tiv o  las a d m in is tra c io n e s  Im p lica d a s  
llevan a ca b o  d ife re n te s  ca m pañas  
de p ro m o c ió n  de fru ta s , ve rdu ras , 
h o rta liza s  y ca rnes  e c o ló g ica s  en 
las que  se p rio rlzan  las b o n d a d e s  de 
sa b o r y para  la sa lud  de es to s  c u lt i
vos  s in a d itiv o s  con  el fin  de que  a u 
m en te  la dem anda . En es te  se n tid o , 
a p e sa r de  los es fue rzo  de la C o n 

se je ría  de  A g ric u ltu ra , d e sd e  el ITAP 
m iran  al su r con  año ran za  ya q ue  en 
una co m u n id a d  v e c in a  co m o  es A n 
da lu c ía  cu e n ta n  con  una D ire cc ión  
G enera l de  A g r ic u ltu ra  E co ló g ica  
para  qu e  sea una o p c ió n  de  fu tu ro  
en esa tie rra .

Todos es tos  d a to s  no parecen 
augura r un panoram a e spec ia lm en te  
ha lagüeño para la a g ricu ltu ra  e c o ló g i
ca  s in em bargo , C añadas seña la  que

“ en c in co  ó 10 años ve rem os cóm o 
aum ente  de una m anera s ig n ifica tiva  
la a g ricu ltu ra  e c o ló g ic a ” .

De m om en to , en los ca m p o s  de 
C a s tilla -L a  M ancha no es d ifíc il ve r 
c u ltivo s  e co ló g ico s  d e d ica d o s  a la 
v id , em b lem a  de  la reg lón, cerea les 
de secano, a lm end ro  o p is tacho , este  
ú ltim o  con  un gran po tenc ia l de d e 
sa rro llo  po r lo b ien que  se ha a c lim a 
ta d o  a C a s tilla -L a  M ancha.
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Vinos y
Valentín 
Moreno, el 
sabor de la 
tradición

■ [Te x to  D a n ie l M ig u e lá ñ e z

Desde su apertura en 1.964 y duran
te  m uchos años, nuestra tienda fue un 
m odesto despacho de vinos a granel.

Destellos de linaza en garrafas, jaulas 
de metal, tinajas, para aquellas botellas 
recuperables de cinco estrellas y algu
nos pellejos que hoy, tras obligado retiro, 
ornam entan nuestra actual imagen cor
porativa y nuestro establecim iento.

El vino despertaba poco interés en 
aquella Guadalajara de mediados de 
los 60. Se percibía com o un producto 
alimentario más de la dieta culinaria y 
nuestra tienda fue la referencia de aque
llos vinos y de quienes los bebían y nos 
visitaban todas las semanas para retirar 
su cuartillo, su m edia arroba... y acom 
pañar con él la com ida o la cena.

Todo cuanto necesitábam os era un 
mandil, un em budo y un juego de m edi
das, por si la cantidad que algún vecino 
no entraba en su garrafa. Fue com o el 
enam oram iento inicial, el dulce idilio que 
iniciam os entonces. Más de cuarenta 
años de m atrim onio hacen que ahora 
nos conozcam os por la s im ple sugestión 
de un aroma...

Luego cam biaron los usos, los tiem 
pos, las costum bres. La percepción de 
quien consum e y  d isfruta el vino, la pre
paración de quien lo ofrece al público 
y las características del lugar donde se 
comercializa. También con eso tuvim os

que aprender a convivir.
Dejamos el granel años atrás y ahora, 

quienes com ponem os la empresa, Va
lentín M oreno y  sus tres hijos, Ricardo, 
Carlos y Luis, con la inestim able ayuda 
de cuatro excelentes em pleados, a qué 
falsas modestias, atendem os las nece
sidades vinícolas de de toda  la Alcarria 
con absoluta profesionalidad y  calidad; 
¿el aval de nuestra labor? Nuestros ¡lus
tres visitantes: Expertos reconocidos 
internacionalm ente que apetecen de 
celebrar una cata en nuestra m odesta 
bodega. M odesta quizá en envergadura, 
pero única en calidad y singularidades 
que no se encuentran fácilmente.

D istribuim os a ios profesionales de 
la hostelería y la restauración más des
tacados -A m parito  Roca, entre otros, 
m encionado en la fam osa guía de res
tauración- siguiendo una sencilla m áxi
ma: “ M ayor eficacia, más garantía, más 
servicio y el esfuerzo necesario” . Hemos 
constru ido una v inoteca m oderna para 
los consum idores finales. Al cabo, nos 
seguim os dedicando a lo m ismo: Apor
tam os nuestro grano de arena para que 
los vinos en España tengan buenas con
diciones de com ercialización y  consu
mo; com pitan, com o siem pre han hecho, 
con los mejores del m undo; y sus carac
terísticas sean divulgadas con honesti
dad, dedicación y entusiasmo, valores

que están más allá de lo material. Com o 
decía antes, un m atrim onio, un enam o
ramiento. El m om ento no puede ser más 
adecuado: La prom oción y divulgación 
de las virtudes de los v inos españoles es 
un objetivo prioritario y  fundam ental.

En 1980, uno de los padres de la 
enología m oderna, Emile Peynaud, ade
lantó las claves de este cam bio: “ si hay 
malos vinos es porque hay malos bebe
dores. Usted bebe el vino que se mere
ce ... Decida elegir mejor, acepte pagar 
más caro un vino porque es realmente 
superior, y rápidam ente los vinos m e
jorarán. Ei consum idor es quien debe 
desalentar a los productores de malos 
v in o s ...”

Hoy el vino se asocia al placer, la 
gastronomía, lo lúdico; incluso d ispen
sa prestigio y d istinción social a quien lo 
conoce. Jam ás tuvim os tan tos vinos, de 
perfiles y estilos tan d istin tos ni de tan 
alta calidad; ni nunca se había logrado 
el actual m aridaje que asocia el vino a la 
cu ltura y la salud.

Es tal el interés suscitado entre el pú
b lico en general por el conocim iento  de 
los vinos con cierta profundidad, que se 
ha generado toda  una literatura especia
lizada, un caudal de bibliografía enorme, 
capaz de saciar la sed de conocim ientos 
de un público cada vez más inquieto y 
ávido de información. Nunca leer susti-
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Del vino a granel a la  especia lización  
enològica; e l desarrollo y evolución de esta  

bodega ponen de m anifiesto la  inquietud  
por e l futuro del sector

;•*,•** **•*

tuye a una conversación. Por tanto, no
sotros m ism o ofrecem os la información 
necesaria a todo  aquel que llega a nues
tras bodegas.

En s imultáneo, sin saber quién em puja 
más del carro, tam bién los profesionales 
hem os aprendido a adaptar nuestra labor: 
Acercándonos a los consum idores, infor
m ándoles con sencillez y  de form a ínte
gra sobre cualquier aspecto relacionado 
con el vino, el aceite, el güisqui de malta, 
el vinagre, la vodka... Somos un espacio 
de venta sin parangón, hasta ahora, en la 
provincia. La piedra angular de nuestro 
éxito es hacer de la satisfacción del c lien
te  nuestro objetivo primordial. Un cliente 
cada vez más informado, con criterio más 
acertado y experim entado, menos consu
m idor en lo cuantitativo, más am ante de 
la calidad, más exigente en la elección, 
com o corresponde a cualquier progreso 
cultural, social y de bienestar.

Objetivo, por tanto, cum plido: vender 
con la trip le  función de enseñar, prom o- 
cionar y aconsejar de form a sensata y 
coherente, com partiendo preferencias 
con el público, escuchando los nuevos 
com entarios, las modas, las costum bres 
del siglo XXI, para que no se pierda este 
p roducto  sacro, mágico, antiguo com o el 
hom bre y tan desconocido aún, u o lvida
do tal vez...

Tenemos la convicción de que la ven

ta  de vinos de calidad debe realizarse por 
profesionales especializados, pues el vino 
es un p roducto  con dem asiadas com p le 
jidades y particularidades, lo que necesa
riamente obliga a conocerlo a quien ha de 
describ irlo  y venderlo al público.

Nos sentim os responsables de una 
confianza tácitam ente depositada, de 
una responsabilidad delegada por las 
bodegas y sus profesionales, quienes 
mejoran día a día la calidad y  la imagen 
de los vinos de España. También som os 
responsables de no defraudar las expec
tativas y la confianza de nuestros clientes 
siendo honrados y prudentes en nuestro 
consejo.

Por ello siem pre catam os de antem a
no, en nuestras catas sem anales abiertas 
al público -a l que solam ente se le exige 
para participar: interés y  curiosidad-; así, 
conocem os lo que vendem os y procura
m os ser garantes de la calidad de unos 
vinos que son los que nos gustaría beber 
y que la experiencia nos ha dem ostrado 
que es una de las form as más seguras y 
agradables de hacer negocio.

De aquella estética de vinos a granel, 
de garrafas y mandil, hem os pasado a un 
espacio para la venta con unas cond ic io 
nes ideales para el producto  que traba ja
mos, y d irig ido y atendido por profesiona
les bien form ados.

El control de la tem peratura (18o C) y

la hum edad (75%), así com o una ilum ina
ción regulada, m iman cerca de 800 refe
rencias vinícolas que abarcan la mayoría 
de las denom inaciones de origen e ind i
caciones geográficas del país (referen
cias de 50 Denom inaciones de Origen y 
15 indicaciones geográficas de Vinos de 
la Tierra y V inos de Calidad (VCPRD).

Nuestro servicio en la venta de vinos 
está certificado por AENOR.

Especialm ente im portante para no
sotros es la divulgación de la cultura del 
vino español. En Valentín M oreno e Hijos, 
S.L. sentim os nuestra responsabilidad 
por pertenecer a este país de tradición 
vitícola y ser herederos directos de la c i
vilización del vino. Así, dentro de nuestras 
posib ilidades y en un ám bito  local y pro
vincial, tra tam os de d ivulgar en diferentes 
m edios el conocim iento  de las diferentes 
denom inaciones de origen españolas -en  
especial las de Castilla-La M ancha- ex
p licando la im portancia de los factores 
naturales y culturales de cada zona, para 
finalm ente destacar y describ ir los d ife
rentes perfiles de los vinos elaborados en 
ellas.

Nuestro maestro, don Gabriel Yrave- 
dra, solía decirnos: “sois profesionales, 
no relaciones p ú b lica s ...1’ y así nos senti
mos. Nuestro entusiasm o lo com partim os 
con clientes -p ro fesiona les de la hostele
ría y la restauración y particulares- junto
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Vinos v bodegas

a bodegueros y  enólogos en encuentros 
d idácticos-d ivu lgativos que celebram os 
mensualm ente en nuestra tienda.

En estos encuentros convocam os a 
los profesionales de la restauración de 
Guadalajara y su provincia para partic i
par de un tiem po de conocim iento vitiv i
nícola de la mano de ¡lustres personajes 
del m undo del vino. Nos acompañaron 
“grandes” del vino español com o M a
nuel Raventós i Negra, Ramón Castaño 
y Carlos Falcó y  Fernández de Córdova.

También tenem os com o m isión ani
mar a los restauradores a que sean más 
am bic iosos y tengan más aspiraciones 
con sus cartas de vinos. La m ejor m a
nera de dem ostrar la sensibilidad que 
un restaurante tiene respecto a su lista 
de vinos pasa por tener una carta que, 
a justándose a su oferta gastronóm ica, 
ofrezca Imaginación, variedad de de
nom inaciones, de castas, de estilos, de 
precios; y todo  de una manera ordenada 
y por qué no, d idáctica.

Para ello apoyam os siempre, de for
ma altruista, a ios restaurantes de alta 
calidad en la elaboración de nuevas car
tas, en el conocim iento de los nuevos 
vinos que en éstas aparecen; les aseso
ramos para alcanzar la máxim a armonía 
entro platos y vasos de vino y su pre
paración más adecuada, en aras de la 
perfecta presentación.

En fin, som os afortunados, nuestro 
trabajo es nuestra vocación y nuestro 
objetivo seducir, contagiar, aficionar, 
propic iar con la venta cada día un nuevo 
Idilio entre una buena botella de vino y 
un cliente satisfecho.

Y, hoy por hoy, tanto por la Innegable 
calidad y variedad de los vinos de Espa
ña, com o por el criterio y la sana curiosi
dad de nuestros clientes, nuestra labor, 
nuestros productos, nuestra Imagen y 
nuestros visitantes hablan por sí solos 
de Valentín M oreno e Hijos.

“El buen vino 
no es un 
producto de luj i s

Así lo  afirma, Carlos 
Moreno, de Valentín  

Moreno e Hijos quien 
habla para LA VOZ 

DE CASTILLA-LA 
MANCHA sobre las  

ca ra c ter ís tica s  de 
lo s  caldos de su 

bodega a s í como del 
momento tan c r ít ic o  

que e stá  pasando e l 
sector  v it iv in íc o la  

en toda la  región.

¿Cómo debe un lego en la m ate
ria reconocer un buen vino?

Pienso que a través del gusto. Es 
decir, p robando una serie de vinos y 
e lig iendo el que más le sorprenda. Ni 
más ni menos.

¿Crees que el buen vino es un 
producto de lujo?

No, ni m ucho m enos. Hoy po r hoy, 
estam os en un m om ento en que se 
elaboran cosas sensacionales, a pre
c ios relativam ente baratos

¿Aquí, concretam ente, en Gua
dalajara, crees que hay una cultura 
del vino arraigada, de gente que se 
interesa por la materia, que partici
pa en iniciativas y actos en torno al 
vino, etc?

Sí. Por lo menos, mi experiencia 
en la tienda es de una serle de gente 
que le gusta  m ucho el tem a del vino, 
tra ta  de descubrir cosas nuevas, y en 
defin itiva, m uchos c lientes habituales 
que se interesan por este tipo  de co 
sas.

¿Cuál crees que es la principal

característica de un vino del que tú 
dirías: “éste es un vino superior, es 
decir, un vino por encim a de lo ha
bitual”?

Bueno, es un poco  relativo. Yo 
pienso que tendríam os que, no sé, 
de ja r de lado el gusto  personal y  bus
car o tros parám etros que, a lo mejor, 
no co inc iden  con nuestro gusto  Inicial 
a la hora a buscar un v ino Interesante. 
A  mí personalm ente m e gustan m u
cho los vinos de m ucho color, m ucho 
cuerpo, dom inados por la madera, 
sobre to d o  el roble am ericano, es un 
tip o  de roble que me gusta  m ucho. 
Creo que le da un a tractivo  especial. 
Insisto, a los v inos que a mí me gus
tan. Yo creo que hay que guiarse por 
el gusto  particular.

¿Qué hay que saber para saber 
de vinos? ¿Cuándo puedes decir 
que em piezas a saber de vinos? 
¿Cuáles son las normas básicas 
para em pezar a saber de vinos, y a 
saber degustarlos?

Creo que to d o  pasa por que em -
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‘N u estra  bodega se  d ife r n c ia  d e l r e s to  en cosas  
como la  p ro fes io n a lid a d , la  preparación , la  

s e le c c ió n ...s o b r e  to d o  la  p ro fes io n a lid a d  y e l  
c o n o c ie m ie n to  d e l p rod u cto”.

piece una relación entre la persona y 
el vino, y a partir de ahí, ir probando 
cosas, ir leyendo, evidentem ente, pero 
sobre to d o  con irse identificando con 
zonas, variedades, estilos de vino, etc.

¿Qué destacarías de vuestra bo
dega, qué os diferencia del resto?

Creo que m uchas cosas. Sobre 
todo  la profesionalidad, la preparación, 
la se lección, las cond ic iones del esta
b lecim iento, no sé, yo creo que éste 
es un s itio  idóneo no sólo para gente 
que se quiere iniciar, com o ya com en
tábam os antes.... entre otras cosas, 
por nuestra ayuda, por la cantidad de 
vino, por la variedad, bueno, la gente 
más avezada puede encontrar cosas 
m uy interesantes. Pero, sobre todo , 
la profesionalidad de la gente que hay 
en el estab lecim ien to  y del pro fundo 
conoc im ien to  del p roducto  que tienen 
entre manos.

¿Viendo los clientes que tenéis en 
la actualidad y el que, a lo largo de 
los años habéis tenido, piensas que la 
gente joven em pieza a saber más de

vinos ahora?
No sabría qué decirte . Yo creo que 

sí. Cada día es más fácil ve r por aquí a 
gente joven, y gente que, a la hora de 
com pra r un v ino tiene un concep to  d i
ferente al que tenía la gente  años atrás; 
gente que se Interesa, sobre todo , por 
conocer, probar denom inaciones, bus
car cosas diferentes, no están anc la 
dos, com o ha pasado estos años de 
atrás en determ inadas denom inac io 
nes, y la gente no tiene ningún prob le 
ma en buscar variedades, zonas, etc.

¿Crees, entonces, que es un buen 
mom ento para la industria del vino 
en general, para vuestro sector, no 
sólo en esta región, sino tam bién en 
el resto de España, en el sentido de 
que la gente se em pieza a educar en 
el vino?

Bueno, no es el m ejor m om ento 
económ ico.... el consum o per cáp ita  va 
bajando, no de una m anera alarm ante 
ni preocupante, creo que las cosas 
apuntan, al m enos lo que yo veo en la 
tienda, a que hay que tener Ilusión, es

peranza. Viene gente  joven, gente in te
resada y, sobre todo , con o tro  conce p 
to , o tra  filosofía  d iferente, y creo que se 
puede pensar que es incluso m ejor que 
lo que había: Van más allá de las deno
m inaciones clásicas, y con o tro  tipo  de 
inquietudes, queriendo saber otro tipo  
de cosas, no lim itándose a llevarse una 
bote lla  de vino de una variedad o zona 
concreta ... yo creo que es un buen m o
m ento.

Recom iéndam e un buen vino para 
una cita que tengo esta noche.

Yo no sé si es un tóp ico . Pero creo 
que... en fin, te  podría recom endar Infi
n idad de vinos.... sin entrar en tóp icos, 
depende m ucho de las c ircunstancias: 
cuándo, con quién, cóm o, el tipo  de 
vino que vayas a tom ar. Pero, com o 
te  digo, aunque suene tó p ico , un buen 
cham pán, en mi opin ión, es a lgo m uy 
recom endab le. Sin olvidar, po r supues
to, un cava: un gran cava... No sé, me 
vienen a la cabeza Infin idad de vinos, 
pero me parece que el más seduc to r y 
adecuado sería un cham pán.
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Ruta Bel Quijote
D e  S a n  C le m e n te  
a V illa n u e v a  de los  
In fa n te s , p o r  las  
L a g u n a s  d e  R u id e ra

Entre la s  f ie s ta s  de e s ta s  
lo c a lid a d e s  que podem os 

d esta ca r  se  encuentran  lo s  
carn ava les de V illarrob led o , 

d eclarad os de in te r é s  
t u r ís t ic o  reg io n a l, y  lo s  de 

Pedro Muñoz, donde m u ltitu d  
de charangas y com parsas 

c r it ic a n  la  rea lid ad  so c ia l  
con ta n to  humor como 
m a lic ia  en e l  popular  

concurso  de c h ir ig o ta s  y  
can tares.

E stos pa ra jes  no só lo  nos p e rm i
ten  c o n o c e r a lguno  de los c o n ju n to s  
m o n u m e n ta le s  m ás Im p o rta n te s  de 
La M ancha , s ino  ta m b ié n  a ce rca r
nos a una de las m ayores  e x te n s io 
nes lagunares  espa ñ o la s , paso  im 
p re s c in d ib le  de  las aves m ig ra to ria s  
en su v ia je  en tre  E uropa y Á fr ica .

En San C lem en te , este  itin e ra rio  
o fre ce  al v ia je ro  tre s  ram ales, pero 
es a co n se ja b le  co m e n za r en d ire c 
c ión  Las P e droñeras  a tra ve sa n d o  
unas tie rra s  que  p resum en con  ju s 
t ic ia  de p ro d u c ir  los m e jo res  a jos de 
España. S ig u ie n d o  d e sp u é s  hac ia  
el oes te , v is ita r  la laguna  de Pedro 
M uñoz. N uevam en te  en el tra m o  
p rin c ip a l, se  e n cu e n tra  El P rove n 
d o ,  ro dead o  p o r las aguas del río 
Záncara .

D esde allí, la R uta de Don Q u i
jo te  c o n tin ú a  su ca m in o  hac ia  V illa 
rro b le d o , que  ha sa b id o  co n se rva r 
Im p o rta n te s  ve s tig lo s  de  su pasado  
co m o  la P laza M ayo r o las ig les ias  
de San B las y San S e bas tián , ju n to  
con  num erosas bo d e g a s  que  son la 
base  de la eco n o m ía  loca l, do n d e  
se s igue  a lm a ce n a n d o  el v ino  com o  
hace s ig lo s , en g ig a n te sca s  tin a ja s  
ce n te n a ria s  e la b o ra d a s  con  los b a 
rros de  es tas  tie rra s .

M ás al sur, en el e n to rn o  de 
O ssa de M on tle l se loca lizan  dos

pasa jes  de  e sp ec ia l im p o rta n c ia  en 
las ave n tu ra s  de  Don Q u ijo te : la m á
g ica  cu e va  de M o n te s in o s , do n d e  
d e s c e n d ió  a tra vé s  de l tie m p o  y las 
ru inas  de l c a s tillo  de R o ch a frlda .

C erca  de aquí, el v ia je ro  e n c o n 
tra rá  en el P arque N a tu ra l de las La
gunas  de R ulde ra, uno de los m ás 
he rm o so s  c o n ju n to s  lagunares  de 
o rigen  te c tó n ic o , p ro te g id o s  en la 
a c tu a lid a d  no só lo  p o r su In terés 
p a isa jís tico  s ino  p o r la im p o rta n c ia  
de  la a b u n d a n te  fauna  que  co b ija , 
en tre  la que  d e s ta ca n  el p a to  c o lo 
rado  o el a g u ilu ch o  lagunero . R e to 
m ado  el cam ino , p o co  d e sp u é s  se 
d iv isa rá  la s ilu e ta  de  V illanueva  de 
los In fan tes , d e c la ra d o  co n ju n to  h is 
tó r ic o  p o r se r un Im p o rta n te  e n c la 
ve del R e n a c im ie n to  y del B a rroco . 
A q u í m urió  Q uevedo , en una ce ld a  
del C o n ve n to  de  S a n to  D om ingo , 
ahora  co n v e rtid o  en a lo ja m ie n to  tu 
rís tico .

Esta  ru ta  es tá  sa lp ica d a  de Ig le 
s ias, co n ve n to s  y casas pa lac io , 
co m o  la casa  de  D. D iego  de M ira n 
da, qu ien  según la tra d ic ió n  fue  el 
fa m o so  C aba lle ro  del Verde G abán, 
cuyas  hazañas, C ervan tes , ta n ta s  
veces  puso  en b o ca  de  Don Q u ijo 
te .

El tra m o  se d iv id e  en se is  e ta 
pas:
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San C lem ente  
S ocu éllam os

D atos p rá c tico s  
55 km
Of. Turism o S. C lem ente  969 30 01 60 
Ayto . de  S ocué llam os 926 53 94 20

Se tra ta  de una e tapa larga que a tra
viesa cam pos de cultivo, sobre to d o  de 
v iñedos, y tam bién pinares y algunas 
zonas de m onte. Gran parte del cam i
no d iscurre  jun to  al río Záncara, afluente 
del Guadiana, y tam bién jun to  al río Rus. 
Un puente  sobre el Záncara une las pro 
vincias de A lbacete  y Cuenca. Un alto 
en el cam ino de esta etapa es la loca
lidad de Las Pedroñeras, fam osa por la 
ca lidad de sus ajos. El cam ino es llano y 
no presenta n inguna d ificu ltad.

S ocu éllam os  
El Toboso

Datos p rácticos 
37 km
Inform ación El Toboso 925 56 82 26

El Toboso es ob je tivo  Im prescind ib le  
para aquellos que deseen seguir el ras
tro de Don Q uijo te a través de La M an
cha. Pero tam bién  podrem os d is fru ta r 
con el entorno natural de las lagunas 
que recorre esta etapa, entre las que 
destaca  la de M anjavacas, con su im 
portan te  co lon ia  de aves acuáticas, es
pecia lm ente de flam encos. También pa
sarem os por la laguna de A lcahozo, que 
en verano destaca por su co lo r b lanco 
deb ido  al yeso que contiene. Una vis ita  
es la erm ita  de San Isidro Labrador, m uy 
bien conservada, con zona ajardinada, 
arbo leda y un gran parque Infantil. Hay 
un cam ping a pocos m etros

Pedro Muñoz 
El P edernoso

Datos p rác ticos  
41 km
A yto  de Pedro M uñoz 
A yto  de El Pedernoso

926 58 60 01 
967 16 43 06

Se atraviesa un im portan te  con junto  
de lagunas, de las que destaca  la Reser
va Natural de la laguna de M anjavacas, 
donde  encontrarem os num erosas aves 
acuáticas. Son num erosos tam bién los 
tarays, a rbustos típ icos  de zonas de 
hum edal. También pasarem os por las 
lagunas de Taray y del Huerero. En el 
resto del trayecto  predom inan grandes 
zonas de v iñedos y a lgunos pinares. 
A travesarem os un pueblo  abandonado, 
con o c id o  com o Casas de Gabíno. Un 
k ilóm etro  y m edio antes de llegar a El 
Pedernoso, nos encontram os con la be
lla erm ita  de Santa Ana, con zona ajar
d inada y arboleda.

LA VOZ
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Ossa de M ontiel 
V illan u eva  de lo s  In fantes
Datos prácticos
52,2 km
Centro de Interpretación de las Lagunas 
de Ruidera 926 48 62 12 
Ayuntam ien to  de M ontle l 926 35 34 72 
O fic ina de Turism o de V illanueva de los 
Infantes 926 37 50 01

V illa rro b led o  
Ossa de M ontiel

La estrella de esta etapa, com par
tida por las provincias de A lbacete  y 
Ciudad Real, es el Parque Natural de  
las Lagunas de Ruidera. Abundan las 
infraestructuras turísticas junto  a las 
playas naturales que se form an en las 
lagunas. La visita a la Cueva de M on
tesinos nos m ete de lleno en las fa n 
tasías de Don Q uijote. Tras pa$ar Jas- 
lagunas, com ienza el paisaje propio  
de m onte bajo. Es posible v e t  ciervos, 
perdices y conejos. En la zòna abun
dan los m ajanos, construcciones en 
form a de ta r i#  hechas én piedra. Su 
función es proporcionar a los conejo^, 
un. cobijo, que facilite  su cría y répro- 

_g ducción. Se atraviesan los ríos C aña- 
^  lim ares y Jabalón.

Datos prácticos
36 km
Ayto de Las Pedroñeras 967 13 90 02 
Of. Turismo S. C lem ente 969 30 01 60

46 km
Of. Turismo V illarrobledo 967 14 19 80 
Of. Turismo Ossa de Montiel 967 37 70 00

Esta  e tap a  a trav iesa  v iñedos  
y c am p o s  con cu ltivos variad o s , 
co m o  c e re a le s  y a jos . Se pasa ta m 
b ién p o r zo n a  de lagun as. En la la 
guna de  Taray hay una arb o led a  de  
pinos y ch o p o s. Se c ru za  el río Z á n -  
c ara  por un p equ eño  p u en te  que da 
a c ceso  a la orilla  del río, d on de nos  
p o d em o s refrescar. El a b a n d o n a 
do cas tillo  de S an tiag o  de la Torre  
co n serva  aún un e n can to  esp ec ia l, 
lo que h ace  rec o m e n d a b le  su v is ita . 
D es ta c a n  su b a lco n ad a  de m adera  
y su to rre . El en to rn o  del castillo , 
ro d ead o  de casas, p e rm ite  im a 
g in ar la v ida en una fin ca  rural de  
C a s tilla -L a  M an ch a .

La etapa discurre en su totalidad por 
la provincia de Albacete, sin pueblos 
intermedios entre los dos extremos. 
Transcurre en su inicio entre viñedos 
y cultivos de secano, para adentrarse 
hacia el final en los m ontes próximos 
a Ossa de Montiel, con una vegeta
ción de encinas y plantas aromáticas. 
Atravesam os por una pasarela el río 
Coreóles. Antes de llegar a la mitad de 
esta etapa, es posible ver una colonia 
de avetardas, una gallinácea de gran 
tam año que se encuentra en peligro 
de extinción. Cerca de los m ontes de 
Ossa de Montiel, nos encontram os con 
la finca La dehesa de las Cuadras, yn 
precioso cortijo del siglo XVIII.

Otra a c tiv id a d  que cada' 
d ia  gana más ad ep tos  
es  la  ob servación  
de aves, que puede 
r e a liz a r se  a tr a v é s  de 
cam pam entos, cu rso s  de 
dibujo de n a tu ra leza  o 
ex cu rsio n es  gu iadas por 
lo s  lu g a res  de mayor 
in te r é s  o r n ito ló g ic o  
manchego.
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Rutas
En e s t e  tram o de la  ru ta , junto  con  
la s  h a b itu a le s  o fe r ta s  de caza menor 
y p esca  d ep o rtiv a , en la s  num erosas  
r e se r v a s  y c o to s  s o c ia le s  e x is te n te s  
en to d o s  lo s  r in co n es  de La Mancha, 
d e sta c a  e sp e c ia lm e n te  la  p o s ib ilid a d  de 
hacer  p iragü ism o  en e l  Pantano de lo s  
M u leteros, c er ca  de Las Mesas, o en e l  
Em balse de P eñarroya. También se  puede 
p r a c tic a r  la  v e la  en e l  paraje natu ra l 
de la s  Lagunas de Ruidera.
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LA RADIO INDEPENDIENTE

PUNTO RADIO C A STI L L A- L A  MANCHA

FM . CIUDAD REAL: 1 0 3  FM . HERENCIA MANCHA CENTRO:
1 0 6 . 4  FM . CUENCA: 9 2 . 5  FM . GUADALAJARA: 1 0 6 . 5  FM

ALBACETE: 9 6 . 0  FM . TOLEDO: 9 0 . 5  FM . TALAVERA: 9 5 . 0
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Fue e l primer alcalde  
dem ocrático de Albacete 

tras e l franquismo. Entre 
1979 y 1983 gobernó lo s  

designios de la  ciudad con 
la  ilu sión  de saber que 

comenzaba una nueva etapa 
que se caracterizarla  por 

la  libertad. Durante su 
mandato se hicieron obras 

tan im portantes como e l  
Parque Lineal, y ahora, 

casi 25 años después, 
sigue trabajando por 

Albacete como miembro 
de la  com isión de la  

celebración del Tercer 
Centenario de la  Feria. 
LA VOZ DE ALBACETE ha 

querido conocer más sobre 
uno de lo s  principales  

protagonistas de la  
transición  albaceteña.

¿Hay m uchas diferencias entre las 
cam pañas de ahora y las primeras  
municipales de 1979?

Sí, hay muchas diferencias. En pri
mer lugar, porque entonces se tenía 
m uy poquito dinero, y además eran las 
primeras municipales en 70 años. Aho
ra cada cuatro años las cam pañas se 
perfeccionan, se hacen con más gla
mour. En aquella época lo estábamos 
inventando todo  un poco. Por contar 
una anécdota, la fo to  que me hicieron a 
mí para el cartel electoral, por supuesto 
en blanco y  negro, me la hizo un fam i
liar mío cercano que era un m ilitante de 
Alianza Popular, y me hizo la fo to  a mí 
que me presentaba por el PSOE. O sea 
que no era com o ahora que las fotos 
están muy estudiadas. Me acuerdo que 
prácticam ente la cam paña que hicimos 
nosotros al Ayuntam iento consistió en 
lo siguiente: en mi coche, un viejo 1430 
de segunda mano que lo fundim os en 
la campaña, unas canciones del gru
po Tradición que nos acompañaban, la 
poca cartelería que se hizo, y  luego lo 
más destacado es que Quijano, el pintor,

LA VOZ

hizo unos grandes cartelones con varios 
m otivos en form a de paneles, y que los 
candidatos recorríamos por la ciudad. 
Llevaban lemas com o “Salvemos la 
catedral” , porque entonces se estaba 
construyendo un edificio de ocho o diez 
plantas que tapaba la catedral, y “Quite
m os las ratas de Albacete” . Ésa era un 
poco la cam paña que se hacía.

¿También hay diferencias entre la 
política que se hace entonces y la que 
se hace ahora?

Ahora se tiene mucha más experien
cia, los ayuntam ientos están mucho más 
dotados económicamente, con más 
asesores. Ahora se hace una política, 
en mi opinión, con más conocim iento 
de causa. Yo creo que cuando llega una 
nueva corporación va con la misma ilu
sión que íbamos nosotros. Lo que pasa 
es que el cam bio que nosotros a t ib á 
bam os que se podía producir era m ucho 
más importante, porque partíamos de 
unos ayuntam ientos pobrísimos. Claro, 
nosotros veníamos con la fuerza de que 
la beneficiencia la íbamos a cam biar por 
servicios sociales. Lo que traían las cor-
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De lo  que mas orgu lloso  me 
sien to  como alcalde es de que la  
gran mayoría de lo s  ciudadanos

pensasen que era mejor tener un 
Ayuntamiento dem ocrático que no 

tenerlo . Casi todos pensaron que 
nosotros lo  haríamos mejor o peor, 

pero que e l invento dem ocrático de e leg ir  
sus representantes era una buena opción”.

que estar cu idando y mejorando, es un 
sentim iento que perdura, que es bonito 
pero tam bién te produce disgustos, por
que te  sientes responsable.

En 1979 usted gobernó en coali
ción con el PCE.

No es que gobernara con el Partido 
Comunista, es que nosotros goberna
mos con una Ley de Régimen Local que 
era franquista, y que obligaba a que to 
dos los m iem bros de la corporación, los 
concejales, tuviesen com petencias. No 
era com o ahora que está el Gobierno y 
la oposición. Sí, nosotros ganamos con 
el PCE, pero la UCD, que era la opo
sición en teoría, los concejales tenían 
tam bién responsabilidades de Gobier
no. Lo bueno era que com o teníamos 
que negociar todo, discutíam os mucho, 
y el 99 por ciento de las actuaciones 
municipales salieron por consenso de 
los tres partidos. Y ahora ya respondien
do a la pregunta, sí goberné con el PCE. 
A lgunos decían que iba a venir el Frente 
Popular. El PCE obtuvo en aquellas elec
ciones c inco concejales, que son perso
nas para mí entrañables, ejemplares en 
la ciudad. Recuerdo a Jesús Alemán, 
que ya ha muerto, podría nom brar tam 
bién a Luis Collado, a José María López 
Arlza, a Juan Antonio Mata, a José Moll-

poraclones dem ocráticas es que nada 
de la ciudad les era ajeno. Antes se de
cía “el Ayuntam iento tiene que resolver 
la limpieza de las calles, el suministro 
de agua,...” pero ahora el Ayuntamien
to  tiene que hacer de todo: construir vi
viendas, ofrecer cultura, poner servicios 
sociales, etc. Ése fue el gran encanto de 
aquella época, hoy en día eso ya lo tene
m os asum ido los ciudadanos. Es m ucho 
más difícil ser alcalde ahora que enton
ces. Nosotros teníamos el Inconveniente 
de que teníamos que inventarlo todo, 
pero teníamos la ventaja de que los ve
cinos eran muy pacientes y  casi todo  les 
parecía bien. Y  eso es una cosa que re
cuerdo con m ucho cariño, la paciencia 
de los ciudadanos de soportar nuestra 
Inexperiencia muchas veces, agrade
c e r -  nos m ucho las cosas que

hacíamos bien y 
perdonarnos los 

errores.
¿Qué y 

a quién 
re c u e rd a  
de esas 
p rim eras  

e l e c c i o 
nes dem o
cráticas? 

Recuer
do con entra
ñable cariño 
el día de la 

e I e c -

ción del alcalde en el salón de plenos 
del antiguo Ayuntamiento, la emoción, y 
a la salida en las escaleras ver a muchas 
personas de 60, 70, 80 años, que eran 
viejos militantes socialistas, gente de 
izquierdas, que habían sido los perde
dores de la guerra y que siempre habían 
sufrido los sucesivos avatares de los 
vencidos y en mí veían a un alcalde que 
era suyo. La emoción de esa gente, que 
a mí me sorprendía, porque no entendía 
bien la alegría de personas que no cono
cía. Personas llorando, abrazándom e... 
me emocionaba. Aquello era ia euforia, y 
eso no se vuelve a producir. Ahora cuan
do gana un partido u otro sus militantes 
lo celebran y lo aplauden, pero ahí era 
mucha parte del pueblo llano que era 
com o si empezara a vivir otra vez, y  dije
ra “ me he pasado 30 años en silencio y 
ahora vuelvo a vivir” .

De esos cuatro años com o alcal
de, ¿de qué es de lo que se siente 
más orgulloso?

Yo diría que me siento más orgullo
so de las pequeñas cosas, la fundam en
tal es de que la gran mayoría de los ciu
dadanos pensasen que era mejor tener 
un Ayuntam iento dem ocrático que no 
tenerlo. Cuando em pezamos las cosas 
no estaban claras, la gente decía “ ¿pero 
quiénes son estos, jóvenes de la izquier
da?” . Me acuerdo de una pintada que 
había en el exterior del recinto ferial que 
decía “ Los rojos llenarán el Ayuntam ien
to  de pio jos” . Pero casi todos pensaron 
que nosotros lo haríamos mejor o peor, 
pero que el Invento dem ocrático de ele
gir a sus representantes era una buena 
opción. Y luego fundam entalm ente de 

las mejoras que poco a poco fuimos 
Introduciendo en los barrios periféri
cos. Lo que más me ilusionaba era 
ir a cualquier barrio, a Las Cañlcas, 
a La Estrella, a San Pedro Mortero, 
y  ver que se estaba asfaltando, 
que se estaban poniendo ace
ras, que se estaban haciendo 
pequeñas zonas verdes,... Es 
ese Instinto, el hacer la ciudad 
propia y considerar que es 
com o tu casa y que la tienes
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na, a Pepe Calderón. Son personas a las 
cuales yo creo que la ciudad les tiene un 
gran respeto.

Con dos partidos de izquierdas, 
¿por qué nunca se recuperaron los 
refugios de la Guerra Civil en aquellos 
momentos?

Por dos cosas. En primer lugar por
que entonces éramos más pobres y 
teníamos cosas mucho más urgentes. 
Junto a eso, también se estaba saliendo 
de un régimen no dem ocrático. Ahora 
hay una Democracia plenamente asen
tada, cada uno puede pensar lo que 
quiera y  decirlo públicamente, pero no
sotros veníamos de una falta de liberta
des total. A lgo tan simple com o cam biar 
el nombre de las calles levantó ronchas 
en m ucha gente, críticas muy duras. Y 
en el Altozano se tiraron dos o tres años 
todas las noches poniendo un cartel 
donde ahora está el Banco Central que 
ponía “ Ésta es la plaza del Caudillo” .

¿Qué le parecen algunas de las 
propuestas que se hacen hoy para la 
ciudad, com o la peatonalización del 
centro?

Yo soy defensor. Ya sé que es muy 
criticado y que un alcalde que peato- 
nalice el centro de la ciudad puede ser 
fusilado al amanecer, pero yo creo que 
la ciudad ganaría. El salto cualitativo de 
Albacete consistiría en convertir la calle 
Ancha y la calle de la Feria en calles-sa
lón, con puestos de flores y cafeterías 
acristaladas en medio de la calle.

¿Albacete es una ciudad de iz
quierdas, de derechas o de centro?

Es una respuesta difícil. Yo creo que 
predomina la izquierda en la ciudad,

pero perseguida m uy de cerca por la de
recha. Y luego hay un sector indiferente 
que a lo mejor es realmente el que ob 
jetiva y juzga la bondad o la maldad de 
la gestión municipal. Porque la izquierda 
va a votar siempre a la izquierda, y la d e 
recha a la derecha, lo hagan bien o mal, 
y luego hay una serie de personas que 
unas veces votan a unos y otras veces 
votan a otros, y  son los que inclinan la 
balanza.

Si Tierno Galván fue el m ejor alcal
de de Madrid, ¿cuál ha sido el m ejor 
alcalde de A lbacete?

A  mí lo que me han transm itido los 
ciudadanos es que los dos mejores al
caldes de Albacete han sido don Virgilio 
Martínez Gutiérrez, que fue un alcalde 
republicano, y luego otro alcalde falan
gista y fascista que era Martínez de la 
Osa, que era un médico de niños. Eso se 
lo he oído decir a m uchos albaceteños.

¿Qué es lo m ejor que se ha he
cho por esta ciudad en los últimos 30 
años?

La Universidad, con m ucha diferen
cia, ha sido lo más importante, a años 
luz de cualquier cosa.

¿Y lo más nefasto?
Si nos extendiéramos unos años 

más, pues haber destruido toda  la rique
za arquitectónica que teníamos. Eso es 
también lo peor con mucha diferencia. 
Marqués de Molins y Teslfonte Gallego 
eran hasta los años 60 unas calles que 
tenían una gran categoría, con casas 
com o el chalé de la Cámara de Comer
cio. También lo que peor me parece es 
toda  la zona del Ensanche, donde se 
han construido viviendas y más vivien

das, y no se ha dotado de servicios. Eso 
es un pecado que tenem os todos y que 
es difícil de solucionar.

¿Qué ideas y proyectos nos puede 
adelantar del trabajo de esa comisión 
del Tercer Centenario de la Feria de 
Albacete, com puesta por todos los 
alcaldes vivos de la ciudad?

A  mí me resulta muy gratificante la 
idea que está ahora en la cocina de m e
jorar toda  la calle de la Feria hasta el re
cin to  ferial. Porque realmente la feria es 
una cosa que dura diez días, y todo  el 
Paseo de la Feria, todas las calles late
rales, para mí están poco cuidadas. Yo 
creo que hay que renovarlo y mejorarlo, 
hacerlo de las partes más bonitas de la 
ciudad. No sé si al final saldrá, estamos 
asesorándonos, oyendo a arquitectos. 
Y luego hay una idea tam bién preciosa 
que es la siguiente: existe un proyecto 
del edificio de la feria y de su entorno 
que es de Julio Carrilero, y que luego lo 
retom ó y lo renovó su hijo Manuel, que 
tam bién era arquitecto. Y recuperar todo 
eso, remodelar m ejorando el recinto fe
rial, conform e al proyecto de sus autores 
verdaderos, me parece algo muy inte
resante. La idea que tiene el alcalde es 
coger el Tercer Centenario com o motivo 
para conseguir financiación y aunar vo
luntades para mejorar m uchas partes de 
la ciudad. A mí me parece fundamental 
que junto a esa idea, que es romántica y 
arquitectónica, hay que marcarse com o 
meta el 2010 para hacer cosas que per
manezcan en la ciudad, y para eso se 
hace m uy necesario oír seriamente al 
Foro de la Participación, y ver qué plan
tean ellos y qué quieren para Albacete.
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Tras cuatro años, 
alguna de e lla s  

inclu so  más, cuatro  
de la s  concejalas  
del actual equipo 

de Gobierno se  
despiden de la  

p o lít ic a , a l menos 
de manera activa. 
No son la s  únicas 
que abandonaran 

su responsabilidad  
p o lít ic a  como 

concejalas, pero 
desde luego s í  que 
son algunas de la s  
caras que han sido  

más conocidas 
en la  últim a  
leg isla tu ra .

Adiós
al Ayuntamiento

■  lle x to :  M a n u e l A m e zc u a

La v id a  de  los p o lít ic o s  va en c i
c los , m u ch o s  son los que  saben que 
su fa ce ta  p ú b lic a  d u ra rá  una ún ica  
leg is la tu ra , o tro s  tie n e n  espe ranza  y 
vo ca c ió n  de p ro lo n g a r su e ta p a  en 
a lgo  m ás de los cu a tro  años, s in e m 
bargo , cu a n d o  se p u b lica n  las lis tas  
hay qu ien  re p ite  y ta m b ié n  qu ien  se 
qu e d a  en el cam ino . A d ria n a  M enén- 
dez, M ercedes  M árquez, Lu isa  O rte 
ga y  S e lia  Puñal son las cu a tro  c o n 
ce ja las  del e q u ip o  de G o b ie rn o  que 
no co n tin ú a n  su tra y e c to r ia  p o lítica  
de una m anera  a c tiva , no son las 
ún icas  que  re tom an su v id a  c iv il, el 
co n ce ja l de A su n to s  E uropeos, Fe
d e rico  R odríguez M ora ta , ta m p o c o  
se vue lve  a p re se n ta r en las lis tas, 
pero  es tas  m u je res  han s id o  unos de

los p ila res  en los que  se ha a p o ya d o  
las p o lítica s  del A yu n ta m ie n to  en la 
ú ltim a  le g is la tu ra . U nas m u jeres  que 
no co n tin ú a n  p o r d ive rso s  m o tivo s  y 
que  han h a b la d o  con  LA VO Z DE A L 
BACETE para  re co rd a r sus m e jo res  
y peores  m o m e n to s  de su paso  p o r 
la C asa C o n s is to ria l.

Mercedes Márquez
La has ta  hace  p o co  co n ce ja la  

de Ju ve n tu d  re co n o ce  que  para  e lla  
ha s id o  “ un h o n o r el p o d e r e s ta r de 
co n ce ja la  en el A y u n ta m ie n to ” y se 
ña la  q ue  “ he a p re n d id o  m uch ís im o  
d u ra n te  e s tos  cu a tro  años, m uy in 
te n s o s ” . De su e x p e rie n c ia  resa lta  
M árquez  que “ he p o d id o  tra b a ja r 
con  jó ve n e s  y  sa be r las in q u ie tu d e s

I

En TLlbacete'Jiemos r e su e lto
muy bi e l  tem ajae la  

in m igración ”
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“No hace fa lta  
esta r  agarrada 

a un s il ló n

F o to s  La M a n c h a  P re s s . L u is  V izca íno

El paso por la  p o lít ic a  ha marcado sus vidas y, en c ie r ta  manera, también la  de 
todos lo s  ciudadanos de A lbacete. Ahora, a l abandonar sus responsabilidades en 
e l Ayuntamiento vuelven a su vida c iv il . Algunas han dicho un adiós defin itivo, 

otras no descartan vo lver  a la  primera lín e a  de la  escena m unicipal en un
futuro más o menos cercano.

que  tie n e  la ju ve n tu d  de esta  c iu 
d a d ” . D esta ca  con  c ie rto  hu m o r la 
a n tig u a  co n ce ja la  que  “ em pecé  n o 
va ta  y m e vo y  nova ta , p e ro  lo que  sí 
es c ie rto  que  he tra b a ja d o  m ucho  y 
m e he e s fo rza d o  al m á x im o ” .

Son m u ch o s  los p ro ye c to s  que 
d e s ta c a  de su paso  p o r la m áx im a 
re s p o n sa b ilid a d  en m a te ria  de  jó 
venes en el C o n s is to rio  a lb a ce te ñ o ; 
así h a b la  de  la escue la  m u n ic ip a l de 
c irco , del p ro ye c to  ae roso l y se c o n 
g ra tu la  de “ habe rle  d a d o  la vu e lta  
al M em oria l A lb e rto  C a n o ” . S in e m 
bargo , el m ayo r de sus lo g ro s  no lo 
inaugu ra rá  e lla. M ercedes  M árquez 
resa lta  el p ro ye c to  del ce n tro  d e d i
ca d o  a la ju v e n tu d  y al o c io  que  e s 
ta rá  in s ta la d o  en los a n tig u o s  c ines  
G oya y C arlos  III y el c o le g io  M ari 
L lanos  M artínez, y que  será  ta m b ié n  
la sede  de la F ilm o te ca  reg iona l. “ P o 
d e r a m b ic io n a r ese p ro ye c to , p o d e r 
d ise ñ a rlo , p o d e r c rea rlo , p o d e r im a 
g in a rlo  y co n se g u ir el p re su p u e s to  
es lo que  d e s ta ca ría  de  mi paso  po r 
e s ta  c o n c e ja lía ” , c o m e n ta  la e x -e d il.

S in em bargo , para  M ercedes

M árquez, su g ran  p a s ión  es su p ro fe 
s ión , la danza. Un a m o r al q ue  v u e l
ve pa ra  se g u ir fo rm á n d o se  y p o d e r 
re to m a r sus c la se s  co m o  p ro fe so ra ; 
ése asegu ra  la que  ha s id o  la c o n c e 
ja la  m ás jo ven  de l e q u ip o  de  G o b ie r
no el ú n ico  m o tiv o  pa ra  no re p e tir 
o tro s  cu a tro  años  en la p rim e ra  línea 
de  la p o lít ic a  m u n ic ip a l. A p e sa r de 
es te  pa ré n te s is , M á rquez  no d e s c a r
ta  reg re sa r a la esce n a  p o lít ic a  p a sa 
do s  unos años y  se re a firm a  en que  
la d e c is ió n  de vo lv e r será , si se da, 
co m o  la de  irse, una d e c is ió n  p rop ia . 
C o n c lu ye  en es te  se n tid o  M erce d e s  
M árquez  de  una m anera  ro tu n d a  “ no 
hace  fa lta  e s ta r a g a rra d a  a un s illó n  
pa ra  p a rtic ip a r en p o lít ic a ” .

Luisa Ortega
La qu e  ha s id o  re sp o n sa b le  de 

E d uca c ión  los ú lt im o s  a ños  en el 
A y u n ta m ie n to  es c o n tu n d e n te  re s 
p e c to  a los cu a tro  años de  g e s tió n , 
“ un ba la n ce  m uy p o s itiv o  de es to s  
cu a tro  años de g e s tió n ” . C om o  p u n 
to  fu e rte , a O rte g a  le g u s ta  re sa lta r 
que  se ha a c a b a d o  con  la lis ta  de

e sp e ra  en los co m e d o re s  esco la res . 
A  p e sa r de  q ue  su c a b a llo  de b a 
ta lla  d u ra n te  e s to s  años ha s id o  la 
p o lé m ic a  con  los tie m p o s  esco la res , 
d e n tro  de l p ro y e c to  de C iu d a d  E d u 
ca d o ra , la q ue  fu e ra  re sp o n sa b le  del 
área a firm a  que  “ se ha p ro m o c ío - 
nado  m u ch o  la C iu d a d  E d uca do ra  
y se han m e jo ra d o  las c o n d ic io n e s  
la b o ra le s  y  e c o n ó m ic a s  de  los t ra 
b a ja d o re s  de  los c e n tro s ” . Le gus ta  
a Lu isa  re co rd a r las nuevas b ib lio 
te c a s  q ue  se han a b ie rto  ta n to  en la 
c a p ita l co m o  en las pedan ías  d u ra n 
te  su g e s tió n ; y co m o  no pod ía  ser 
de  o tro  m o d o , se e n o rg u lle ce  de  que 
el P a lac io  de C ong re so s  de  A lb a c e 
te  se inau g u ra ra  con  un co n g re so  de 
E d u ca c ió n  pa ra  La Paz.

S o b re  el q ue  ha s id o  el te m a  po r 
el q ue  ha re c ib id o  m ás c r it ica s , los 
ya c o m e n ta d o s  tie m p o s  esco la res , 
O rte g a  d e ja  c la ro  que  “ no hay que 
m e zc la r la C iu d a d  E d u ca d o ra  con el 
p ro y e c to  de  los tie m p o s  e sco la re s ” y 
a p u n ta  en es te  m ism o  s e n tid o  que la 
in te n c ió n  es e d u c a r con  to d o  y que 
“ el hecho  de  que  se re c ic le  y la gen-
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“Ha sido
una 

d ec is ió n  
personal 

que llevab a  
pensando 

desde 
hace algún  

tiem p o”
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te  use los co n te n d o re s  a d e cuados  
es una m u e s tra  de que  se es tá  e d u 
ca n d o  m ás a llá  de las a u las ” . Luisa 
O rte g a  ta m b ié n  vo lve rá  a las aulas, 
es p ro fe so ra  de Lengua  y L ite ra tu ra  
en un in s titu to  de la c a p ita l, aunque 
a d m ite  q ue  si la vue lven  a llam ar en 
un fu tu ro  regresaría  a la po lítica .

Adriana Menéndez
Q uien ha o c u p a d o  una de las 

co n ce ja lía s  c laves  c o m o  la de Inm i
g ra c ió n  y C o n su m o  d e s ta ca  de su 
paso  p o r la p o lít ic a  las pe rso n a s  que 
ha c o n o c id o . Así, A d ria n a  M enéndez 
hab la  con  ca riñ o  de  las d ife re n te s

a so c ia c io n e s  co n  las q ue  ha m an
te n id o  c o n ta c to  d u ra n te  e s to s  años 
y en e sp ec ia l las p e rsonas  q ue  hay 
d e trá s  tra b a ja n d o  en esas a s o c ia c io 
nes. La im p o rta n c ia  q ue  le da  es ta  
m u je r a las re la c io n e s  pe rso n a le s  le 
hace a firm a r que  “ m e llevo  am igos  
d e n tro  y  fu e ra  de  la p o lít ic a ” .

En cu a n to  a p ro ye c to s  pa ra  re
c o rd a r de  su paso  p o r la c o n c e ja 
lía, M enéndez  resa lta  q ue  “ han s ido  
m ás p e q u e ñ o s  pasos  q ue  g rande s  
p ro y e c to s ” y  añade  los a vances  que 
se han hecho  co n  el c o le c tiv o  g ita 
no, con  a so c ia c io n e s  s o c io sa n ita - 
rias co m o  C O C E M FE -FA M A  y sobre

to d o  la a te n c ió n  a los in m ig ra n te s .
A  A d ria n a  M enéndez, c o m o  res 

p o n sa b le  de  C o n su m o  en e s to s  c u a 
tro  años, le g u s ta  re co rd a r la Feria 
y el c ó m o  se tra b a ja ; ta m b ié n  có m o  
los c iu d a d a n o s  se han c o n c ie n c ia d o  
de  sus d e re ch o s  y d e be re s  d u ra n te  
los d ie z  d ías q ue  d u ra  n u es tra  Feria.

No d u d a  M enéndez  so b re  el 
te m a  que  m ás le ha p re o cu p a d o  d u 
ran te  su tie m p o  en el A yu n ta m ie n to : 
la C o o p e ra c ió n  al D esa rro llo  y  la In
m ig ra c ió n . S o b re  es te  a su n to  resa lta  
q ue  “ en A lb a c e te  lo hem os re su e l
to  y  lo e s ta m o s  re so lv ie n d o  de  una 
m anera  m uy a d e c u a d a ” y  añade  que
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Adriana, Selia , Luisa o Mercedes 
han sido nombres comunes a todos  
n osotros. Sus d ec is ion es han sido  
portadas de lo s  p er iód icos y sus caras 
y sus voces han pasado por tod os lo s  
medios de com unicación de la  ciudad.
A p artir  de ahora, lo s  ciudadanos 
tendrem os que acostum brarnos a 
poner o tras caras a la s  mismas o 
sim ilares responsabilidades.

“ España tie n e  q ue  p rep a ra rse  para  
la in m ig ra c ió n  que  es tá  re c ib ie n d o  
y  re c ib irá  en el fu tu ro ” y pone  de 
e je m p lo  nue s tra  c iu d a d  co m o  un e s 
pe jo  d o n d e  se pueden  m ira r m uchas 
c iu d a d e s  pa ra  to m a r so lu c io n e s  en 
m a te ria  de  in m ig ra c ió n . Se lam en ta  
M enéndez  de que  “ p o r m ucho  que 
hagas en m a te ria  de  in m ig ra c ió n , 
nu n ca  es s u fic ie n te ” .

En cu a n to  a si su sa lid a  es p o r 
v o lu n ta r ia  o d e c is ió n  de p a rtid o  a le 
ga  M e néndez  que  es “ un p o co  to d o ” 
y co n tin ú a  d ic ie n d o  q ue  “ la p o lítica  
es así y hay que  sa be r que  hoy e s 
ta m o s  y m añana n o ” y  co n c lu ye  con

un “ s ie m p re  es p o s itiv o  q ue  haya 
c a m b io s ” .

Selia Puñal
La C asa C o n s is to r ia l no era  una 

d e s c o n o c id a  pa ra  S e lia  Puñal, qu ien  
p isó  p o r p rim e ra  vez el A y u n ta m ie n 
to  de  m anera  p ro fe s io n a l en 1995; 
cu a tro  años  m ás ta rd e  e n tró  en el 
e q u ip o  de  G o b ie rn o  co m o  re s p o n 
sa b le  de E m p leo  y a llí s ig u ió  d e s 
pués de  los c o m ic io s  de  2003 ; Puñal 
h a b la  con  ca riñ o  al m ira r h a c ia  a trá s  
y  re cu e rd a  que  “ s ie n to  una g ran  s a 
tis fa c c ió n  p o rq u e  es una co n ce ja lía  
que  ha ido  c re c ie n d o  y que  da  s o lu 
c ió n  a p ro b le m a s  c o n c re to s ” . Entre 
los lo g ro s  de  sus  o ch o  años  al fre n te  
de E m pleo , S e lia  resa lta  la u b ic a c ió n  
de su c o n ce ja lía  y e x p lic a  q ue  “ en tre  
o tra s  m u ch a s  ve n ta ja s , e s to s  lo c a 
les han d a d o  un p u n to  de e n c u e n tro  
a m u ch o s  p ro g ra m a s  en los q ue  t ra 
b a jaba  el A y u n ta m ie n to  de  A lb a c e te  
en m a te ria  de  e m p le o  qu e  hem os 
p o d id o  c o n c e n tra r lo s  y así se ha 
p ro d u c id o  un e fe c to  m u lt ip lic a d o r

de  las p o lít ic a s  de  e m p le o ” .
De e n tre  to d a s  las in ic ia tiva s  que 

se han lle va d o  a ca b o , Puñal hace 
h in ca p ié  en los p ro g ra m a s  para  los 
c o le c tiv o s  m ás d e s fa v o re c id o s  y, 
en e sp e c ia l, de  las p o lítica s  para 
in se rta r a las m u je res  en el m e rca 
do  la bo ra l. “ A las m u je res  to d o  nos 
c u e s ta  m á s ” , añade  S e lia  Puñal en 
re la c ió n  a e s te  ú ltim o  re sp e c to . Re
c o n o c e  Puñal q ue  el C en tro  E u ropeo 
de  E m presas e In n o va c ió n , CEEI, ha 
s id o  su m a yo r “ q u e b ra d e ro  de  c a b e 
z a ” a u n q u e  añade  rá p id a m e n te  que 
es un e je m p lo  de  la co o p e ra c ió n  
en tre  e m p re sa rio s  y A d m in is tra c ió n  
“ a co rd e  a las n e ce s id a d e s  de l te jid o  
em p re sa ria l de  la c iu d a d ” .

La ex ed il de Em p leo  re co n o ce  
ta m b ié n  lleva rse  “ a lg u n o s  a m ig o s  y 
c re c im ie n to  p e rs o n a l” tra s  su paso  
p o r la p o lítica ; y en lo que  c o n c ie r
ne a su sa lid a  de l A yu n ta m ie n to  de 
A lb a c e te , S e lia  Puñal a c la ra  que  “ ha 
s id o  una d e c is ió n  p e rsona l que  lle 
vaba  p e n sa n d o  de sd e  hace  a lgún 
t ie m p o ” .

LA VOZ
73

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #207, 1/6/2007.



En la  vida no todo 
es lo  que gana uno, 

aquí nadie va a 
ganar nada aparte 

de d isgustos. La 
cuestión  es qué 

puedo hacer por el 
Alba y qué me puede 

aportar a mil
V \

I

“ Desde el p rinc ip io  nuestra filoso 
fía fue la de no tener ningún ám bito  de 
poder y la m isión ha sido ser a fic iona
dos del Alba, con tro la r las estructuras 
por dentro  y en ú ltim o caso salir a la 
palestra en una s ituación extrem a y 
coger las riendas del c lu b ” El nuevo 
presidente habla sobre la política que 
ha seguido Bandera Blanca, la que ha 
sido p la ta form a de oposic ión al anti
guo consejo y el sem illero de algunos 
de los actuales m iem bros de la d irecti
va de este nuevo A lbacete Balompié.

Empieza una nueva época y es
tam os posib lem ente ante el m om en
to  más de licado del c lub  en toda  su 
historia, arrastrando en la actualidad 
una deuda to ta l cercana a los 16 m i
llones de euros, con notificaciones de 
em bargo de por m edio y corriendo un 
riesgo real de d iso lución. Todo ello no 
es más que el resultado de una pésim a 
gestión en el pasado y el fru to  de un 
cúm ulo de Irresponsabilidades que sin 
duda el actual consejo no dudará en 
denunciar si llegara el caso.

“Todavía no tenem os m uchos da

tos pero el gran problem a que ha exis
tid o  es que no se han op tim izado los 
recursos que se han ten ido. Ha sido un 
desorden. Sólo con los ingresos h is tó 
ricos, es dec ir derechos de te levisión, 
taquillas, quinie las y abonos no puedes 
llegar dem asiado lejos en 2a d iv is ión ”

Sobre la gestión de Ángel Contreras 
no ha querido hablar dem asiado, aun
que reconoce que se han equ ivocado 
gravem ente a la hora de tra ta r d iversos 
tem as. “ El tiem po nos da y nos quita 
la razón y así ha ocurrido. El m odelo 
de gestión anterior no fue el adecuado 
y no es p lato de buen gusto  decírselo 
a Ángel, pero la vía adecuada no fue 
la de fichar a los m ejores jugadores y 
gastarse to d o  el d inero para volver a 
subir. La Segunda divis ión es ruinosa 
y si no optim izas tus recursos sólo ge
neras deuda” .

Es curioso, pero no es la prim era 
vez que la persona de Ubaldo Gonzá
lez interfiere d irectam ente en los des
tinos del A lbacete  Balom pié. Hay que 
recordar que en su despacho pro fes io 
nal se elaboró en agosto  de 1996 el re

curso adm in is tra tivo  por el cual el c lub 
recuperó la categoría  de 1° d iv is ión y 
se am plió  la liga a 22 equ ipos por el 
incum plim ien to  de avales por parte  de 
Celta y Sevilla.

El triunfo del pequeño accionista
U baldo González ha llegado a la 

presidencia gracias al apoyo de la In
mensa m ayoría de los pequeños ac
c ion istas que depositaron en él to d a  su 
confianza en la pasada Jun ta  General 
Extraordinaria del pasado 6 de mayo. 
Este hecho es a lgo insó lito  y represen
ta  algo más que un relevo, supone la 
entrada por prim era vez de m iem bros 
de la “a fic ión ” en el consejo de una S o
ciedad A nónim a Deportiva. Un triun fo  
que es m ás Im portan te  si cabe porque 
supone la im plicación y la superación 
del pequeño acc ion is ta  frente al m un
do del poder em presarial. Y es que 
cabe recordar que el nuevo presidente 
se encontró  a ú ltim a hora con un In
esperado “ rival” el día de su elección. 
Rafael Candel aparecía en escena tras 
m ás de 10 años para encabezar una
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Este abogado de profesión , profesor de 
universidad y aficionado al fú tb ol y la  música 
se ha convertido de la  noche a la  mañana en 
e l flamante nuevo presidente del Albacete 
Balompié. Se tra ta  del primero en ser  
nombrado por e lecc ió n  y e l vigésim o sexto  en 
toda la  h is to r ia  del club .

UBALDO
GONZÁLEZ
AL RESCATE 
DEL ALBACETE 
BALOMPIÉ H  Joaquín Rodríguez Lawrance

cand ida tu ra  jun to  a un im portante  gru 
po de em presarios de A lbacete. Esto 
sorprend ió  a m uchos, sobre to d o  por 
la fo rm a en la que se había gestado 
esa o tra  vía.

Antes, en los días previos, exis
tieron m uchos intereses opuestos y 
presiones por parte de ciertos sec to 
res que no querían ver ni en p intura 
a m iem bros de Bandera Blanca en la 
presidencia. Finalmente, el m isterio 
que había envuelto a to d a  esa cand i
datura  acabó m inando la credib ilidad 
de la m ism a y al final ocurrió  lo que 
parecía más lógico, que saliera elegida 
la cand ida tu ra  de un presidente que 
en reiteradas ocasiones había a firm a
do que no apoyaría todo  aquello que 
pudiera parecer continu ista . “ No soy 
quien para dec ir nada pero creo que 
no era el m om ento de Rafael Candel. 
Me da la im presión de que un g rupo de 
personas le em pujaron a e llo ” afirm a el 
presidente.

¿Por qué Ubaldo González?
Desde meses atrás, la oposic ión  y

Bandera B lanca fueron dando fo rm a a 
su p royecto  y a fina les de m arzo ún ica
m ente quedaba por saber quién sería 
la cabeza vis ib le  del m ism o. Se habló 
de m uchos nom bres pero al final nadie 
quería aceptar sem ejante co m p ro 
m iso, hasta que una día U baldo asu
m ió esa responsabilidad. “ Una noche 
concre ta  me m iran y m e Insinúan este 
tem a. A  partir de ahí em piezo a m adu
rar la idea y  fina lm ente llegué a la con 
clusión de que si se daban una serle 
de c ircunstanc ias y de verdad existía 
v iabilidad, pues ade lan te ” .

Así em pezó a escrib irse  una de las 
páginas más Im portan tes de la h is to 
ria reciente del A lbace te  Ba lom pié, y a 
este joven abogado cargado de en tu 
siasm o y am bic ión se unieron un g ru 
po de personas que tam bién  querían 
aporta r sus ideas.

El nuevo presidente  es abogado de 
o fic io  y p ro fesor de Derecho M ercantil 
en las Facultades de Derecho y C ien
cias Em presariales de la UCLM. A d e 
más suele im partir conferencias a lo 
largo y ancho de toda  la geografía es

pañola. En su tiem po  libre no duda en 
as is tir a sus clases de piano y solfeo, 
y en vacaciones busca el m ar com o 
destino. Su interés por la navegación 
le ha llevado a realizar d iversos cursos 
sobre esta  m ateria. En la actua lidad es 
patrón de yate y espera en un futuro 
poder am arrar a lguno de su propiedad 
en el Real C lub de Regatas de A lican
te. Tam poco o lv ida la lectura y ahora 
se debate  entre un e jem plar ju ríd ico  
sobre la supresión del derecho de a d 
qu is ic ión preferente del soc io  en los 
aum entos de cap ita l y una novela de 
Carm en Martín Gaite titu lada  Los usos 
amorosos de la posguerra civil espa
ñola.

“ Som os un conse jo  de currantes. 
Gente con ideas para sacar a flo te  esta 
nave. Hem os querido m antenernos al 
margen, preparándonos y s iem pre he
m os d icho  que no dejaríam os al A lba 
solo. Som os gente nueva y d ispuesta  
a aporta r ideas para cap ta r recursos” . 
Los nuevos consejeros son “ fo ro fos ” 
del A lba y “ to dos  reúnen Ilusión y ga 
nas de traba ja r con honestidad y apor-
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EL
LABERINTO

DE LA 
PALABRA
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Tomás Navarro Tomás nació en La 
Roda (Albacete) en 1884, en el seno de 
una fam ilia humilde. Su padre era uno 
de los em pleados de la Bodega del 
Arco, y allí vivió el junto a sus padres y 
sus tres hermanos hasta que cum plió 
12 años. Estudió en un colegio de A lba
cete, ahora desparecido, que se ubica
ba en la Calle Zapateros. Posteriorm en
te  m archó a A licante donde se sacó el 
títu lo de Bachiller. A  la hora de estudiar 
una carrera, se decanta por Filosofía y 
Letras y marcha a Valencia. Unos años 
después decide realizar la especialidad 
de Filología Románica y se matricula 
en la Universidad Central de Madrid, 
hoy Com plutense. Allí conoce a Ramón 
M enéndez Pidal, quien se convierte en 
su maestro, y gracias a él com ienza a 
interesarse por la fonética. Durante los 
siguientes años recorre España hacien
do trabajos de cam po, recogiendo las 
diferentes form as de pronunciación, 
que varían según la zona del país. As i
m ismo, viajó a Suiza, Francia y A lem a
nia, y gracias a estas experiencias, a su 
vuelta creó el prim er laboratorio de fo 
nética de España, ubicado en el Centro 
de Estudios H istóricos de Madrid.

Navarro Tomás inicia un Incesante 
activ idad en este laboratorio de foné
tica, no sólo de recopilación de docu
mentos, sino que se dedicó a grabar en 
m agnetófonos lecturas realizadas por 
im portantes pensadores y literatos de 
su época. Com o explica la encargada 
de la exposición sobre este ilustre ro- 
dense, Emilia Cortés, “gracias a ello, 
hoy en día conservam os grabaciones

en las que podem os escuchar la voz 
de Unamuno, Azorín, Juan Ramón J i
m énez... Un m agnífico tesoro sono
ro” . Estas grabaciones fueron recop i
ladas en el Archivo de la Palabra y  de 
las Canciones Populares, que data  de 
1930. Com enzó a trabajar en el A rch i
vo H istórico Nacional y en el Centro 
de Estudios H ispánicos, y fue profesor 
de fonética  en la Universidad Central. 
Durante estos años se estableció defi
n itivam ente en M adrid, aunque volvía a 
su localidad natal en algunas ocasiones 
para visitar a sus fam iliares y am igos.

En 1935 es nom brado m iem bro de 
la Real Academ ia Española de la Len
gua, ocupando el sillón “ h” m inúscula. 
Su discurso de ingreso versó sobre “ El 
Acento  Caste llano” , en el que m uestra 
su preocupación al observar que la en
tonación y la norm a on to lòg ica  de cas
te llano se estaba perdiendo porque el 
español que se estaba transm itiendo al 
exterior, fundam entalm ente a través del 
cine sonoro, estaba lleno de un andalu
c ism o calcado del viejo sainete.

Los m om entos más intensos de su 
vida los viviría Navarro Tomás a partir 
de 1936. Ese año, poco  antes del le
vantam iento m ilitar contra  la II Repúbli
ca, le designan d irector de la B ib lio teca 
Nacional y  vicepresidente de la Junta 
de Protección del Patrim onio Artístico. 
Al estallar la Guerra Civil Española, To
más Navarro Tomás fue una figura  clave 
para que m iles de docum entos y obras 
de arte se salvaran de la destrucción. 
La B ib lio teca Nacional fue bom bar
deada, y en palabras de Emilia Cortés

Seguramente a muchos 
de usted es le s  sonará 
e l nombre de Tomás 
Navarro Tomás, ya que 
un in s titu to  de Albacete 
lle v a  ese  nombre; pero s i  
le s  preguntamos quién fue 
e ste  albaceteño y cuál 
fue su papel durante la  
Guerra C ivil Española, 
probablemente la  mayoría 
no sabrá qué responder.
A través de esta s páginas 
queremos acercarles a 
la  persona y al filó logo  
cuyo destino e stá  unido a 
la  Guerra Civil Española 
y la  salvaguarda de 
nuestro patrimonio  
cultural. Natural de La 
Roda, e ste  año la  Junta de 
Comunidades de C a stilla -  
La Mancha ha querido 
reconocer su im portante 
labor concediéndole  
la  Medalla de Oro de la  
región a t i tu lo  postumo.

T e xto : D é s iré e  M o lin a
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Durante lo s  d if íc ile s  
años de la  Guerra Civil, 
Navarro Tomás se dedicó 
a recopilar, empaquetar 
y poner a buen recaudo 
gran cantidad de 
m aterial b ib liográfico  
que se custodiaba en la  
B ib lioteca  Nacional.

“en octubre se publicó una orden del 
M inisterio de Instrucción Pública que 
clausuraba la B iblioteca para tratar de 
mantenerla a Salvo. A  partir de ese m o
m ento Tomás Navarro Tomás se dedicó 
a recopilar, guardar y em paquetar los 
docum entos más im portantes por su 
antigüedad o valor histórico o artísti
co ” que fueron saliendo hacia Valencia, 
nueva sede del gobierno republicano, y 
tam bién hacia Barcelona y G inebra (Sui
za). Además, “ m uchos particulares que 
tenían en sus casas Importantes colec
ciones bib liográficas decidieron durante 
esos meses entregar todos esos libros 
y papeles a la Biblioteca Nacional, con 
la esperanza de salvarlos de la destruc
ción o el saqueo” . Lo m ism o ocurrió 
con muchas obras de arte que se en
contraban en el Museo del Prado, y que 
gracias a la labor de muchas personas, 
entre las que se encontraba Navarro To
más com o v icepresidente de la Junta de 
Protección del Patrimonio, consiguieron 
escapar a la destrucción Irracional que 
se vivió durante los años de Guerra C i
vil. Su labor le valló el reconocim iento y 
la adm iración de una com isión llegada 
desde el Reino Unido para com probar 
que se estaba salvaguardando el patri
monio cultural, y que quedó asom brada 
por el buen trabajo realizado.

Pocas sem anas antes de finalizar 
la contienda, cuando el bando nacio
nal fue ocupando las plazas que es
taban bajo su dom inio, Tomás Nava
rro Tomás se d io cuenta de que tenía 
que partir. Junto  a su m ujer y sus dos 
hijas, atravesó la frontera  francesa en 
el m ism o grupo de intelectuales en el 
que se encontraba la fam ilia  M achado. 
La m ism a lluvia em papó el cuerpo y el 
alma de unas personas que, después 
de luchar por los ideales de la Repú
blica, salieron a hurtadillas de España, 
sabiendo que jam ás podrían regresar

a su patria. Sin em bargo, el filó logo  
de La Roda fue astu to  y se llevó con 
él to d o  el material sonoro y docum en
tal que habría recop ilado a lo largo de 
tan tos años de trabajo. Gran parte de 
todo  esto lo envió de vuelta a España 
cuando se creó el Centro Superior de 
Investigaciones C ientíficas. Desde Pa
rís llega a Nueva York, donde se instala 
y com ienza a ejercer com o profesor de 
filo logía española de la Universidad de 
Colum bia, hasta que se jub iló  en 1952. 
C inco años después se trasladó a Nor
tham pton  (Massachussets), donde  m u
rió en 1979, a los 95 años de edad.

Tomás Navarro Tomás es una per
sona grabada en la m em oria de todos 
aquellos que aman la cu ltura y el len
guaje castellano. Durante toda  su vida 
estudió Incansablemente las diferentes 
variedades de nuestra lengua, su en
tonación, las diversas form as de pro
nunciación, así com o las otras lenguas 
existentes en España, com o el euskera. 
Es autor de numerosas publicaciones 
fundam entales en la actualidad para 
el estudio de la filo logía y  la fonética 
de nuestro Idioma. Es tan to  el material 
que recopiló, que hoy en día sólo está 
publicado el prim er volum en de su A t
las Lingüístico de la Península Ibérica. 
“Quedan todavía nueve tom os por ver la 
luz editorial, una tarea que está tratando 
de llevar a cabo un filó logo afincado en 
Ontario (Canadá)” , añade esta experta 
en la obra de Navarro Tomás.

En este 2007 la B ib lio teca Nacional y 
la Junta de C om unidades de Castilla-La 
M ancha han querido acercar al pueblo, 
a través de exposiciones y conferen
cias, la figura de Tomás Navarro Tomás. 
El reconocim iento público y oficial a su 
vida y a su labor le llegan con la conce
sión por parte del gob ierno autonóm ico 
de la M edalla de Oro de la región a título 
postum o.
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EL TEMA DEL MES
C uando el cine era cine, las c iuda

des llevaban a su corazón, al centro, 
esos espacios casi m íticos para cum 
plir con la liturgia del sép tim o arte, a 
saber: los “ c inem as” . Cada uno de 
ellos era diferente. Cada uno de ellos 
s ign ificaba  a lgo d is tin to  para quienes 
pob laban sus butacas.

Hoy pocas ciudades conservan ya 
cines en el centro, y quien desea Ir a 
ver la película de m oda para no quedar 
mal en las reuniones sociales (no se va 
ya a o tra  cosa), tiene que desplazarse a 
las afueras, e Incluso en algunos casos 
más allá. Casi hay que “ echarse m e
rienda” y llevar pasaporte y docum en
tación en regla, que nunca se sabe. 
Uno va al c ine com o quien em prende 
un viaje, desp id iéndose efusivam ente 
de los niños y la abuela antes de salir 
de casa.

Hasta ahí, to d o  sería cuestión de 
háb itos sociales, y  de política em pre
sarial, si no fuese porque la irrupción 
de las grandes superfic ies c inem ato
gráficas ha convertido lo que adem ás 
de industria  es arte, en únicam ente lo 
prim ero llevado al extrem o. Que nadie 
pre tenda que com ple jos de 12, 14 o 
20 pantallas proyecten títu los que no

sean m ayoritarios. No busquen ver en 
ellas “ Cartas de lw o J im a” o “ El libro 
negro” , por poner dos casos de títu los 
de calidad, prem iados, y con nom bres 
im portan tes de trás (C llnt Eastw ood 
y Paul Verhoeven, respectivam ente). 
M uy pos ib lem ente  no las proyecten 
nunca. Pero si lo que quieren es ver 
“ Sp iderm an 3 ” , tranqu ilos, que el fin 
de sem ana del estreno estará en la m i
tad de sus salas, s im ultáneam ente.

No se tra ta  de quejarse por que jar
se, pero si lo que pretenden a lgunos 
es vendernos las excelencias de este 
nuevo s istem a de exh ib ic ión, lo mí
nim o que podrían hacer es tener en 
cuenta  que el c ine no se sostiene só lo  
con el espectador de fin de sem ana, 
s ino con el púb lico  fiel, el que gusta  de 
ver una buena película, prim ando ésta 
sobre la sala. Ese espectador está  hoy 
abandonado. Y el exh lb ido r no en tien
de que no qu iera  ir “ donde  C risto  per
d ió el go rro ” ante una carte lera  cuya 
oferta no le interesa lo m ás mínimo. 
Los grandes com p le jos  lo m iran ex tra 
ñados, y no consiguen asim ilar que no 
quiera ver lo que ve to d o  el m undo. Al 
fin y al cabo, “ m illones de m oscas no 
pueden estar equ ivocadas” .

RECOMENDACIONES
Un verano para todos los gustos. 

A go tado  el fenóm eno “ Spiderm an 3 ” , y 
con los “ Piratas del C aribe” todavía en 
panta lla  arrastrando éxitos y records 
“ en el fin del m undo” , quien se prepara 
ahora a tom ar el relevo en el asalto a 
las taqu illas es verde, tiene m uy mala 
uva, pero no deja de ser encanta
dor... “ Shrek Tercero” nos d e 
vuelve tan to  al conocido  
ogro, com o a sus diver
tidos  am igos: Asno, 
la Princesa Fiona y 
ese gato  con botas 
de pecu lia r acento.
Las voces vuelven a 
ser de Cruz y Raya 
acom pañados de 
Anton io  Bande
ras, y la h istoria  
se centrará en j

la enferm edad del rey, lo que hará que 
m uy a su pesar Shrek tenga que pelear 
por la sucesión del trono  del padre de 
Fiona con tra  el m alvado “ princ ipe  en
can tado r” . Entretenim iento y diversión, 
que no es poco, para co m ba tir los ca 
lores.

•D espués del regreso de “ Roc- 
ky ” , nuevos héroes del pasado vuel
ven a las pantallas. Para septiem bre 
está  p revisto  el estreno en España de 
una nueva aventura  de John McLane 
(“Jung la  de C ris ta l”), de nuevo con 
B ruce W lllls, y  para que no o lv ide
m os quién ha s ido  el artífice de estos 
“ revíval” , el p rop io  S ta llone será de 
nuevo Ram bo en una cuarta  entrega, 
titu lada  “John R am bo” , de la que se 
está conc luyendo  el rodaje.

•  A n ton io  del Real parece dec id ido  al fin a 
in ic iar el rodaje de su largam ente anunciada 
“ La C onjura del Escoria l” . Juan D iego Botto 
y Joaqu lm  de A lm e ida  estarán en los papeles 
princ ipa les de un film  de época que podría es
ta r entre los m ás caros de la historia  del cine

• Tintín tam bién  pasa al cine, y lo hará en 
fo rm a de trilogía. De m om ento, el 2009 parece 
la fecha  m ás posib le  para el estreno de la p ri
m era entrega basada en las aventuras del per
sonaje de Hergé. Steven Spielberg, p rom oto r 
del proyecto , firm ará  la prim era entrega, y ha 
se leccionado a Peter Jackson para d irig ir la 
segunda. Del d irec to r de la tercera  entrega to 
davía no se sabe el nom bre..
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H O R O S C O P O
ARIES

(21 m arzo-20 abril)

Salud: En general buena, aun
que podría tener pequeñas 

molestias en el cuello por dorm ir en mala posición. 
Trabajo: Sus com pañeros  le tendrán po r un hé
roe después de que rec iba una fe lic itac ión  de su 
je fe  po r el buen tra ba jo  realizado.
Amor: Su pareja le sacará de qu ic io  y  querrá ter
m inar cuan to  antes con la relación. Piénselo, es 
un gran cam b io .
Día favorable: Lunes 11 
Número de la suerte: 6

LEO
(23 ju llo -22  agosto)

Salud: Este mes sufrirá  a l
guna pequeña quem adura, 

po r lo dem ás, gozará de buena salud.
Trabajo: El je fe  requerirá de sus servic ios para 
realizar pequeñas tareas sin im portancia , pero 
que le im pedirán hacer su trabajo.
Amor: El am or no llam ará a su puerta  estos días. 
Podría conoce r a alguien, pero quedará en una 
s im ple am istad.
Día favorable: Lunes 18 
Número de la suerte: 5

SAGITARIO
(22 nov¡.-22 diciem bre)

Salud: Estos días de calor le 
provocarán mareos y  bajadas 

de tensión. Beba mucha agua y vaya por la sombra. 
Trabajo:: M es favo rab le  pa ra pensar en cam b ia r 
de tra ba jo  y ded icarse  a lo que s iem pre ha qu e 
rido  hacer
Amor: No qu ie ra  llevar s iem pre  la razón en las 
d iscus ion es . Trate de ponerse en el luga r del 
o tro  y to d o  irá mejor.
Día favorable: D om ingo 17 
Número de la suerte: 2

TAURO
(21 abril-20  mayo)

Salud: La prim avera hará 
que desp ierten todas sus 

alergias. Tenga cu idado con el po len y  cualqu ier 
o tro  a lergógeno.
Trabajo: R encillas y  envid ias con un com pañero 
que crearán un am biente de traba jo  raro y des
agradable.
Amor: Un am or del pasado podría vo lver a su 
v ida  para ponerlo  to d o  del revés.
Día favorable: M artes 12 
Número de la suerte: 0

VIRGO
(23 agosto-21 septiem bre)

Salud: Si no ta  sín tom as 
com o  do lo r de cabeza, náu

seas y mareos, no de je de acud ir a su m édico  de 
cabecera  para que le eche un vistazo.
Trabajo: Le encargarán unas gestiones para la 
em presa que no te ndrá  n inguna gana de hacer, 
pero no le quedará m ás rem edio.
Amor: Si tenía pensado sa lir a ligar, m e jo r quéde
se en casa. No es un buen m om ento .
Día favorable: Viernes 1 
Número de la suerte: 14

CAPRICORNIO
(23 d ic iem bre-21 enero)

Salud: Esos pequeños d o 
lores articu lares son síntom a 

de que se está oxidando. Salga a correr.
Trabajo: Buenas re laciones con sus com p añ e 
ros, que incluso le sacarán las castañas del fu e 
go en un m a lentend ido con su superior.
Amor: Tendrá varias c itas  a lo largo de las cuales 
se da rá  cuen ta  de que esa persona es perfec ta  
para usted. D is fru te  del m om ento .
Día favorable: V iernes 15 
Número de la suerte: 12

GEMINIS
(21 mayo-21 junio)

Salud: Un tardío e inesperado 
resfriado le obligará a guardar 

cam a durante unos días. Tome mucho líquido y un 
par de aspirinas y  pronto estará com o nuevo. 
Trabajo: El traba jo  en equ ipo está bien, pero de 
vez en cuando  es m e jo r encargarse de las c o 
sas uno m ism o si qu iere que to d o  salga perfecto . 
Amor: Una cena rom ántica  segu ida de una sa li
da a ba ila r es un buen plan para m antener v ivo el 
rom antic ism o en la pareja.
Día favorable: 12 
Número de la suerte: 12

LIBRA
(22 septiem bre-22 octubre)

Salud: C uídese más, com a 
m ás fru ta  y verduras y  haga 

algo de ejerc icio  si no qu iere llevarse un pequeño 
susto.
Trabajo: Será un m es de m ucho traba jo  y  estrés 
que podría  acarrearle pequeños prob lem as con 
sus com pañeros.
Amor: ¿No cree que tiene idealizada a esa persona 
con la que com parte su vida en estos momentos? 
Abra los ojos y  vea su verdadera personalidad.
Día favorable: M iérco les 13 
Número de la suerte: 21

ACUARIO
(22 enero-21 febrero)

Salud: Buena sa lud en ge
neral, aunque no estaría de 

m ás que realizara a lgo de e jerc icio.
Trabajo: Este m es esta rá en terrado ba jo  una 
m ontaña de pape leo que le im ped irá  ded icarse  a 
la parte  m ás g ra tifican te  de su tarea.
Amor: D iscusiones de pareja po r m o tivos  poco 
im portan tes , que no revestirán m ayor gravedad 
pero que le darán do lo r de  cabeza.
Día favorable: Jueves 14 
Número de la suerte: 3

CANCER e s c o r p i o  T  j r ^ I , PISCIS
(22 jun io -22  julio) (23 octubre-21 noviem bre) á # J | (22 fe brero -20 marzo)

Salud: Excelente, gozará de
i m l

Salud: Su salud podría re- J f ' Salud: Vig ile lo que com e si
inm ejorable salud durante sentirse po r do lores de es- no qu iere tener prob lem as

este mes.
Trabajo: No se o lv ide  de te rm inar ese in form e 
que le p id ió  su je fe  o tendrá  problem as.
Amor: Si no tiene pareja podría  encontra r a al
guien especial; si está casado /a , su cónyuge le 
sorprenderá gratam ente.
Día favorable: Jueves 15 
Número de la suerte: 9

pa lda que no le dejarán dorm ir com o debería. 
Trabajo: Será m ejor que se centre o podría  c o 
m eter una serie de  errores fa ta les que lleven a la 
em presa al borde de la qu iebra.
Amor: Está m uy ilus ionado con una persona que 
qu izá no sea trig o  lim p io. Tenga cu idado .
Día favorable: S ábado 23 
Número de la suerte: 10

con su estóm ago.
Trabajo: Tiene po r de lante im po rtan tes  retos 
pro fes ionales que podrían causarle a lgo de  es
trés. Tóm elo con tranqu ilidad.
Amor: Los p lanetas se alian a su fa vo r para que 
encuentre a su pareja Ideal. Mes de pasión.
Día favorable: S ábado 2 
Número de la suerte: 1
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Interés nominal 4,42%. TAE 4,51%. en hipoteca a 40 años (Interés calculado 
EURIBOR1 año: 4 ,09%  FEBRERO 07 Revisión semestral de tipo). Te damos 
el 80% del valor de tasación de la vivienda y hasta el 100%  con garantía adicional. 
Es necesario tener domiciliada la nómina, contratar seguros de hogar y 
amortización, y domiciliar al menos 3 recibos en tu cuenta CCM.

Diferente, euribor -0,20 los primeros 6

euribor + 0,33 el resto

Infórmate en la Bolsa de Vivienda Joven de la Junta de Comunidades 
o en cualquiera de las Oficinas de CCM

CCM
mam jovenCastilla-La Mancha

Joven

w w w .v iv ie n d a j o v e n c lm .e s www.ccm.es
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Toda la actualidad en M con el mejor equipo
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